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Ambulancias 
Es positivo, para quienes se pre

ocupan del problema de las ambu
lancias en Alcalá, que los ciu
dadanos aporten sus criterios 
públicamente, bien para recrimi
nar al gobierno regional, bien para 
recriminar al municipal, bien a los 
dos, según les dé a entender su 
inspiración partidista o su capaci
dad personal para formar juicio. 
El caso es -se ponga como se 
ponga el consejero señor Echániz, 
hasta ahora nefasto para Alcalá, al 
menos en este aspecto- que ni uno 
solo de los opinantes opina que 
aquí no hacen falta más ambulan
cias. Las decenas de miles de fir
mas que han sido entregadas a la 
autoridad competente (?) regional 
dicen que los alcalaínos quieren 
que sus gobiernos gasten parte de 
sus cuartos en ponerles más 
ambulancias, no sólo una UVI 
móvil más, sino algo así como 
una ambulancia por distrito, de 
manera que entre todas ellas 
pudieran atender a cualquier tras
lado en cinco minutos, aunque se 
produjera la emergencia en cual
quier parte de la ciudad. 

Quienes deban atender a esta 
necesidad bajo la presión popular 
y no quieran hacerlo, ni tampoco 
la responsabilidad de despreciarla 
sin más, dirán que no hay dinero 
para eso. La contestación es fácil: 
búsquenlo. Es posible que con 
suprimir algunos cócteles de pre
sentación de este y aquel actos 
seudoculturales se liberara dinero 
suficiente para comprar y mante
ner ambulancias en las que trasla
dar con mayor rapidez a los 
correspondientes centros sanita
rios a esas personas que, tiradas 
en las calles, esperan desespera
das a que lleguen los necesarios 
medios para transportarlas. 

En cualquier caso, cincuenta mil 
firmas de alcalaínos dejan meri
dianamente claro que los firman
tes quieren ambulancias. Las fir
mas de cincuenta mil personas de 
esta ciudad no pueden descartarse 
sin muy buenas explicaciones y 
muy bien razonadas, so pena de 
infligir grave daño a un sistema, .el 
democrático, en el que los ciu
dadanos no ceden su soberanía a 
los políticos cuando les encargan 
que gobiernen democráticamente. 

Editoriales 

Presupuestos con base realista 
Pablo González comprendió 

como responsable de la concejalía 
de Hacienda que la primera labor 
que hay que realizar en ella es 
ordenar las cuentas municipales 
de modo que reflejen el estado 
real de la economía, con previsio
nes realistas de ingresos y de gas
tos. Eso se dice con facilidad, 
pero no es fácil hacerlo, y mucho 
menos cuando el voluntarismo 
partidista tiende a considerar que 
el erario es infinitamente elástico. 
González comprendió que había 
que ser realista para afrontar el 
futuro y decidió que el primer 
objetivo del gobierno municipal 
debía ser reducir la deuda a unos 
límites discretos y estructurarla de 
tal modo que su pago pudiera ser 
afrontado con comodidad racio
nal, incluido formalmente en los 
presupuestos sucesivos y sin 
seguir toreando a los acreedores. 
Con toda lógica, la atención a los 
acreedores debía venir acompaña
da de la depuración de su censo de 
deudores y el esfuerzo de pagar lo 
que el ayuntamiento debe había 
de venir de la mano del esfuerzo 
por cobrar lo que le deben. 

Es un hecho que el vecino paga 
con menos resquemor los impues
tos municipales que los estatales, 
quizá porque -aunque ya se han 
puesto muy caros- son más "natu
rales" y por tanto más inteligibles. 
Es sabido que hay malos pagado
res "natos", de esos que saben que 
tienen que pagar, que pueden 
pagar, pero que aprovechan todos 
los resquicios para pagar lo más 
tarde posible, a ver si se libran. 
Son lo que podríamos llamar "téc
nicos en torear a los ayuntamien
tos". Otros contribuyentes pagan 
mal porque sus documentos están 

mal extendidos y de hecho les es 
imposible formalmente pagar. 
González hizo un esfuerzo depu
rador de recibos municipales y 
además apretó un tanto a los 
malos pagadores sistemáticos. 
Todo ello ha dado como resultado 
un incremento en la recaudación 
que, al menos en parte, procede de 
una eficacia mayor en el cobro. 

Reducir la deuda es harina de 
otro costal. El concejal de Hacien
da, consciente de la necesidad, 
llegó a pensar en vender propieda
des municipales para sanear el 
erario municipal. Pero el concejal 
propone y el gobierno dispone. 

El hecho es que sí se ha vendido 
patrimonio inmobiliario munici
pal, suelo edificable que siempre 
podía ser convertido en dinero, 
pero no para sanear la deuda, sino 
para adquirir otro patrimonio, edi
ficios viejos, que no sólo no darán 
renta sino que la quitarán. 

Alcalá ha obtenido durante los 
últimos años -y va a obtener aún 
en los próximos- ingresos extra
ordinarios procedentes de la cali
ficación de terrenos rústicos como 
solares edificables, pero esos 
ingresos extraordinarios dismi
nuirán o se acabarán y los vecinos 
que se asienten sobre los solares 
promovidos a urbanos demanda
rán servicios que aumentarán los 
gastos del ayuntamiento sin incre
mentar otro tanto sus ingresos. El 
ayuntamiento ha de aprovechar 
sus ingresos extraordinarios para 
sanear su situación financiera, no 
para contraer compromisos inne
cesarios y por tanto perjudiciales. 

Pablo González tiene que ser 
capaz de convencer a sus compa- -
ñeros de que los próximos presu
puestos deben partir de esa base. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: TeUS.: 91889 26 53 

918888589 
Fax: 91883 45 08 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

E-mail: puertam@arrakis.es 

cMiedo a Banolo? 
Gaspar Llamazares brindó en 

Alcalá por la unidad de la izquier
da en el futuro. Eso parece signi
ficar que los responsables de 
Izquierda Unida consideran con
veniente continuar con la situa
ción actual, que en Alcalá se 
decanta como PSOE e IU contra 
el Partido Popular. No es sólo el 
coordinador general de IU quien 
espera que las próximas eleccio
nes municipales no traigan cam
bios sustanciales a la configura
ción actual del poder municipal en 
Alcalá. Aunque a estas alturas es 
muy prematuro hablar siquiera de 
cabeceras de lista ni algo parecido 
y hay sugerencias de quinielas 
para todos los gustos y para no 
pocos disgustos, la única posibili
dad que nadie baraja en el PSOE 
ni en Izquierda Unida es no reno
var el pacto de gobierno. Hasta 
podría colegirse, por algunos 
comentarios oídos al paso en los 
círculos partidistas locales, que 
tanto PSOE como IU se sentirían 
muy satisfechos si se repitiera una 
situación como la actual, con 
PSOE e IU obligados a entender
se como partes de un mismo 
gobierno. 

Bartolomé González dice que el 
alcalde Manuel Peinado le tiene 
miedo. Eso quizá sea rriucho 
decir, pero cada vez que los estra
tegas políticos hacen sus planes 
han de recordar que lo último que 
sabemos en esta ciudad es que la 
preferencia por las siglas del PP 
valía más que la suma de las del 
PSOE e IU. Por mucho que se 
recuerde que las elecciones muni
cipales convocan mucho menos 
que las nacionales a los simpati
zantes con el PP -también a los 
del PSOE- hay que comprender el 
temor de los diversos responsa
bles socialistas, algunos de los 
cuales dicen no temer gran cosa a 
una candidatura popular encabe
zada por Bartolomé González al 
tiempo que preferirían no correr 
riesgos, puesto que a medida que 
pasa el tiempo en los últimos años 
el PP incrementa su penetración 
respecto a las anteriores eleccio
nes homólogas. Introducir una 
crisis de identidad en el ahora en 
calma PP complutense no estorba
ría a sus rivales partidistas. 
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Joaquín, propietario de la panadería de la calle Cerrajeros, comentó que veía exagerada la subida del pan. A la derecha, Esther, titular 
de una de las panaderías del Mercado Municipal, dijo estar muy cabreada por la subida, ya que ahora vende la mitad de pan que antes. 

En algunos establecimientos su precio casi se ha duplicado 

La enorme subida del precio del pan 
enfada a vendedores v consumidores 
El pan ha subido en algunos sitios hasta 25 pesetas. Esto ha causado un fuerte males
tar al público, y los panaderos, según sus comentarios, están vendiendo la mitad de pan. 
Sin embargo, el lugar de España donde más barato cuesta el pan es Alcalá de Henares. 

El martes día 6 de noviem
bre PUERTA DE MADRID pre
guntó a los ciudadanos com
plutenses qué opinión tenían 
sobre la fuerte subida del pan. 
Las respuestas fueron varia
das, hubo gente que se quejó y 
hubo otros que no le daban 
importancia: "No me importa 
que suba el pan. Me alegro por 
los panaderos, si ganan un 

duro más, porque los que ven
dan sólo pan no tienen ní para 
comer. Pero, si no ganan ellos, 
que siga todo igual o que lo 
suban poco a poco", declaró 
Vanessa a este semanario. 

Claudia Chavero siempre 
compra en la panaderia de la 
calle de Cerrajeros y nos dio 
su opinión como buena ciu
dadana: "Si tiene que subir, 

que suba, pero no tan de gol
pe. Nos han hecho polvo, tan
to a los panaderos como a los 
comerciantes". 

Joaquín es el dueño de la 
panaderia situada en la calle 
Cerrajeros y ofreció a PUERTA 
DE MADRID su comentario: 
'Yo lo subo el día ocho, jueves. 
Pero lo veo exagerado. Yo lo 
vendía a cuarenta hasta aho-

ra. Aunque, a este precio de 
55 pesetas, aún estamos por 
debajo de otras comunidades. 
Esto va a crear en el público 
tan de pronto un poco de alar
ma. En cualquier sitio que 
vayan, se darán cuenta de que 
el pan más barato es el de 
Alcalá. Una clienta me díjo 
que en Castellón costaba 75 
pesetas la barra y estaba peor 
de sabor ·que el mío. Yo dudo 
mucho que esto vaya a seguir 
adelante, eso de unificar el 
precio a 55 pesetas ... no sé yo. 
Hay compañeros que, por su 
cuenta y riesgo, lo van a poner 
a 50 pesetas". 

Socorro Sancha salía con su 
amiga Margot Fernández del 
Mercado Municipal con dos 
barras de pan: 'Yo pienso que 
no ha subido tanto. Nos suben 
otras cosas, como el tabaco, y 
no nos quejamos. El que no 
quiera comprar pan, que no 
coma pan, así no engorda", 

A Vanessa no le Importó la subida del pan, 
al contrario, se alegra por los panaderos. 

Claudia Chavero piensa que la subida 
debía haber sido poco a poco. 

Teresa Pérez opinaba que el pan está muy 
bueno, pero que se ha puesto caro. 
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Para José, la subida del pan era un abuso 
escandaloso, "hay mucho trigo". 

Isabel Ramírez no ve bien que el pan 
subiera tan de golpe esas 25 pesetas. 

Lola Colás no estaba enfadada por la 
subida: "Hay sitios que vale 70 pesetas". 

anotaron estas dos mujeres a 
este semanario. 

Esther Gutiérrez es una de 
las panaderas que hay en el 
Mercado Municipal de Abas
tos. Está muy enfadada, ya 
que desde que ha subido el 
pan la venta ha bajado a la 
mitad: "Si vendía 600, ahora 
vendo 300 barras. La gente me 
está diciendo que es un abuso 
de 30 a 55 pesetas. A mi me 

· interesa venderlo más barato, 
porque, si no, pierdo clientela. 
Nos han dicho que a final de 
año lo volverán a subir porque 
a ellos les han subido las hari
nas. Cuando bajó 25 pesetas 
no se quejó nadie, pero al 
subir tanto de golpe la gente 
no hace más que quejarse", 
expresó la panadera a PUER
TA DE MADRID. 

Una clienta de Esther Gutié-
rrez añadió a este semanario: 
"Me parece excesivo lo que ha 
subido el pan de golpe. Lo 
deberian haber subido poquito 
a poco" . 

Teresa Pérez también opina
ba que el pan estaba caro: 
"Está muy bueno, pero esta 
muy caro. Lo podían haber 
subido cada vez un poquito, 
pero no de golpe". 

Un caballero llamado José 
dijo que la subida del pan era 
un abuso escandaloso. Que la 
subida ha sido exagerada: 
"Hay mucho trigo y no entien
do por qué ha subido tanto". 

Isabel Ramírez no veía bien 

l , 

Socorro Sancha y Margot Fernández piensan que la subida del 
pan no es exagerada, ya que suben otras cosas como el tabaco 

y no se queja nadie. "El que no quiera comprar pan, que no 
coma pan, así no engorda", manifestaron. 

que el pan subiese tan de gol
pe: "Deberla haber subido 
poco a poco, no 25 pesetas de 
golpe". 

Lola Colás no estaba enfada
da por la subida: "Depende de 
adonde vayas a comprarlo, así 
te cobran. En algunos sitios 
vale 70 pesetas, pero todo tie
ne que subir. No entiendo los 
enfados de la gente". 

Los fabricantes de pan de la 
zona del Henares son los que 

distribuyen el pan en Alcalá de 
Henares. Ellos no quieren que 
se enfaden los clientes de sus 
clientes y explicaron a PUER
TA DE MADRID el porqué de 
la subida del pan: "Nos han 
incrementado los costes de la 
harina, los transportes, ... en 
Alcalá de Henares ha habido 
un fabricante que ha venido 
tirando precios y no se ha 
podido subir antes. Hemos 
estado esperando a que este 
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señor desapareciera para 
poner su precio normal. En 
Cuenca, en Segovia, y en las 
demás provincias el pan se 
está vendiendo a 80 y 85 pese
tas. Aquí se han dado precios 
con los que muchas fábricas 
han ido a pique. Donde vendes 
más barato de lo que te cuesta 
fabricar, pues al final tienes 
que cerrar. Esto no es una 
isla, es continuación de lo que 
están haciendo en Madrid, 
que creo que ya está a 60 
pesetas la barra. Un reparti
dor que antes ganaba en una 
fábrica de pan 6.000 o 7.000 
pesetas, por menos de 12.000 
pesetas no quiere trabajar. La 
harina, los aditivos, la levadu
ra... todo esto también ha 
subido de precio. Sanidad se 
mete con nosotros, y no nos 
deja hacer cosas que antes 
hacíamos. Nosotros antes 
rallábamos el pan duro, ahora 
no nos deja rallar ese pan. Tie
ne que ser un pan dedicado 
sólo a pan rallado. Toda esta 
serie de costes antes no había 
que analizarlos en el registro 
de Sanidad. Ahora hay que 
analizar en un laboratorio, o 
en una cadena de laborato
rios, el producto que fabrica
mos diariamente. Queremos 
seguir viviendo, no queremos 
cerrar. Para esto todo el mun
do debe poner de su parte y 
entender que nos han subido 
los costes y nosotros tenemos 
que subir el pan". 

.. Alcalá 
~ de Henares 
u ~~~~~~~~-
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Una Cometa de Verano 
José López Estrada 

La presente narración empieza con un viaje, pero no 
es propiamente la crónica de un viaje, salvo que éste 
se interprete como retorno proustiano en pos de un 
tiempo perdido, expedición investigadora por los 
bosques de la memoria, revivir deleitoso, apunte en 
el libro de bitácora de una singladura vital que tien
de a periplo. José López Estrada hará volar en estas 
páginas durante las próximas semanas a su Cometa 

de Verano, cuyo hilo temporal emerge en el verano 
de 1936. El niño que sujetaba aquel hilo empezaba 
entonces un viaje mucho más largo de lo que él 
podía sospechar. Es posible que estas memorias de 
un chaval escritas por un hombre ya en dorada edad 
provecta estimulen a más de un lector a emprender 
el más apasionante y turbador de los viajes, un 
buceo a pulmón libre hacia los abismos de sí mismo. 

"El viaje se hará como de cos
tumbre", dijo mi padre de forma 
escueta. Desde ese momento, en 
casa se notó más actividad de la 
acostumbrada y mis juegos se vie
ron interrumpidos por las frecuen
tes salidas que hacían mi madre y 
mi hermana "para ir de tiendas" 
con el fin de adquirir lo necesa
rio para las vacaciones. 

A nú me compraron un bañador 
con tirantes, mi madre encontró el 
amplio sombrero de paja que bus
caba para protegerse del sol, 
ropas de verano, algunos regalos 
para la familia y pocas cosas más. 

Mi madre se tomaba el asunto 
del equipaje con tranquilidad, "no 
ponedme nerviosa con las male
tas'', le oía decir. Luego los libros 
de mi hermano: "¿Dónde los meto, 
ya no cabe nada más", decía, ago
biada al tener que preparar todo 
"en tan poco tiempo". Quejándose 
de que "siempre pasaba lo mismo 
y que a última hora venían las pri
sas ... " 

De cualquier manera, según se 
acercaba la fecha del viaje, 
aumentaba la tensión, pues "eran 
muchas las teclas que había que 
tocar", repetía mi madre una y 
otra vez. Tenía que ultimar todo lo 
necesario para unas vacaciones 
que durarían desde junio, en que 
terminaban el curso mis hermanos, 
hasta octubre en que se reanuda
ban las clases, a las que debíamos 
incorporarnos todos y yo por pri
mera vez. 

Mi juguete de aquel verano era 
una réplica de los camiones que 
repartían la leche por Madrid, 
obtenido con los cupones regalo 
de cierta marca suiza. Pensaba 
divertirme de lo lindo con él, y al 
mismo tiempo despertar la envidia 
de mis amigos de verano. 

Si preparar el equipaje era tarea 
pesada para mi madre, no digamos 
dejar la casa recogida para un perí
odo de tiempo tan largo. Esto acre
centaba su nerviosismo, al preten
der dejar cada cosa en su sitio, 
para a la vuelta del verano hallarlo 
todo en orden. 

El día previsto para el viaje fue 
acercándose, y la víspera, con todo 
el equipaje preparado y la casa lis
ta, cenamos y nos acostamos antes 
de lo habitual, pues el despertador 
sonaría muy temprano, sacando a 
todo el mundo de la cama, como 
así sucedió. 

Los recuerdos de aquellos años 
se han ido desvaneciendo con el 
paso del tiempo, a veces tengo que 
hacer memoria para evocar algún 
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l. El viaje 

El autor, en el centro, entre su madre y su hermana y junto a su padre. 
Tras ellos, el automóvil en que empezaba el largo viaje del verano del 36. 

episodio de aquel verano y, a 
pesar de su trascendencia, hasta 
de lo sucedido en los tres años 
siguientes. 

Aquella madrugada de junio de 
1936 mi madre me sacó de la cama 
a la hora prevista, muy temprano 
por supuesto, para un niño. Mis 
hermanos, mayores que yo, ya 
estaban aseados, habían desayu
nado y dispuestos para salir. 

Mi padre, con su habitual previ
sión, ya había colocado las male
tas en el portaequipajes del coche 
y nos aguardaba desde hacía un 
buen rato en el garaje, que distaba 
media manzana de casa. "Notar
déis mucho, os aguardo abajo", 
dijo antes de irse. Aún era de noche. 

Sé que mi madre antes de levan
tarme, había trasteado por la coci
na ultimando las cosas para el via
je. Un par de fiambreras con torti
lla de patata y cebolla, jamón, file
tes empanados y algo de bacalao 
rebozado, componían el menú 
preferido por mi padre para los 
viajes. Todo ello puesto con esme
ro en una cesta de mimbre junto 
con los cubiertos, vasos y serville
tas, un termo con café, vino y 
varias botellas de agua, completa
ban la intendencia. 

Colocadas las maletas y situa
do el resto de los bultos en el inte
rior del coche, nos acomodamos 
para iniciar el viaje. Mi padre, 
experimentado conductor, tenía 
todo a punto, incluida una garrafa 

llena de agua para saciar la sed del 
auto y evitar algún calentón del 
motor. 

Todavía de noche nos sumergi
mos en el callejeo madrileño, cru
zando de un lado a otro la ciudad, 
por la que a esa hora sólo transita
ban los carros de los basureros, 
escasos automóviles y algún taxi 
que otro, unos pocos viandantes 
rezagados y los serenos avisando 
su presencia a golpe de chuzo por 
las calles próximas, hasta que 
calle Alcalá adelante y superado 
el puente de Ventas se enfilaba la 
carretera de Aragón. Allí empeza
ba el viaje de verdad. 

De ello tan sólo guardo un 
recuerdo confuso. Nada más salir, 
con el ruido del motor y el traque
teo del empedrado me venció el 
sueño reclinado en el regazo de mi 
madre, durmiendo hasta que el 
sol, entrada la mañana, me desper
tó. El tiempo era espléndido y 
aquel radiante día del mes de 
junio prometía, desde muy tem
prano, una excelente jornada de 
viaje. 

Pasados los años, he intentado 
situar el punto en que nos detuvi
mos para desayunar. Antes de lle
gar a Calatayud hay una arboleda, 
que todavía existe, atravesada por 
los vestigios de la vieja carretera, 
poco perceptibles ya. Quizás fue
ra ése el sitio elegido por mi padre 
para detenerse. Cuando ahora 
paso cerca de aquel lugar, le dirijo 

una mirada tratando de ver algo 
que ya sólo existe en los recuerdos 
de mi niñez. 

Allí manaba una fuente, en 
medio de un juncal, bajo la som
bra de una frondosa arboleda de 
chopos, sauces, álamos y fresnos 
rodeada de huertas con abundan
tes frutales y hortalizas que perfu
maban el ambiente, regadas por 
las aguas del Jalón, cuyo rumoro
so curso bajaba a escasos metros, 
aumentando el frescor y la hermo
sura del lugar. 

Sobre un mantel a cuadros rojos 
extendido en la hierba, y con el 
apetito que abren los viajes, comi
mos lo que mi madre repartió con 
amoroso cuidado. 

Después, se reanudó el viaje a la 
velocidad que el automóvil de mi 
padre permitía, traqueteado por los 
firmes adoquinados que nos agita
ban como si de una coctelera se 
tratara. De esta forma, la siguien
te etapa, porque paradas se hacían 
muchas, era después del mediodía 
para comer. 

Mi padre almorzaba a las dos y, 
fuera en casa o donde le pillara, el 
almuerzo era a las dos. De esta 
forma, podríamos comer rebasada 
la ciudad de Zaragoza, donde ya 
era más difícil hallar un lugar tan 
agradable como el que habíamos 
disfrutado por la mañana, pues 
nos estábamos aproximando a la 
desértica zona de Monegros. 

No obstante, el trámite se cubría 
de la mejor forma posible y des
pués de un breve descanso de 
sobremesa, bajo la sombra de los 
árboles próximos a la carretera, se 
reanudaba el viaje en plena solana 
estival. Yo, entretanto, que iba en 
los asientos traseros, sesteaba 
reclinado unas veces sobre el 
hombro de mi madre otras sobre el 
de mi hermana. 

Superado Monegros, y después 
de rodar un par de horas se entra
ba en Cataluña. El viaje se suce
día entre el inevitable ruido del 
motor y el sopor, que sólo hacía 
soportable el aire que penetraba 
por las entreabiertas ventanillas 
del coche. 

Sobre media tarde y después de 
superar Lleida, se tomaba rumbo 
a nuestro destino con cierto alivio, 
pues los calores más fuertes ya 
habían quedado atrás. La carrete
ra transcurría por un extenso lla
no, con abundancia y variedad de 
frutales a ambos lados de la mis
ma, y un entramado de acequias 
que permitía el riego de aquellas 
tierras con el agua de un canal pró
ximo. 

Para nú, en aquellos años, todo 
esto era irrelevante, pues el viaje 
consistía simplemente en ver pasar 
árboles y paisajes por la ventani
lla del auto, sin más variaciones 
que el zumbido del motor según 
acusara las pendientes, unido al 
rumor de la conversación familiar, 
en la que yo tan sólo intervenía 
para reclamar alguna de las nece
sidades habituales en estos casos 
y cuyas paradas aprovechaba para 
corretear por el campo. 

(Continuará) 
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Altar en que Sixto V canonizó a San Diego 

Páginas de nuestra historia 

El altar de la canonización de San Diego 
San Diego fue el único san

to canonizado a lo largo de 
todo el siglo XVI, y ya en las 
postrimerías de la centuria. 
Lo fue por el Papa Sixto V en 
10 de julio de 1588, después 
de los correspondientes pro
cesos en Alcalá y en Roma, a 
los que se aportaron las cura
ciones milagrosas del príncipe 
Carlos y de la joven alcalaína 
Maria de Peñuelas. Las pala
bras más solemnes de la Bula 
de canonización fueron: 

A honra de la Santa e Indwi
sa Trinidad, Padre, Hijo y 
Espíritu Santo y regocijo de la 
soberana y triunfante Jerusa
lén, madre nuestra, exaltación 
y aumento de la católica fe y 
cristiana religión: con autori
dad de esta misma Santísima 
Trinidad, y de los bienaventu
rados Apóstoles San Pedro y 
San Pablo y nuestra; de con
sejo de nuestros venerables 
hermanos los Cardenales de 
la Santa Romana Iglesia, y de 
todos los Patriarcas, Arzobis
pos y Obispos que asisten y se 
hayan en la Curia Romana, 
sin discrepar algwio, determi
namos y decretamos, que el 
bienaventurado Fray Diego de 
San Nicolás, de la Provincia de 
Andalucía española, expresa
mente profeso en la Orden de 
San Francisco y enterrado en 
Alcalá de Henares, en la igle
sia de los frailes de la misma 
orden, de cuya puridad de fe, 

'10 de noviembre de 200'1 

excelencia de vida, y claridad 
de milagros en vida y después 
de su muerte, a nosotros ple
nísimamente consta; debe ser 
escrito en el número y catálo
go de los Santos Confesores, 
como por la presente declara
mos y escribimos; y manda
mos que de todos sea honra
do, venerado y tenido por 
Santo ... Dada en Roma en el 
año de la Encamación del 
Señor de 1588, a 1 O de julio, 
en el cuarto año de nuestro 
pontificado. Ordenamos, que 
en toda la universal Iglesia 
sea celebrada su fiesta cada 
año el 12 de noviembre... Yo 
Sixto Obispo de la Iglesia 
Católica. 

El altar de aquella solemni
sima ceremonia donde se 
celebró la liturgia papal de la 
canonización se encuentra 
hoy sirviendo de Altar Mayor 
en la Santa Iglesia Catedral 
de San Justo y Pastor de 
nuestra ciudad. Pero hasta 
llegar aquí hay una larga. e 
interesante historia, una 
importante página complu -
tense. Se trata de un altar de 
nogal, de estilo clásico, como 
era el que en aquel entonces 
se imponía en Roma, sencillo, 
pero muy elegante que mide 
3'39 de largo x 1'18 de ancho 
y l '20 de alto, que tiene tres 
columnas delante y otras tres 
detrás, pero sobre todo es un 
monumento, una joya de alto 

precio, por haber servido 
para lo que sirvió, como 
recuerdo de uno de los papas 
más grandes, de uno de los 
reyes más notables. Consta 
documentalmente que el 
papa Sixto por un Breve dado 
en San Pedro el 18 de marzo 
de 1589 donó este altar a 
Felipe II, concediendo fuese 
trasladado a España, para 
consuelo del propio Rey, pero 
con la condición de que en él 
sólo pudiesen decir misa los 
cardenales, arzobispos, obis
pos, abades mitrados, las dig
nidades mayores de los cabil
dos, el Ministro general de los 
Franciscanos, el prior del 
Monasterio del Escorial, y en 
los días señalados de las fies
tas de Cristo y de la Virgen, el 
Jueves Santo, la fiesta de 
Todos los Santos, y la fiesta 
de San Diego. No sabemos 
cómo llegó esta mesa de altar 
al convento de Alcalá, tal vez 
por donación de Felipe 11, lo 
cierto es que allí estaba al 
tiempo de la exclaustración 
en 1831. Del convento de los 
franciscanos fue a parar con 
otras muchas cosas y santas 
reliquias a la iglesia de los 
jesuitas en la calle Libreros, 
donde se arrinconó entre 
otros trastos viejos. En 1902 
la encontró el Padre J .J. de 
Lecanda. Supo valorar su 
importancia y escribió al 
Secretario de Cámara del 

Obispado de Madrid-Alcalá en 
estos términos: En la iglesia 
llamada de los jesuitas, a don
de se ha trasladado el Cabildo 
Magistral hay arrumbada en 
una habitación trastero una 
sencilla mesa de altar, que lla
man la mesa de San Diego. Y 
desearíamos que se nos per
mitiese traerla a nuestra igle
sia de San Felipe para, des
pués de componerla y arre
glarla convenientemente, apli
carla al culto dwino. Lecanda 
consiguió lo que quería, y con 
la referida mesa en San Feli
pe, mientras la restauraba, 
escribió a don Ramón de San
ta Maria, residente en la 
Embajada Española ante la 
Santa Sede, pidiéndole se 
hiciese en Roma un ara de 
"mármol veteado africano" de 
43x3 cms., como la original 
que tuvo, y se colocaran en 
ella las reliquias de San 
Lucas y San Félix. Todo a cos
ta del Padre Lecanda. Sólo el 
ara costaba 115 liras italia
nas de la época, a las que 
había que añadir las peticio
nes de las reliquias, la consa
gración del ara, las indulgen
cias y el transporte desde 
Roma a Alcalá, por un medio 
y por una persona con todas 
las garantías. El papa Pío X 
concedió también otra peti
ción, la de que en dicho altar 
pudiesen celebrar igualmente 
los Prepósitos de la Congrega
ción del Oratorio. Muchos 
gastos se hicieron para res
taurar el altar y dejarle como 
nuevo; y muchos años se 
pudo contemplar en la sacris
tía de San Felipe: era el 
recuerdo vivo de San Diego, 
del rey y del príncipe. Lecan
da incluyó una fotografia de 
este monumento en una 
colección de postales que hizo 
por aquellos años. Y en un 
cuadro impreso, colocado 
sobre el altar se podía leer: 
Este altar estuvo en el conven
to de San Diego de esta ciu
dad, de donde fue trasladado 
a una de las dependencias de 
la iglesia llamada de los jesui
tas, y en 24 de octubre de 
1902 el Señor Abad de la San
ta Iglesia Magistral y Arcipres
te de este partido, don Ramón 
Guerra, debidamente autori
zado, lo cedió a la Congrega
ción del Oratorio, y ésta, des
pués de recompuesto y restau
rado a sus expensas, por 
haberlo hallado todo destroza
do y maltrecho, lo destinó a su 
iglesia de San Felipe". Así las 
cosas, luego de la Guerra Civil 
se pasó a la S.I. Magistral y 
allí nos sigue hablando de la 
Santidad de San Diego y del 
día solemne de su canoniza
ción. 

Ángel ALBA 
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los c1mp1namient1s humanos 

los niños ''superdotados", 
un luio por descubrir en Madrid 
Un curso de la Comunidad de Madrid intenta ayudar a 208 escola
res con un alto ~·coeficiente intelectual". Son clases para aprender a 
ser "un niño superdotado". La última apertura del ex campeón del mundo de aje
drez Karpov o la forma de la tierra son algunas de las inquietudes de 208 chaveles 
superdotados de entre seis y 16 años a los que la Comunidad de Madrid trata de 
satisfacer intelectualmente por tercer año consecutivo en un programa de apoyo. 

Superdotado ¿en qué? Por
que se puede ser superdotado 
en "creatividad y no en sis
tematizar", se puede ser 
superdotado en "capacidad 
de acción y no en capacidad 
emotiva". La razón de ser de 
esto es que la sociedad deno
mina "superdotado" a aquel 
niño que sobresale en cosas 
que no hacen los demás o que 
todos los demás tardan 
mucho más en aprender o 
comprender. En verdad, esto 
no es ser un "superdotado". 
Superdotado es el ser 
humano que, nada más 
nacer, hereda TODAS las 
tipologías psíquicas de la 
conducta y por ello, como 
tiene de todo, puede sobre
salir más facilmente que los 
demás. Es decir, no basta con 
ser sobresaliente en algo para 
ser "superdotado". Se necesi
ta que el niño al nacer herede 
todas las tendencias o capaci
dades psíquicas innatas, esa 
persona como posee todas las 
tipologías, posee, desde niño, 
mayores capacidades en todo 
para desarrollarse antes y 
mejor. Pero, aún más, no sólo 
se debe nacer superdotado, 
es necesario que la persona 
lo sepa, que conozca sus 
potencialidades heredadas 
y EL GRADO DE CADA 
UNA DE ELLAS, de esa 
forma, podrá conocerse 
mejor y dirigir esas capaci
dades a fines concretos. 

Cl..,IC 

Todo esto, ni se sabe, ni se 
hace en la Comunidad de 
Madrid. Lo que se hace es, al 
ver actos sorprendentes de 
niños, que otros no los tienen, 
se les considera por esos 
actos o acciones "superdota
dos" y de ahí, se les somete a 
un aprendizaje, sin saber, 
científicamente, cómo es el 
niño por dentro y qué cuali
dades psíquicas ha heredado. 
Lo que significa que no se le 
va a poder ayudar a desarro
llar bien, toda vez que quie
nes les enseñan no conocen 
psíquicamente a sus alumnos. 

Estos niños ni tienen gafas 
de "culo de botella" ni pecas 
que embadurnen sus mejillas, 
pero pudieran tenerlas. Ni tan 
siquiera son niños con pro
blemas de sobrepeso que 
luchan diariamente con sus 
zapatos ortopédicos mientras 
huyen de las mofas de sus 
compañeros de aula por ser 
los primeros de la clase (¡ojo! 
No todos los primeros de la 
clase son superdotados). Tan 
sólo son niños, eso sí, 
superdotados, o considerados 
así sobre la base de unos test 
de inteligencia. Desde hace 
tres años, la Consejería de 
Educación pone en marcha en 
el Instituto San Isidro de 
Madrid, en el distrito de Lati
na, el denominado "Programa 
de Enriquecimiento Extracu
rricular", nombrajo colocado, 
con toda seguridad por 

alguien que no sabe nada de 
herencia; para chavales de la 
región con una mayor capaci
dad de aprendizaje. Este año, 
208 niños de entre seis y 16 
años calificados como 
"superdotados" participan en 
estas actividades en las que se 
les ofrecen contenidos que 
fomentan su creatividad y 
que satisfacen las ansias de 
aprender que, en muchos 
casos, aplacan en sus cole
gios. Ni la capacidad creati
va, ni las ansias de aprender 
son suficientes para deter
minar que un niño es 
"superdotado" . 

Pese a los tópicos y a los 
"sambenitos" que la socidad 
les cuelga, con razón porque 
no se delimita científicamen
te por qué son nmos 
"superdotados", dicen ade
más, que son niños no muy 
diferentes de los otros 
muchachos de su edad. Pues, 
créanme, si son superdota
dos, sí son niños muy dife
rentes a otros niños de su 
misma edad. ¡Vaya por 
Dios! Esto lo intentó hace 
medio siglo Francis Galton
con la Eugenesia y lo decapi
taron por hacer distinciones 
entre unos seres humanos y 
otros. Ahora resulta que es 
útil saber si existen niños 
superdotados. Sólo falta que 
se diga, como entonces, que 
esos niños son así, porque 
han nacido de padres muy 

sobresalientes. ¡Cómo cam
bian los tiempos! O mejor 
dicho, la historia se repite una 
y otra vez. Aún así, aprende
mos mal y tarde, o lo que aún 
es peor, no aprendemos. 

Los muchachos llegan des
de todos los puntos de la 
Comunidad para asistir a las 
clases que se imparten los 
sábados durante tres horas. 
Según confiesan no llevan 
muy bien eso de ir a clase los 
sábados, después de asistir 
toda la semana al colegio. 
"Que tengamos que madrugar 
también los sábados es un fas
tidio, ya que nos perdemos los 
dibujos", asegura un niño de 
ocho años que viene desde 
Tres Cantos. Fíjense, algunos 
sabían de memoria todas las 
estaciones del Metro de 
Madrid y leían con apenas 
tres años. Otro, con seis años 
sabe explicar el significado de 
todas las banderas del mundo. 
Los profesores tan sólo se 
dedican a contestar sus pre
guntas o expectativas. Así, 
sólo, no se desarrollan todas 
las capacidades innatas del 
niño, avanzaremos en algu
na parte y otras ni las toca
mos. Una profesora habla de 
que un niño de cinco años 
dibujó el perfil de Europa y 
España, definió las comunida
des y l(!.s principales carrete
ras, para explicar el significa
do del todo y la parte. Esto, 
aun siendo muy relevante, no 
es signo inequívoco de que 
ese niño sea un "superdota
do". Puede tener una memoria 
como una fotocopiadora y en 
otras materias no poseer capa
cidades. El "superdotado" 
debe serlo en todo, en princi
pio debe poseer "todos los 
prototipos psíquicos". En vez 
de conocer a "todos los 
niños" para ayudar a todos, 
nos dedicamos sólo a ayudar 
a unos pocos mal llamados 
"superdotados". 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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Tras la publicación de un 
artículo en este periódico en el 
que informábamos de la crea
ción de un nuevo club de tiro 
con arco en esta ciudad y 
explicábamos los motivos que 
nos habían animado a ello, 
nos encontramos una réplica 
del señor Carlos Moñino reple
ta de descalificaciones perso
nales y que respondemos una 
a una. Con esta respuesta 
damos por finalizado este 
asunto, ya que no vamos a 
seguir pendientes de acusa
ciones infundadas. 

Empecemos con la Universi
dad de Alcalá. El señor Moñí
no ha querido imponerles un 
monitor que había elegido él, 
nos imaginamos que a dedo, 
ya que no da más datos. Este 
señor no debe de saber que el 
tiro con arco tiene considera
ción de asignatura en la Uni
versidad de Alcalá, y que los 
requisitos para poder impar
tirla son claros: ser titulado 
superior y ser monitor de tiro 
con arco. El club tiene a dos 
socios que cumplen los requi
sitos. Uno de ellos no quiere 
hacerse cargo de los cursos y 
el otro es Julio Gutiérrez, cate
drático de Física de la propia 
Universidad, monitor territo
rial, Presidente del Comité de 
Monitores de Castilla-La Man
cha y arquero con más de 
once años de experiencia. Es 
dificil encontrar alguien mejor 
cualificado para el puesto. 
Lamentablemente, el señor 
Moñino antepone su enemis
tad personal a los intereses 
del club y como la Universidad 
lógicamente no cede a sus pre
siones no les permite el uso de 
la instalación, o lo que es lo 
mismo, les ha echado. Este 
uso por cierto no era gratuito, 
por lo que con esta decisión 
personal y arbitraria causa un 
grave perjuicio económico al 
club y provoca que la Univer
sidad tenga que retirar su 
material, que estaba a disposi
ción de los socios, con lo que 
el perjuicio es mayor aún. 

A continuación dice que ha 
echado al señor Julio Gutié
rrez, y le declara persona no 
grata. No es cierto que le haya 
echado, entre otras cosas por
que afortunadamente los esta
tutos no le dan autoridad para 
ello, como tampoco tiene auto
ridad para declarar persona 
no grata a nadie, aunque son 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.M.L. 

PUERTA de Madrid 

cartas 

Respuesta a las 
descalmcaciones personales de Carlos Moñino 
unas declaraciones bastante 
acordes a su forma de actuar. 

Hay que recordar que el 
señor Moñino forma parte de 
una junta en funciones, que 
no está autorizada para tomar 
estas decisiones. 

Después habla de dos gru
pos de socios enfrentados, y 
de que la directiva no estaba 
con ninguno de ellos. Se debe 
de referir al grupo de socios 
que han sido sancionados por 
la Federación Española por 
insultar y amenazar al presi
dente de la Federación Gallega 
en un Campeonato de España. 
Debería explicar públicamente 
por qué tiene tanto interés en 
ocultar al resto de socios del 
club esta sanción. O por qué 
cuando la ve en el tablón de 
anuncios corre veloz a quitar
la (aunque no lo bastante 
como para que algunos la 
hayamos visto) y por qué no 
ha tomado medidas contra 
estas personas que han des
prestigiado el nombre del club 
a nivel nacional. Parece que el 
señor Moñino no es tan impar
cial como quiere vender. La 
sanción es pública y está a 
disposición de este periódico. 

Luego nos acusa de acudir 
al concejal a pedir la autoriza
ción para el uso de la instala
ción. El dueño de la instala
ción es el Excmo. Ayunta
miento, por lo que nos parece 
lógico pedir el permiso al due
ño. No sabemos a quién quería 
que se lo pidiéramos. 

También dice que nadie le 
ha dado esa autorización, y 
eso no es cierto. El señor Julio 
Gutiérrez se la entregó en 
mano delante de varios testi
gos, y la respuesta del señor 
Moñino fue romperla. tirarla a 
una papelera, soltar algunos 
tacos y decir que allí sólo 
entraba quien él quisiera. Ésta 

es la voluntad negociadora de 
que presume. Por otra parte, 
si dice que no se la han dado, 
¿cómo conoce su contenido, 
quién la firma y de qué fecha 
es? 

Sostiene que no le hemos 
presentado lo que quiere el 
nuevo club. Si hubiera ido a 
las reuniones a las que le ha 
convocado el concejal de 
Deportes, le hubiera dado 
copia de la propuesta que 
entregamos al Ayuntamiento, 
que insistimos, es el dueño de 
la instalación y quien debe 
decidir sobre su uso. Curiosa
mente lo que no hay en el 
Ayuntamiento es ninguna 
autorización para el club 
Sagitta. 

Para no perder la costumbre 
de hablar de cosas que desco
noce, dice que el club Al'kala 
Arco se crea legalmente el 19 
de septiembre, cosa que no es 
cierta. Dejamos en este perió
dico copia del certificado de 
inscripción en el Registro de 
Sociedades Deportivas de la 
Comunidad de Madrid del 
C.D.E. Al'kala Arco con fecha 
27 de abril de 2001. 

Al señor Moñino tampoco le 
salen las cuentas o bien le 
gusta exagerar un poco. En 
sus declaraciones dice que el 
club son 120 socios y que las 
cuotas son 1.500 pesetas al 
mes. Eso hace unos dos millo
nes al año. Luego dice que el 
mantenimiento del club son 
cuatro millones. ¿De dónde 
salen los otros dos millones? 
Esto no podemos comprobarlo 
porque las cuentas de 1999 
están sin ratificar por la asam
blea y las del año 2000 sin 
presentar siquiera. y estamos 
terminando el 2001. 

El tema de colaborar en el 
mantenimiento del club es 
fácil de explicar. Este señor y 

Sobre las declaraciones de Carlos Moñino 
Estimado Sr.: 
En el anterior número del 

periódico que usted dirige, se 
publicaron unas declaraciones 
del Sr. Carlos Moñino, miem
bro de la junta directiva en 
funciones del club Sagitta de 
Tiro con Arco. Los socios aba
jo firmantes queremos expre
sar nuestro malestar y discon
formidad con las declaracio
nes del señor Moñino. Tam
bién queremos aclarar que 
esas declaraciones entende
mos que son a titulo personal, 
y que no representan en abso
luto la opinión de todos los 
socios del club, por lo que 
declinamos toda responsabili-

dad en las consecuencias que 
puedan derivarse de las mis
mas. Por otra parte, hay una 
serie de decisiones que ha 
tomado el Sr. Moñino desde la 
dimisión del anterior presi
dente y que se citan en el artí
culo publicado que están cla
ramente fuera de las compe
tencias de un cargo en funcio
nes como el que ocupa, y tan
to él como el resto de la junta 
que le apoye tendrán que ren
dir cuentas ante la asamblea 
de socios. 

Agradeciendo de antemano 
su atención, reciba un cordial 
saludo. 
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otros socios "colaboradores" 
han cobrado por hacer ciertas 
tareas, pero querían que los 
demás les ayudáramos gratis. 
Cuando uno de los que cobra
ban lo hizo público, muchos 
socios dejamos de ayudar. No 
hace falta decir nada más. 

El asunto de las dianas de 
tiro de campo no lo entende
mos. Debe de hablar de otras 
dianas, porque las que hici
mos un grupo de socios (entre 
los que el señor Moñino no se 
encontraba) están en un mar
gen del campo, destrozadas. 
Es curioso que de todas las 
dianas que había colocadas, 
éstas eran las únicas que eran 
arrojadas fuera del campo de 
tiro por el jardinero, que tam
bién pertenecía a la junta. 

Hablemos del tejado de la 
nave. Hemos asistido año tras 
año al deterioro de la nave sin 
que hayan sido capaces de 
hacer nada, salvo gastar tiem
po y dinero en parches y cha
puzas que no han servido para 
nada, en vez de dirigirse a 
algún profesional que diera un 
presupuesto en condiciones y 
una garantía de la reparación 
y buscar formas de finan
ciación. 

Por todo esto, es por lo que 
nos reafirmamos sobre lo 
dicho en el anterior artículo: la 
gestión ha sido mala, tanto 
deportiva como económica
mente, y se ha demostrado. La 
situación ha llegado a un pun
to en que creemos que lo 
mejor es lo que hemos hecho, 
crear un nuevo club y dar una 
opción a los socios que quie
ran partir de cero. 

La parte más lamentable de 
sus declaraciones es la 
referente al anterior presiden
te. Efectivamente ha tenido 
que dimitir, pero la causa ha 
sido su enfermedad, que no le 
permitía atender el club debi
damente, al igual que tuvo que 
dejar su cargo en la Federa
ción Nacional por el mismo 
motivo. Es muy triste que el 
señor Moñino utilice la enfer
medad de este señor para ata
carnos. Queremos aprovechar 
estas líneas para desear al 
señor Fernández una pronta 
recuperación, ya que en su 
caso las diferencias que tenía
mos nunca las llevó al plano 
personal. 

C.D.E. Al'kala Arco 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S. 
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Hace meses que nos infor
man de proyectos fantásticos 
para mejorar Alcalá. En el 
terreno medio-ambiental nos 
hacen soñar con una "Alcalá 
en verde y azul". 

Por ejemplo, el boletín in
formativo municipal dice: "la 
limpieza del arroyo Camar
milla desde la autovía A-2 
hasta su confluencia con el 
Henares ha finalizado, que
dando limpias sus márge
nes". Nada más lejos de la 
realidad. Un paseo por la 
zona, especialmente detrás 
del Instituto Pedro Gumiel, 
nos hace la vuelta descorazo
nados. 

El señor alcalde ha dicho 
varias veces que se han recu
perado un millón de metros 
cuadrados para zonas ver
des. En las paradas de auto
bús había publicidad de una 
nueva casa de campo para 
Alcalá. Yo esto no lo veo por 
ningún lado aunque se 
anuncia a bombo y platillo 
por los buzones de las casas. 

Me ha causado gran pesar 
el anuncio de dos auditorios 
y dos aparcamientos en la 
Huerta del Obispo. Atrás 
queda el proyecto de hacer 
aquí el gran parque del cen
tro histórico. ¿No estarían 
mejor los auditorios en el 
futuro nuevo recinto ferial? 

La situación de los parques 
de los barrios no es buena. 
Muy duras son las críticas de 
los vecinos del Distrito III pu
blicadas en PUERTA DE MA
DRID. Otros barrios mues
tran zonas verdes que son 
eriales, árboles recién plan
tados que mueren por falta 
de agua, alcorques vacíos o 
parques arrasados por los 
botellones de fin de semana. 
Seguimos sufriendo uno de 
los parques peor diseñados 
de España, el Parque de 
Sementales, más conocidos 
por "parque de las baldosas 
cegadoras" en el nuevo Par
que del Camarmilla, bien 
diseñado pero donde han 
dejado fuera el río y han lle
nado una parcela de eucalip
tos. árbol introducido en 
España que ha causado gra
visimos problemas en Galicia 
y Andalucía, se han plantado 
tantísimos arbustos que al 
crecer presentarán un aspec
to salvaje y unas pesetas se 
habrán perdido. 

En nuestro querido "par
que de los patos", cada vez 
en peor estado, llaman la 
atención las nuevas farolas 
de carretera en el paseo de 
los Pinos y en su paseo per
pendicular de tierra. Estas 
favorlas desvirtúan el carác
ter de parque y recuerdan 
que estamos al servicio de 

PUERTA de Madrid 

cartas 
Crítica constructiva 

a la política de medio ambiente 
los coches. Y seguimos em
peñados en el césped, carisi
mo y dificil de mantener en 
nuestro clima. Sin embargo, 
siguen faltando árboles. 

En los alrededores de Gili
tos se trabaja bien y se in
vierte bastante dinero públi
co. En la calle Torrejón de 
Ardoz, "en agradecimiento". 
han puesto carteles que di
cen: "prohibido el paso a to
da persona ajena a esta fin
ca". No estaría mal hacer 
quitar estos carteles así co
mo la absurda valla que per
manece en mitad de la calle. 

La contaminación por ozo
no es tan grave que ya es 
normal en verano pasar los 

limites de aviso a la pobla
ción. Alarma el que se reco
miende no salir a la calle 
algunos días a ciertas horas. 

¿La situación es maravillo
sa? ¿Alcalá es verde y azul? 
¿No es más coherente decir 
que el presupuesto es insufi
ciente, que los recursos hu
manos y materiales también, 
que no hay medios para lu
char contra el vandalismo? 

Como apunte, se podrían 
discutir las prioridades que 
Alcalá necesita urgentemen
te: Primero, mantener y vigi
lar las zonas verdes que hay; 
segundo, una idea anuncia
da muchas veces pero que no 
se empieza nunca es la plan-

Alcalá, cunura e insulto 
Caca, culo, pedo, pis, 

moco ... y cipote. 
Como ustedes ven, todos 

sabemos decir tacos, pala
brotas e insultos. Sin embar
go, es evidente que el político 
implanta modas, corbatas, 
frases y coletillas. 

Tengo comprobado desde 
hace muchísimo tiempo que 
cuando una persona no vale 
para la "cosa pública", por 
carecer de madera, o cuando 
ésta no tiene argumentos 
suficientes para convencer a 
las masas que ambos casos 
presentan un denominador 
común previo a su desapari
ción: la utilización del insul
to. Ponen la labor bastante 
fácil al observador y al viden
te, pues su futuro está claro 
que terminará en breve. 

La persona pública debe 
ser y además parecer educa
da haciendo uso de las más 
elementales normas de ética, 
evitando cualquier insulto y 
sustituyéndolo por otra pala
bra más apropiada a lo que 
desea expresar, puesto que 
lamentablemente el político 
es desde los griegos ejemplo 

de contenidos y formas, y si 
éste no sabe cómo decir, difi
cilmente sabrá cómo hacer. 

Estas personas no deben 
representar al pueblo, ya que 
la cosecha que dejan es de 
discordia y desatino, que los 
niños y los jóvenes inmadu
ros recogen en la calle ale
gremente confundiéndolas 
con "lo normal". El inconve
niente no es que la Iglesia lo 
contemple como pecado, o 
que nos delate en la educa
ción recibida. El inconve
niente es que llegue a formar 
parte de nuestro vocabulario 
habitual y cuando tenemos 
la necesidad de desahogar
nos ante una situación de-. 
rabia, no podemos sentir ali
vio porque no produce el 
efecto deseado dejándonos 
como única posibilidad la 
violencia física. 

Esperando que políticos y 
aspirantes recapaciten, reci
ban todos mi más cordial 
saludo. 

Juan LUNA 
CANTARERO 

tación de una gran muralla 
verde con árboles de gran 
tamaño en los limites del tér
mino municipal. Distinguiría 
a Alcalá de otros términos y 
frenaría algo de la contami
nac10n que llega desde 
Madrid y que sube los nive
les de ozono. 

Tercero: Trabajar más en 
las riberas del Henares, 
Camarmilla y Torote y hacer 
corredores ecológicos de 
paseo en sus márgenes. 

Por último, expresar mi 
opinión contraria a que se 
sustituyan árboles enfermos 
por arbustos. Creo que don
de había árboles, se deben 
poner árboles. Alcalá necesi
ta árboles, no arbustos. 

José LÓPEZ 

El aran problema 
de la UVI móvil 

El día 25 de octubre, una 
señora que vive sola, con 79 
años, tuvo un desvaneci
miento a las 10'15 h. , y gra
cias a que una ventana esta
ba abierta un poquito pudo 
pedir socorro, ya que se ha
bía caído boca abajo y se 
quedó totalmente inmóvil, 
pues de hecho han tenido 
que escayolarle los dos bra
zos en el hospital, además de 
tener una prótesis de cadera 
y de rodilla y la otra cadera 
en malas condiciones. El ca
so es que, en estas circuns
tancias, un hermano que 
vive en el portal de al lado 
subió a auxiliarla y llamó a 
las 10'30 horas al hospital, 
ambulancia y UVI móvil por 
cuatro veces y se presentó la 
ambulancia a las 13'30 h., lo 
que pongo en conocimiento 
de quien corresponda para 
saldar de una vez por todas 
el gran problema de la UVI 
móvil que venimos padecien
do todos los vecinos de Alca
lá de Henares. 

Jerónimo GUERRERO 

la posición de ID en el Cementerio Jardín 
Estimado Sr. Director: He 

leído en el .PUERTA DE MA
DRID las declaraciones del 
concejal señor Vargas sobre 
mi posición y la de IU en el 
Cementerio Jardín. 

Mi sentido de la responsabi
lidad en la gestión me impiden 
responderle al dia de hoy. Mi 
respuesta me llevaría a un en
frentamiento personal con el 
señor Vargas, de lo que sólo 
saldría favorecida Funespaña, 
el socio privado del Ayunta
miento en el Cementerio Jar
dín. 

La lógica, contra lo que me 
dicta mi amor propio y mi 
corazón, me dice que me ten
go que preocupar de ejecutar 
y hacer cumplir lo acordado 
en el Consejo de Administra
ción: el cese del gerente y el 
nombramiento de la coordina
dora de servicios, el plan de 
inversiones de los nuevos 
velatorios y nichos, el nom
bramiento del nuevo secreta
rio, y la demanda a Ferrovial, 
S.A. por los defectos de la 
obra civil. 

Creo que la unidad de los 

consejeros y de los partidos 
políticos en representación del 
Ayuntamiento en Cementerio
Jardín es la condición inexcu
sable para llevar a buen fm los 
intereses municipales. 

Ya llegará el momento de 
aclarar las posiciones de cada 
cual y de cada partido (IU, 
PSOE, PP) en Cementerio-Jar
dín, S.A. 

Atentamente, 

Luis SUÁREZ MACHOTA 
Portavoz del 

Grupo de Concejales de IU 
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Alcalaínos: 
nos han engañado 

Vecinos de Alcalá: Empieza 
a ser intolerable la actitud to
mada por el equipo de gobier
no PSOE-JU, con el tema que 
ahora mismo está en boca de 
todos: "una UVI móvil para 
Alcalá". Es evidente que todos 
los alcalainos, independiente
mente de la ideología que ten
gamos queremos una UVI 
móvil y la queremos ya, sin 
pérdida de tiempo. 

Nos han engañado a la hora 
de recoger firmas, diciendo 
que era únicamente para 
Alcalá, cuando no es cierto, 
pues el servicio seria para 
toda la comarca. Y con el 
indice de población que tene
mos, además de una UVI 
móvil comarcal, necesitaría
mos, por lo menos, una a 
nivel local, es decir munici
pal. 

El equipo de gobierno 
PSOE-JU echa balones fuera 
pidiéndole la UVI móvil al 
gobierno regional que, recor
demos, no tiene competen
cias en este tema. No nos 
olvidemos que en la anterior 
legislatura gobernada en 
minoria por el PP, se aprobó 
por todos los grupos repre
sentativos en el ayuntamien
to, que los alcalainos tendria
mos una UVI móvil munici
pal. 

Ahora que gobiernan 
PSOE-JU de esto ya no se 
acuerda, es más fácil seguir 
con el recurso de la pataleta y 
pedirselo a un gobierno regio
nal sin competencias en el 
tema. Por lógica, seria de 
recibo que, en todo caso, lo 
hubiera pedido al Ministerio 
de Sanidad, pero no, ¿para 
qué molestarse? Es mejor 
seguir despilfarrando el dine
ro de todos en temas secun
darios (adquisición de la casa 
de los Casado, museo de la 
lengua, etc.} y dejar que los 
alcalainos mueran en medio 
de la calle. 

Señores concejales del ac
tual equipo de gobierno, uste
des no fueron el partido más 
votado en las pasadas elec
ciones municipales, fue el PP. 
pero ya que pactaron y 
actualmente son nuestros 
regidores, empiecen a ser 
coherentes y tengan priorida
des, como intentar por todos 
los medios que no se pierda 
una vida inútilmente espe
rando a que llegue una UVl 
móvil y. desde luego, es el 
momento de gritar todos jun
tos a nuestro equipo de 
gobierno: ¡¡ UVI móvil ya!! 

Nuria Rosa 
GARCÍA GÓMEZ 

10 de noviembre de 2001 
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Chiste sin gracia de Angel 
sobre IU y Bin Laden 

Sr. Director: 
No siempre se está de 

acuerdo con el acierto o 
desacierto de los chistes o 
tiras de humor del dibujan
te de PUERTA DE MADRID, 
Ángel. Estas tiras de hu
mor, lógicamente, unas ve
ces nos hacen gracia y otras 
no, sobre todo cuando se 
trata de una sátira política, 
y nos afecta. Pero en esta 
ocasión no quiero dejar de 
expresarle nuestro malestar 
por el contenido de la tira 
de humor de la pasada se
mana, en la que Angel dibu
jaba un autobús de Izquier
da Unida camino de una 
manifestación contra la 
guerra emprendida por 
EE.UU. contra Afganistán, 
y su dibujante muestra en 
la parte trasera del bus un 
cartel donde aparece un 
corazón atravesado por un 
avión y puede leerse en 
letras "Os ama Bin La.den". 
Supongo, porque no salgo 
de mi desconcierto, que el 
dibujante ha pretendido 
transmitir que IU, al opo
nerse a estos bombardeos 
indiscriminados, está ha
ciéndole un favor al terro
rismo internacional de Bin 
La.den, que nos quiere mu
cho por ello, según Ángel. 

Nada más equivocado. 
Izquierda Unida, como de
cía el cartel que anunciaba 
la movilización del pasado 
domingo en Madrid, convo
có junto a CC.00., UGT, la 
Federación de Asociaciones 
de Vecinos y la Plataforma 
de Solidaridad con las Mu
jeres Afganas dicha ma
nifestación. Pero es que di
cha manifestación se convo
caba "por la paz, contra el 
terrorismo, contra la gue
rra". 

Nuestra posición contra el 
terrorismo es de clara con
dena del atentado terrorista 
contra las Torres Gemelas 
de Nueva York el pasado 11 
de septiembre. IU ha expre
sado no sólo nuestra conde
na más rotunda, sino tam
bién nuestra solidaridad a 
todo el pueblo norteameri
cano. Por eso la manifesta
ción también se convoca 
contra el terrorismo, aun
que su dibujante no se 
entere. Bin Lacten, como 
están diciendo además 
todos los medios de comu
nicación del mundo, no es 
sino un producto tipica
mente americano. Es públi-

camente sabido, al parecer 
~alvo por su dibujante 
Angel, que fue entrenado 
por especialistas de la CIA. 
para la que trabajó durante 
largos años, y donde fue 
promovido e impulsado 
para acabar con el régimen 
soviético en Afganistán. 
Para ese objetivo, propio de 
una Guerra Fria en la que 
Estados Unidos apoyó a cri
minales y monstruos como 
Pinochet, Videla o Bin 
La.den, no se pararon los 
yankis a estudiar qué harí
an el día después de ganar 
la guerra fria con semejan
tes canallas. Bin La.den no 
es sino un Frankenstein 
que se ha vuelto contra su 
creador, y su creador, que 
sabía que era un terrible 
monstruo mientras devora
ba a otros, lo convierte aho
ra en un peligro público al 
verse golpeado en el cora
zón de Estados Unidos. 
Fueron los americanos los 
que promovieron y consoli
daron a los talibán en el 
gobierno de Afganistán, los 
que les permitieron contro
lar el tráfico de heroína y 
sin duda tienen gran parte 
de responsabilidad en las 
violaciones de derechos 
humanos que los talibán 
han impulsado. 

Nuestra posición contra la 
guerra es también clara y 
rotunda. IU entiende que no 
es la respuesta correcta a 
los atentados sufridos por 
EE.UU. No es la respuesta 
que permite el derecho 
internacional ni goza del 
respaldo de Naciones Uni
das. La población civil de 
Afganistán no merece sufrir 
el dolor, el hambre, la 
muerte, la destrucción, 
aunque Estados Unidos 
estime que sí. Solamente 
los desplazados y refugia
dos que están provocando 
los bombardeos son yacer
ca de dos millones de perso
nas, y los niños afganos 
están muriendo no sólo por 
las bombas sino al cruzar la 
frontera muertos de ham
bre. 

Por otra parte, señor 
Director, es evidente que 
esta guerra está provocando 
una inestabilidad política 
en la zona más que peligro
sa, que ya ha tenido como 
consecuencia la matanza de 
decenas de cristianos en 
una iglesia de Pakistán, 
levantamientos populares, y 

está promoviendo las acti
tudes extremistas de 
enfrentamiento entre civili
zaciones distintas. 

IU estima que la respues
ta adecuada al terrorismo 
internacional es la persecu
ción judicial, policial y 
financiera de los terroristas 
con toda la coacción legal al 
alcance y empleando todas 
las armas legales en su per
secución. En este sentido 
apoyamos todas las medi
das que se están plantean
do en la Convención contra 
el Terrorismo en la que está 
trabajando la ONU. Y cree
mos que la creación de un 
Tribunal Penal Interna -
cional (TPI}, dependiente de 
la ONU y dotado de jueces y 
fiscales preparados, con 
capacidad y medios de 
intervención y con potestad 
y capacidad coactiva sufi
ciente para exigir la extradi
ción de los terroristas, es el 
medio más adecuado para 
perseguir a estos crimina
les. El problema es que este 
TPI está en proceso de crea
ción ahora y que Estados 
Unidos se ha opuesto siste
máticamente a su existen
cia, en argumentos del 
senador republicano Jesse 
Helms "porque es incompa
tible con la política exterior 
norteamericana y porque 
podríamos ser juzgados por 
los delitos y crimenes come
tidos por Estados Unidos en 
defensa de su política exte
rior". Alguno se veía como 
Pinochet. 

Agradeciéndole de ante
mano la publicación de esta 
carta, me despido recomen
dándole a su dibujante que 
no sea tan frívolo con temas 
tan delicados, porque Bin 
Lacten a IU le parece un per
sonaje siniestro, un mons
truo creado por los Estados 
Unidos, y que deberla ser 
detenido, juzgado y encar
celado. Otra cosa es que 
estemos de acuerdo con 
estos bombardeos en los 
que todo el pueblo afgano 
pagará con su sangre por 
los atentados de Bin La.den. 
Es injusto, sí, y con orgullo 
nos oponemos a esa guerra, 
y desde luego, al terrorismo 
internacional. 

Francis co 
PÉ R EZ ES TEBAN 

Coordinador de 
IZQUIERDA UNIDA 

de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



Una primera considera
ción a tener en cuenta es la 
situación del rey marroquí. 
Por razones de la vida, que 
ni se sabe cuáles son en su 
profundidad, la política de 
Francia respecto al mismo 
siempre ha sido del agrado 
real. Hace algunos años que 
Francia y España llevaron a 
cabo el Protectorado marro
quí, hasta la reposición de 
Mohamed V, padre de Has
sam 11 y abuelo de Mohamed 
VI, hoy reinante. Y otra más 
importante: como en el 
anuncio del Zumoso! y su 
primo, recordemos que el 
primo del rey marroquí se 
llama U .S.A. Dos factores a 
tener en cuenta, muy en 
cuenta, cuando se trata con 
el mozo. Que metió la pata 
al romper las negociaciones 
pesqueras, dejando a nues
tros pescadores en la calle 
por sus exigencias, pero 
perdiendo por ellas un im
portante dinero europeo 
para su país. 

Otra consideración más: el 
que fue Sahara Español, con 
una extensión cercana a la 
mitad de la península y alre
dedor de medio millón de 
habitantes, junto a Ifni, Río 
de Oro y demás, siempre ha 
sido de interesada apetencia 
para los marroquíes. Terri
torio de soberanía española 
desde el Siglo XV, alli hay 
importantes yacimientos mi
neros, especialmente fosfa
tos. Y costas muy ricas en 
pesca. Y agua subterránea 
por aflorar. Y, posiblemente, 
petróleo en similares cir
cunstancias. Queriendo au
todeterminarse los saha
rauis -recordemos que la 
autodeterminación vale 
para situaciones coloniales
la ONU reconoció dicho de
recho en 1966. Derecho y 
decisión que Marruecos no 
aceptó. Y aprovechando que 
el Ebro pasa por Zaragoza, 
cuando aquí se estaba mu
riendo el dictador, Hassam 
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las confidencias de Don Miguel 

Bajarse al Moro 
Uno nunca fue racista ni xenófobo. salvo 
lo normal en nuestra cultura. Pero lo que 
si ha quedado patente es que desde el 
asunto ese de las Torres Gemelas. con sus 
consecuencias de todo tipo. muchas co
sas han cambiado, muchas cosas están cambiando y 
muchas cosas cambiarán en el cercano futuro. Y sin que 
uno deje de sentir y de dolerse por la actual guerra en
tre dos mundos. la guerra de venganza sobre los afganos 
y sus daños, y muy importantes, colaterales, uno no 
deja de constatar los cambios y más cambios que se si
guen produciendo. Naturalmente. los más cercanos se 
ven mayores e importantes. Por cercanos, precisamen
te. La actitud del rey moro a nuestro sur, o sea Moha
med VI, el hijo de Hassam 11. no deja de ser de lo más 
llamativo. Aunque nuestro Rey le llame su hermano. Sa
bido es de todos modos que hay hermanos y hermanos. 
11 organizó aquello de la 
Marcha Verde y se nos me
tió en casa, pues España se 
limitó cobardemente a aban
donar el territorio en el si
guiente febrero de 1976, 
cuando también aquí tenía
mos importantes problemas. 
La República Árabe Saha
raui Democrática, la 
R.A.S.D., reconocida por 
más de 50 paises, sigue 
muriendo con su Polisario y 
sus saharauis en los desier
tos argelinos del Tinduf, en 
tanto El Aiún y Villa Cisne
ros, hoy llamada Hajla, se 
han repoblado con marro
quíes que en lugar de coger 
la patera hacia el norte, 
cumplen órdenes hacia el 
sur. 

Se debió celebrar un refe
réndum en 1992. Hasta hoy. 
Se ha firmado un acuerdo 
de la ONU, en junio pasado 
ofreciendo autogobierno a 
los saharauis bajo la sobera
nía de Marruecos. Argelia se 
ha opuesto a ello y España 
ha exigido un referéndum 
en el plazo de cinco años. 
El cabreo de Marruecos, mo
numental, pensando en lo 
que alli llaman las provin-

cias del sur. Nada de Saha
ra ni gaitas. 

Por si fuera poco, además 
del follón que dejó alli mon
tado España cuando salió 
por pies hace veinticinco 
años, queda el problema de 
las ciudades ocupadas de 
Ceuta y Melilla; Ceuta, hoy 
ciudad autónoma española, 
fue tomada por los portu
gueses en 1415, quedando 
unida a España cuando Fe
lipe 11 se anexionó Portugal. 
Melilla y sus peñones eran 
un nido de piratas hasta que 
en 1487 el Duque de Medina 
Sidonia la tomó para los Ca
tólicos Reyes. Hoy está en 
igual situación que Ceuta. 
Ambas ciudades, fueron 
siempre objeto de problemas 
y de asedios marroquíes. 
Por si fuera poco con lo del 
Sahara y Ceuta y Melilla, la 
prensa española en general
es poco proclive a simpatizar 
con el Rey Moro. Y además 
en Andalucía, una ONG 
hace un simulacro de refe
réndum sobre todos esos ta
búes. Consecuencia, el Rey 
Moro, descendiente directo 
del profeta, señor feudal del 
siglo XV en pleno siglo XXI, 

apoyado por Francia y con
sentido por los USA, ultra
millonario a costa de un 
pueblo miserable ; monar
quía intemporal nunca equi
parable a una democracia 
europea, decide sacar los 
pies del tiesto y como hizo 
su padre en 1980 se planta 
en las provincias del sur y 
sin decir nada dice todo. 
Trasplantados los siervos 
marroquíes a Dakla y El 
Aiún, mezclados con los que 
allí quedan, reciben a su rey 
y señor que les visita, gri
tando al orbe que ni refe
réndum ni nada, que esta 
tierra es mía y como su rey y 
señor me digno visitar a mis 
siervos de la gleba, que ni a 
súbditos llegan. Simple
mente y basta. 

Respecto a sus vecinos del 
norte, nosotros, previamen
te se llama a consultas al 
embajador, groseramente y 
en un acto digno de Hassan 
11, actitud repetida por el 
hijo, para que nadie piense 
que el mocete actual iba a 
cambiar algo. Ni el Corán, ni 
los mulás, ní nada de nada 
permite dar un paso hacia la 
modernidad a quien carece 
de interés en avanzar, no le 
pase como al Sha de Persia 
que quiso hacerlo en su 
país, y ya se vio cómo termi
nó. Pensará que ahora esta
mos en tiempos de graves 
problemas integristas. por 
si fuera poco lo que está ca
yendo, y como dijo el de Lo
yola, en tiempos de mu
danza, no hacer cambios. 
Igual la cultura del Moha
med llega a tanto, y siguien
do los dictados del santo ca
tólico ha montando el actual 
esperpento. Igual que los ca
minos del Señor, los de Alá 
también son inexcrutables. 
Pero España no puede co
meter la indignidad de, enci
ma, bajar la cabeza. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Continuación 
Te lo prometí y aquí 

estoy dando respuesta al 
continuará de la semana 
pasada. Debería comenzar 
pidiendo disculpas por el 
baile de una cantidad 
reflejada en mi escrito; 
pero no me da la gana por
que no va a servir de 
nada. Ya que el concejal 
de Hacienda que sufrimos 
en este ayuntamiento, 
como no lee ni ve ni oye, 
no se entera de las opinio
nes de los contribuyentes 
ni de ná de ná. ¡Qué te voy 
a decir que tú no sepas! 
En esta democracia de 
caca, a la que tú represen
tas, ¡hedionda pared! , es 
de norma general que los 
titulares responsables de 
administrar los impuestos 
de los contribuyentes, 
sean unos percebes. Quie
nes no son capaces de 
hacer un ocho ni con una 
escopeta de dos cañones. 
Nos duelen los ojos. Y 
otras partes .. . 

Pon atención y no te 
hagas la sorda. ¿Cuántas 
veces has oído en boca de 
los tuyos que gozamos de 
una democracia conso
lidada? No contestas, ¡eh! 
Pues éste que está aquí, lo 
ha oído un chorro de ellas. 
Sobre todo, de los que 
están chupando desde 
que se inauguró este 
aborto de democracia 
cagarruta a la española. 
¿Dime, conoces muchos 
países de democracias 
consolidadas en los que 
sus civilizados ciudadanos 
hayan tenido que manifes
tarse con pancartas en 
demanda de un servicio de 
asistencia imprescindible? 
¿Has visto , pongo por 
caso, un alemán, un sue
co, un danés, un holan
dés, un inglés, o un norte
americano en esa situa
ción? ¡No! , digo yo. ¿Y 
sabes por qué? Primero, 
porque sus gobernantes 
son los que resuelven las 
papeletas. Para eso los 
votan, para ello cobran y 
para eso están. Y segun
do, porque se reirían de 
ellos. Serían la cuchufleta 
del día; los hazmerreír del 
pueblo; los tratarían de 
melones; de paisanos de 
las cavernas. ¿Para qué 
coño votamos? ¿Cuál es el 
trabajo de los políticos en 
este país? ¿Qué hay de las 
promesas electorales? Y 
todavía quedan en esta 
cosa de país - ¡la madre 
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que me parió!-, incautos y 
errados que pican a la lla
mada de arcaicos proseli
tistas. ¿Te enteras? Prose
litismo. Puro. Y lo que es 
peor: barullo que sirve 
para tapar y disimular tor
pezas, ineficacias, desco
nocimientos y ocultar 
vaya usted a saber el 
qué ... Porque si el empe
ño es que la UVI móvil sea 
adquirida por la Comuni
dad, que la banda de los 
veintisiete se vayan a la 
Puerta del Sol y se enca
denen. Aunque lo tendría
mos asegurado si el alcal
de y el concejal de Hacien
da se quemaran a lo bon
zo ante Gallardón. ¡Qué 
menos! Uno por responsa
ble máximo y el otro por el 
gran número de años que 
lleva jamando de nuestros 
impuestos. Ya es hora de 
que hagan algo útil por el 
pueblo que les llena la 
panza. 

Dicho esto, que aunque 
no sería el camino más 
adecuado, pero sí el dese
ado para algunos, es otra 
la vía por la que ha de ir la 
gestión a resolver. En este 
semanario PUERTA DE 
MADRID, el director del 
mismo, informó a los alca
laínos de una pésima ges
tión económica que, con 
cuidado y modestia, inten
taré recordar para que te 
enteres de lo que guardas 
en tus entrañas. Y para 
refrescarle la memoria a 
los incansables del dale 
que te pego. Un terreno 
del ayuntamiento valorado 
en 400 millones de pese
tas fue cedido gratuita
mente para que se cons
truyera la plaza de toros, y 
además le dieron a ese 
constructor una prima de 
200 millones de pesetas. 
Total, 600 millones de 
pesetas que depositados 
en un banco hubieran 
producido intereses de 
unos 24 millones; pero si 
esos 600 millones se 
hubieran utilizado para 
restar la deuda que tiene 
el ayuntamiento, hubiese 
supuesto casi el doble , 
unos 48 millones de pese
tas. De donde se deduce 
que si sumamos a los casi 
50 millones perdidos por 
desestima, los casi 20 
millones que se dan para 
los festejos taurinos, 
resulta que la corridas de 
toros nos cuestan más de 
60 millones de pesetas 

anuales. Pregunto: ¿al
guien vio en aquella oca
sión alguna pancarta y a 
los perejiles de todas las 
salsas recogiendo firmas y 
protestando? Yo no. Pues 
ahi llevas la segunda pre
gunta: ¿Qué es más im
portante para los ciudada
nos, toros o un servicio de 
urgencia sanitario? ¿Y 
cuántas UVIs móviles se 
hubiesen adquirido con 
ese dinero? ¿Qué te pare
ce? ¿Crees que en gober
nantes que sean demócra
tas puede primar el circo 
antes que la ayuda asis
tencial al ciudadano? Y 
para que no decaiga el 
ánimo entérate de que los 
23 millones de pesetas 
-casi media UVI móvil
que nos ha costado el 
aparcamiento de la Palo
ma, los hemos tirado a la 
papelera. Según noticias 
oficiosas se va a construir 
sobre él el mercado cen
tral. ¡Olé! ¡Viva la gestión 
económica del equipo de 
gobierno alcalaíno aseso
rado, como debe ser, por el 
responsable de Hacienda 
y el uso encomiable de los 
impuestos del machacado 
contribuyente! Para qué te 
quiero contar si con estos 
zopencos de gobernantes 
hubiera en España un cli
ma desagradable. Estaría
mos peor que los afganos. 

No quisiera despedirme 
sin contarte el comentario 
que me ha hecho esta 
mañana una amiga muy 
querida por mí. Que refle
ja fielmente la esquizofre
nia de los membrillos que 
gobiernan en este país. 
En lo que fue el vivero se 
halla un vasto campo divi
dido en extensos banca
les. Un día aparecieron 
unos cuantos trabajado
res sembrando arbolillos y 
ribeteando los bordes de 
cada bancal con plantas 
aromáticas colocadas a 
unos dos palmos unas de 
otras: tomillo, romero, 
albahaca, espliego y no sé 
si alguna más. Trabajo 
que se dilató en el tiempo. 
Pero que a la semana de 
haber terminado la siem
bra, apareció un tractor y 
arrambló con todo lo 
hecho. Es decir, arrasó 
todas las plantas recién 
sembradas. ¿Cómo lo 
ves? 

Jaime TUR JEREMÍAS 

De la Sección Sindical 
de CC.00 al señor 
Alcalde presidente 

Estimado señor Peinado: 
Sirva la presente para 

hacerte llegar nuestra 
inquietud, e indignación 
ante los hechos que están 
sucediendo en el proceso 
de las oposiciones para 
cubrir las cinco plazas de 
peones en la Ciudad Depor
tiva Municipal, desde nues
tro sindicato no vamos a 
permitir, que dos miembros 
del tribunal, en este caso el 
concejal de Deportes y el 
gerente de la C.D.M., 
extraigan el examen de un 
opositor, de donde debería 
estar perfectamente custo
diado y en presencia del 
interesado, corrijan el exa
men, dándole 7 preguntas 
válidas, cuando dicho exa
men había sido corregido 
por dos veces con el tribu
nal al completo y no se 
había detectado dicho 
error. 

Consideramos el hecho 
de una gravedad inacepta
ble por entender que se 
han vulnerado los derechos 
de todos los opositores, por 
lo que la sección sindical de 
CC.00. 

EXIGIMOS 

1. Que la revisión de 
dicho examen realizada por 
dos miembros del tribunal 
no tenga ningún efecto 
legal, por lo que el proceso 
debe ser considerado válido 
hasta el 17 de octubre, 
fecha en la que el tribunal 
se reunió para atender 
todas las reclamaciones 
hechas en tiempo y forma 
hasta la fecha indicada. 

1. Que debido a la grave
dad de los hechos sean 
cesados D. José Luis Gar
cía Pezuela como concejal 
de Deportes y D. Eduardo 
Barrera como gerente de la 
C.D.M. 

3. CC.00. emprenderá 
todas las acciones legales 
ante los tribunales compe
tentes, si desde la alcaldía 
no se pone fin a lo que 
entendemos que es un atro
pello a todos los ciudada
nos que en esta ocasión se 
han presentado legítima
mente a unas oposicones. 

Reciba un cordial saludo. 
Alcalá de Henares a 29 de 

octubre de 2001 

Fdo.: Manuel 
REYES HORMIGO 

S. General de la 
S. Sindi.cal de CC.00. 
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El otro día ha tenido 
lugar un hecho insólito y se 
ha plantado uno de esos 
mojones fronterizos que 
separan dos milenios conti
guos y discontinuos a la 
vez. Muy de tarde en tarde 
sucede que pasa algo y ese 
algo resulta ser un fenóme
no de los que arrojan a los 
jinetes contra el suelo y les 
hacen comprender que han 
de cambiar inmediatamen
te de nombre, de religión, 
de trabajo, de esposa y de 
domicilio; hechos como 
éste son señales que avi
san, por ejemplo, de que el 
mundo ha dejado de ser lo 
que era y de que ya es otra 
cosa a la que conviene 
apuntarse -cuanto antes 
mejor- si uno no quiere 
quedarse tirado en la fosa 
común de la prehistoria. 

Durante siglos -qué digo 
siglos, milenios- los reba
ños bajaban con el otoño 
de las hojas muertas desde 
las duras tierras sorianas o 
leonesas hasta esas dehe
sas extremeñas en las que 
-a poco rumiante que el 
animal fuera- podía pasar 
el invierno triscando las 
templadas hierbas que rie
ga el plan Badajoz mientras 
su presidente autonómico, 
el señor Rodríguez lbarra, 
da una de cal y otra de are
na con sus declaraciones 
pintorescas. Año tras año, 
puntualmente, los docu
mentales de la "2" nos han 
estado mostrando los pelos 
-quiero decir las lanas- y 
señales de toda esa tradi
cional trashumancia de la 
cabaña ovina española. 
Desde el perro pastor rode
ando al rebaño a fuerza de 
carreras concéntricas has
ta la curva de un cayado 
torcido que le permitía 
caminar derecho al pastor 
por las cuestas y entre los 
riscos. 

A ese respecto los docu
mentales de la "2" han sido 
enormemente instructivos. 
Por eso los ve España ente
ra mientras los cuatro inte
lectuales engreídos de 
siempre recogen diaria
mente la basura televisiva 
de Marte a las órdenes del 
señor Sardá. Cuando nues
tros cámaras públicas del 
canal cultural se plantan 
delante de un paisaje lleno 
de naturaleza, aquello da 
gusto porque sentado 
cómodamente en tu sofá 
del salón puedes ver las 
arrugas marcadas en un 
rostro rural sin edad, que 
es la metáfora perfecta de 
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Flamenca v Blues 

Las ovejas juegan al golf 
cualquier trozo de secano 
cuarteado por el viento y la 
falta de agua. De la mano 
de Labordeta y su bigote yo 
he llegado a fijarme hasta 
en esas manos rudas lle
nas de venas como sar
mientos de parra seca que 
estrujan una boina sin 
parar, gesto que siempre 
me ha recordado las tribu -
laciones de Jesús de Medi
naceli en el Vía Crucis. 
Pero lo mejor de todo es 
cuando les arriman el 
micrófono a la cara a estos 
protagonistas y entonces 
sacan a relucir la sabiduría 
propia de hombres que 
han estudiado gramática 
parda -de pie y sin dejar de 
caminar por valles y que
bradas- en esa escuela sin 
paredes ni techo que tiene 
un solo alumno por aula y 
a la que los cursis llaman 
vida. 

Aunque a mi, la verdad, 
estos pastores televisivos 
nunca me parecieron 
demasiado reales porque 
me recuerdan a los buenos 
actores interpretando su 
papel en un guión con 
argumento demasiado pre
visible. Reconozco que lo 
que digo suena un poco 
duro pero es que uno se ha 
ido volviendo cada vez más 
escéptico a medida que el 
mundo le ha ido obligando 
a enfrentar los hechos con 
las teorías más o menos 
aprendidas. Por ejemplo, 
los conductores de rebaños 
con los que uno se ha cru
zado a lo largo del tiempo 
-que no han sido muchos 
descontando curas católi
cos, monjes budistas, 
gurús indios, ejecutivos 
agresivos, políticos voca
cionales y sindicalistas con 
cargo- no se parecían nada 
a estos conductores de ani
males que salen en la tele
visión. Para empezar, la 
mitad aproximada de los 
pastores de verdad que 
uno ha visto siempre lleva
ban colgado, junto con el 
zurrón, un transistor con 
las canciones de Radiolé a 
todo trapo y la otra mitad 
portaba un aparato de 
radio distinto -pero idénti
co, en cierto sentido- en el 
que los tertulianos de Luis 
del Olmo se quitaban atro
pelladamente la palabra 
unos a otros para decir lo 

mismo. Si he de reconocer 
que alguna vez me he topa
do con excepciones -como 
aquel cabrero avanzado 
que se tapaba los oídos con 
los auriculares de un lector 
de discos compactos de 
música clásica para no 
molestar a los cardos ni a 
las lagartijas-, lo cierto es 
que el pastor que más 
conozco duerme, según 
tengo entendido, en su 
casa cada noche después 
de ducharse y me consta 
que su hijo -motorizado a 
escape libre- está empeña
do en lucir el mismo mode
lo de gafas de Miguel Bosé. 
Por eso, ya digo, los pasto
res de verdad y los de la 
tele se parecen tanto como 
la España real a la oficial; 
es decir, nada. 

Claro que no es de pasto
res de lo que uno quería 
escribir hoy sino de ovejas; 
concretamente, de las que 
el pasado puente de Todos 
los Santos han llegado a 
Madrid camino de su tierra 
prometida para esta época 
del año que ahora empieza. 
Estas ovejas no son unas 
ovejas cualesquiera, son 
ovejas del futuro igual que 
las del titulo original de la 
película Blade Runner; la 
prueba es que antes de 
entrar en la capital de la 
nación han hecho un alto 
en el camino para instalar::: 
se en uno de esos campos 
de golf que hay en las cer
canías de la ciudad. La 
única razón "razonable" 
-valga la redundancia- que 
se me ocurre para que un 
rebaño de ovejas aparque 
en un campo de golf es que 
los pobres animalitos sean 
auténticos expertos en el 
arte deportivo de Tiger 
Woods y Sergio García. Así 
las cosas, nada tan natural 
como que hayan querido 
jugar una partidita antes 
de entrar en Madrid para 
visitar la última exposición 
del Museo Reina Sofia y 
saludar al presidente Ruiz
Gallardón en una recep
ción oficial. 

Digo esto porque si ese 
rebaño de lana virgen y de 
segunda mano saben de 
palos y pelotitas lo mismo 
que yo -que no tengo la 
menor idea de lo que es un 
"trece bajo par" y ni siquie
ra sé cómo se llama exacta-

mente ese cacharrito que 
ponen debajo de la bola 
para arrearle el zurriagazo 
y poner la bola al otro lado 
del lago- entonces está cla
rísimo que han entrado allí 
para convertir aquella 
inmensa alfombra verde 
con agujeros calculados en 
un desierto; quizá un nue
vo Sáhara Español, ahora 
que ya no va a haber en el 
de toda la vida ni referén
dum ni nada no vaya a ser 
que se cabree más todavía 
Su Majestad Mohamed Vl y 
nos exija que le devolvamos 
Ceuta, Melilla, la Alhambra 
de Granada, la Mezquita de 
Córdoba y el nombre de 
Alcalá de Henares. 

Poner a descansar ovejas 
en un campo de golf tiene 
muchísima mala leche. Es 
como contratar a una 
legión de hormigas para el 
servicio de vigilancia de la 
Azucarera Española o ele
gir a Luis Roldán para el 
cargo de Defensor del Pue
blo, haciendo juego con el 
gobierno vasco y su nom
bramiento de ese miembro 
de la comisión de Derechos 
Humanos que estuvo usan
do la escopeta para argu -
mentar sus ideas hasta 
ayer mismo como quien 
dice. A los corderos silen
ciosos o no, a las ovejas 
eléctricas y manuales y a 
los carneros con y sin man
dil anticonceptivo les gusta 
la hierba fresca y recién 
regada de los campos de 
golf más que a uno mismo 
el jamón de bellota que hay 
en Aracena y las películas 
de John Ford. Así que si 
estos animales no han 
entrado a celebrar un tor
neo de esos que en Villalbi
lla casi siempre organiza 
Ignacio Girón, es porque 
-usando ovejas en lugar de 
caballos bárbaros- alguien 
ha querido emular a Atila 
arrasando uno de esos 
remansos de paz que uno 
no ha visitado jamás - ni 
tiene previsto hacerlo- don
de "unos tipos bastante ele
gantes, para qué lo vamos 
a negar, hacen deporte sin 
descomponerse -y sin su
dar lo que sudamos el res
to de los mortales- mien
tras comentan las últimas 
novedades de la bolsa. Qui
zá, por eso, les tienen tanta 
rabia -quiero decir envidia
los izquierdistas acomple
jados. 

Sergio COELLO 

PUERTA de Madrid 



LIS CIDCl)lllS SICllllslls 1111nn1n: 

¿Por qué no dejaron hablar a los concejales del PSOE en 
la asamblea de las urbanizaciones Zulema y Robledal? 

De los que en su día defendimos la te
sis de que todos somos IGUALES, en 
Villalbilla, quedan pocos. Parte de estos 
grupos "Políticos" (PIM, AIRVA) han 
cambiado la chaqueta. Últimamente, es
tamos retrocediendo, parece ser que 
existen vecinos de primera y segunda 
clase. El PSOE, sigue igual defendiendo 
los mismos derechos y deberes para to
dos. ¿Por qué decimos esto? Lo que 
está pasando con la red de distribución 
de agua en las Urbanizaciones Zulema, 
Peñas Albas, El Robledal y Valdelágui
la, nos parece vergonzoso. El Sr. Alcal
de D . Antonio Barahona, confunde en 
las Asambleas y a la pregunta de algu
nos vecinos, diciendo: "si en el casco 
antiguo y en Los Hueros se había paga
do una cuota", no contesta. Pues claro 
que no señores, en Villalbilla, Gurugú y 
Los Hueros, no se ha pagado ninguna 
CUOTA extraordinaria por renovar la 
red de distribución de agua. Ustedes sí 
que la pagarán y además, la fianza por 
suministros, es decir por contador, que 
será de 16.000 pts. , fianza que por otro 
lado el canal no devuelve nunca aunque 
el Sr. Alcalde diga lo contrario. 

El Partido Socialista opta por no gra
var más a los vecinos ya que en estos 
dos últimos años han sufrido un 57 % 
más en el l.B.I. , así como en otros im
puestos. 

Entendemos que una red de agua que 
ha sido RECEPCIONADA por el Ayun
tamiento, según el plan inicial de urba
nización, cuya titularidad pasa a ser de 
este consistorio, no debe ser sufragada 
por los vecinos, sino por el mismo 
Ayuntamiento. Según informe del Se
cretario-Interventor: "Desde la formali
zación de la recepción (23-2-01), el 
Ayuntamiento toma posesión de las 
obras de urbanización, instalaciones y 
dotaciones debiéndose continuar con los 
trámites precisos al caso de escritura
ción pública para que todo ello sea re
gistrado a nombre del Ayuntamiento en 
el Registro de la Propiedad". 

Y es que, la aportación de la CAM, a 
través del plan PRISMA, no se puede 
distribuir como a uno le convenga, sino 
allí donde sea necesario, en base a crite
rios de necesidad, solidaridad e igual
dad, que es como nosotros lo entende
mos. Efectivamente puede haber otros 
criterios de reparto que graven más a los 
vecinos, ya lo hemos visto. Ahí está la 
DIFERENCIA entre un partido y otro. Y 
por supuesto creemos que desde ahora 
hasta el 2 .005, además del presupuesto 
anual, habrá otros ingresos en el Ayun
tamiento. Pues bien, la buena GES
TIÓN de esos recursos podría evitar hi
potecar a los vecinos durante 15 años. Y 
no como quiere hacer creer el Sr. Alcal
de. Según sus explicaciones parece que 
sólo dispondremos de la aportación del 
PRISMA desde el 2 .001 al 2 .005. Pen
samos que con el presupuesto ordinario 
pueden realizarse algunas obras impor-
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tantes para este Municipio. El Partido 
Socialista no se niega a la realización de 
ninguna obra ni a la :firma del convenio 
para la distribución del agua en SÍ. Lo 
que sí creemos es en las prioridades de 
cada núcleo y en que no se grave a los 
vecinos en exceso, y así lo hemos mani
festado tanto en el pleno ordinario mu
nicipal, como en algunas de nuestras ho
jas informativas, donde se proponen 
otras alternativas. Además del presu
puesto ordinario anual, hay una parcela 
que se subastará al alza en 287 millones 
de pts. , por no hablar de el desarrollo de 
sectores como el R-5 y el R-8, (sector de 
las desgracias del municipio de Villalbi
lla y la zona de Dragados en los Hueros) 
que supondrán una fuente de ingresos 
importante para el Ayuntamiento. To
dos estos ingresos pueden dedicarse de 
forma equitativa para realizar todos los 
proyectos pendientes, invirtiendo todo 
el capital del Plan PRISMA, para la 
construcción de la nueva red de distri
bución en las Urbanizaciones. A cam
bio de todo esto pasarían a la nómina del 
Ayuntamiento dos operarios de los con
tratados por las Juntas de Gobierno de 
cada Urbanización, aunque seguirían 
trabajando en dichas Urbanizaciones. Si 
en realidad la Urbanización está recep
cionada y el Sr. Alcalde en esa ocasión 
comprometió al Ayuntamiento a que 
fuera asumiendo poco a poco sus res
ponsabilidades para con éstos, ¿enton
ces de qué estamos hablando? Debería 
hacerse una cosa y además la otra, pero 
no anteponiendo la realización de una a 
cambio de la otra. Los Concejales del 
Partido Socialista, votaron en contra por 
su desacuerdo con la forma de finan
ciación de este convenio. 

Lo más curioso es que la propuesta 
sea aceptada, aunque no por la gran ma
yoría de los vecinos ya que la asistencia 
a las Asambleas siempre deja mucho 
que desear, pero cuando la información 
es escasa y además confusa y además no 
quieren escuchar otra opinión, es lo que 
puede suceder. Aunque después el tiem
po nos dé la razón. 

Otros puntos del orden del día fueron 
la modificación de la ordenanza fiscal 
reguladora de la tasa por licencias urba
nísticas; Modificación de solidaridad 
pueblo Saharaui; Dación de cuenta de 
decretos de alcaldía; Implantación de 
barreras limitadoras de la velocidad en 
el tramo de carretera que atraviesa el 
pueblo. Puntos a los que el Grupo So
cialista votó a favor, excepto a la im
plantación de barreras limitadoras de 
velocidad, punto de A.V.V. pues ade
más de no pedirlo en el foro competen
te, nuestro grupo estaría de acuerdo si se 
gestionara un semáforo !imitador de ve
locidad, pues seria menos molesto para 
los vecinos y menos peligroso para los 
conductores. 

Agrupación Socialista de Villabilla 
Teresa DOÑORO 

Las declaraciones 
del señor alcalde 

Señor Barahona, ¡menos mal! Que por 
vez primera en toda su vida me da la ra
zón. Aunque pensando lo contrario, me 
atengo a lo que usted dice en el semana
rio PUERTA DE MADRID: "Que es una 
indignidad política". Es falso lo que dice, 
sobre la adjudicación a dedo de los cré
ditos. En dicha adjudicación, se pidieron 
presupuestos a cuatro entidades financie
ras y Jesús Soto dice: "Que lo que se tie
ne que hacer para mayor TRANSPA
RENCIA Y CLARIDAD, es hacer un 
concurso a pliego cerrado y publicarlo en 
el BOCAM, dado el volumen de millo
nes que supone (319, 240 y 90 millones). 
Lo lógico es que todas las entidades fi
nancieras tengan los mismos derechos. 
Entiendo que la "Indignidad política'', es 
de ustedes (usted). Sí es verdad, lo reco-:
nozco, que el crédito de 319 millones fue 
adjudicado al Banco de Crédito Local y 
no a Caja de Madrid como el crédito de 
240 millones y los 90 millones de la ope
ración de tesorería. Para mí, como siem
pre digo, mientras no me demuestren lo 
contrario, ha sido adjudicado a "dedo". 
Dice usted, señor Barahona, que los cré
ditos se aprobaron en pleno, ahora pero 
diga quién los aprobó (PIM, AIRVA y 
PP) pero, sin publicar. Dice usted, que 
mis declaraciones son de una enorme in
dignidad política por poner en duda la 
honorabilidad de una persona (concejal 
de Hacienda) y que está a años luz de la 
mía. Mire, señor Barahona, hay un re
frán que dice: "que el que se pica ajos 
come". Yo no tengo la culpa de que el se
ñor Jambrina trabaje en caja de Madrid. 
Señor Barahona, me está demostrando su 
honorabilidad y la cara política que tiene 
usted. Como bien dice usted, el endeuda
miento del ayuntamiento de Villabilla es 
de 800 millones de pesetas. Pero claro, 
como siempre sin decir la verdad. Es de 
800 millones sí, pero más intereses. Haga 
usted la cuenta y dé la razón a quien la 
tenga. Este endeudamiento se ha realiza
do en sus dos años de mandato. ¿Cómo 
llamaría usted a lo que ha hecho enga
ñando a todos los vecinos de las urbani
zaciones en el tema de la distribución del 
agua?, ¿cómo llamaría chantajear a la 
junta del Robledal para que voten a la 
formación independiente AIRVA?, 
¿cómo llamaría decir mentirosos a los 
vecinos, Guardia Civil y delegación de 
Gobierno, en el tema de la denuncia de 
los toros en la fiesta de San Miguel?, 
¿cómo llamaría aparecer cheque en blan
co en el suelo del salón de plenos y usted 
negarlo?, etc. ,Todo esto y m,ás. ¿INDIG
NIDAD POLITICA, QUIZA?, o tal vez 
Prepotencia, Dictadura ... 

Dígame de una vez por todas, ¿cómo se 
llama a todo esto? Salga de una vez por 
todas "del armario político", quítese la 
careta para que todos los vecinos le co
nozcan. Soto sigue con la misma chaque
ta de siempre, que es defender a todos los 
vecinos por igual como siempre he sido y 
seré hasta que falte. 

Jesús SOTO 

to de noviembre de 2oot 



PUERTA @e ladñ.Y 
Tls.: 91 889 21 5J 
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FAI.: 9188!45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ...........•....•....•..•....•...•......•......•..• 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..•..•...•............•.•......•.•....•.•....•.•.•.•..........•......•... 91 888 15 21 
Cruz Roja ........•...............•....•.•...........•................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .............•..........•..•....•..............•.•.•..•....•.•..•..•..... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ...............•.•......•..•............•.•. 061 
Centro Municipal de Salud .............•..........••...•......•.•..........•.••..• 91 888 54 91 
Policía Nacional. ...•...•................•.....•..•...........•.•.............•..........................• 091 
Policía Municipal .............................•...........•.•..•...•....•....•....•...••.•....•...•...•.• 092 
Guardia Clvll ......•..•...•.......................................................•....•..... 9188807 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) •.............•....•.........•..•.•...•................ 062 
Bomberos •......••..........................•......•.•......•......•.•.•............•...•.... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .....•......•......•...•..•.............•...•..•........•.•. 085 
Protección Civil ...•...•.•.•.••.....•..••.......•................................•..•.•...• 91 882 84 53 
Ayuntamiento •.............................................•........•....•....•........•.. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .....•..•...................•..•.................•. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ............•.•..•.•...•...•..•....•......................•.....•...............•.•......• 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ...............................................•..............•..... 91 888 00 21 
Continental Auto ..•.......•.......•...•.....•..•.•....•.•....•.•......•...........•...•• 91 888 16 22 
Cementerio .......•...•.•.•........•....................................................•.... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .•.................•.......•.........•.•........•.•....•....•........• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .....•.•....•....•.........•.•..............•........•....•...... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ............................•....•...............•....•.•......... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ......................•....•.............•.•....••... 91 88812 94 
Cámara de Comercio ..•...•.........•.......................•........................ 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..........•.........•.•.•..•.....•.........•......... :.91 883 57 98 
Servicio Información Cludadana .......•........•..•......................................•... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ..............................................•.... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas •............•.............•...•...................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .....................•.................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ....•... 91 889 4119 
Fundación Colegio del Rey •............•.•.........................•............. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .....................•......•.....•.•.•...........•....•••..•. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........•.•.............•............................ 91 280 06 55 
OMIC ..•...•..•..•...•........•••..............................•.•........•..................••... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .••......•.....................•...•......•...•................. 91 880 65 36 
Obispado •••.•..•..•..•..•.••.•.....•..•........................................•.... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo .....•..............•................•....•.•...•.......•............ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .....................................•... 918829670 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ..•.......... 91 881 34 61 
Archivo Municipal ..•.•...•....•......•.•..•.....................................•....... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...•.......••.....•..............•..........•....•.•....• 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..•...••...•.•..................................................• 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..•......•.•....•.....•..•.....•...•....•..• 91 885 40 00 
Hacienda ....•.•....•........•............••.•..•...............•....•...........•.•..•........ 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ..........•..•......•...........•. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ...•.•.•.•.•.•....•............•............•....•..............•.•...... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..............•....•. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (f>!! de la Estación, 9) ..........•...•.• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ...•....•.•.•..•.....•.......•......••.... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .•...........................•.......•.... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada •.......•.....••..............•... 91 888 36 47 

~...ad RESIDENCIA 3ª EDAD · 
..,- SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
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Habrá pruebas 1ratunas en la Plaza de Cervantes 

Día Mundial de la Diabetes 
El día mundial de la diabetes es el 14 de noviembre. pero 
en Alcalá se celebrará este fin de semana. sábado 10 y 
domingo 11 de noviembre. Tendrá lugar en la plaza de 
Cervantes. Charlas. pruebas especiales y disponibilidad 
de información serán posibles durante los dos días. 

insulina. La del tipo dos se 
declara a partir de los cuaren
ta años. Su tratamiento inclu
ye una dieta puesta por el 
endocrino y ejercicio para con
trolarla más fácilmente. 

Rosa Izquierdo, presidenta 
de la asociación de diabéticos 
en Alcalá, que lleva cuatro 
años en funcionamiento, vino 
a PUERTA DE MADRID a invi
tar a todo el mundo a la parti
cipación del Día Mundial de la 
Diabetes: "Muchas personas 
no saben su nivel de glucemia 
(azúcar). Este fin de semana 
todas las personas que quie
ran podrán saberlo gratuita
mente". Charlas de nutrición e 
información sobre la preven
ción de la diabetes serán 
temas a tratar. Existen dos 
tipos de diabetes. La de tipo 
uno es la que incluye a las 
personas que la padecen antes 
de los 40 años. Estos indivi
duos son dependientes de 

El año pasado participaron 
en las pruebas 1. 700 personas 
y el rango de glucemias fue 
entre 31 la minima y 4 70 la 
máxima. La glucemia normal 
en una persona no diabética 
es de 70 a 120. "Los rangos de 
glucemia son iguales para los 
diabéticos tipo uno o los dia
béticos tipo dos. La única dife
rencia es que unos dependen 
de insulina y otros no. Al dia
bético tipo uno se le recomien
da dieta, ejercicio e insulina. 
Al tipo dos, dieta, ejercicio y 

Rosa Izquierdo, presidenta de la asociación de diabéticos de Alcalá 
¡ 

GRUTEAR abrió los pasa
dos 25 y 26 de octubre un 
intenso mes en el que inten
tarán a través de distintos 
medios dar a conocer la pro
blemática ocasionada por el 
alcohol. Durante estos dos 
mencionados días la aso
ciación organizó sus III Jor
nadas Sobre Alcoholismo, en 
las que se debatieron diferen
tes temas relacionados con el 
alcohol, entre los que desta
caron las conferencias 'Ado
lescencia y alcohol' u 'Ocio y 
juventud', impartidas por 
Gabriel Rubio y Jesús Pas
cual respectivamente. Las 
jornadas se completarían con 
la participación de diferentes 
representantes municipales 
tanto de los ayuntamientos 
de Alcalá y Torrejón. Unas 
jornadas a las que asistieron 
numeroso interesados en la 
materia. 
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algún medicamento, pero no 
insulina". declaró Rosa 
Izquierdo a este semanario. 

La mayoría de personas que 
pertenecen a esta asociación, 
todos voluntarios, supieron 
que tenían este problema des
de pequeños: "Algunos empie
zan a los dos, algunos a los 
doce y otros a los veinte años 
con la diabetes de tipo uno. 

Jesús Pascual impartió la conferencia "Ocio y Juventud" 

lurante este• de nniembre en el 1• se celeln el Día 
11ndial sin alClllll la asaciaciín realizlrí diversas actilillades 

GRITEIR organizó SIS 
111 Jornadas sobre alcoholismo 
El Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora se 
encuentra inmerso en estos días en la celebración del 
Día Mundial Sin Alcohol. que tendrá lugar el próximo 15 
de noviembre. Por ello. son numerosas las actividades 
organizadas por esta asociación con sedes en Alcalá de 
Henares. Torrejón de Ardoz y Meco. 

ll Carrera Popular 
sin alcohol 
El próximo 25 de noviembre 

GRUTEAR organizará por 
segundo año consecutivo su 
Carrera Popular 'Día Sin 

Alcohol'. en la que podrán 
inscribirse todas las personas 
interesadas y así una vez más 
dar la espalda al alcohol. La 
pasada edición tuvo una muy 
buena aceptación entre la 
ciudadanía complutense, con 

Me gustaría decir a los diabé
ticos de tipo uno que, llevando 
la disciplina que les recomien
da su endocrino, pueden vivir 
mejor que una persona que no 
sea diabética. A los diabéticos 
de tipo dos. que sigan las reco
mendaciones de las enferme
ras y sus médicos", manifestó 
la presidenta a PUERTA DE 
MADRID. 

una numerosa participación 
de atletas de todas las eda
des. 

Esta actividad pondrá el 
punto y final a un mes de 
noviembre plagado de activi
dades. Este domingo 11 
GRUTEAR organiza en la 
vecina localidad de Torrejón 
de Ardoz la Marcha Ciclista 
Popular, que partirá del Veló
dromo del municipio a las 11 
horas de la mañana. Las acti
vidades se completarán con 
mesas informativas en los 
tres puntos donde tienen 
sede, Alcalá, Torrejón y Meco, 
el día 18 de noviembre, día en 
el que celebrarán en el Audi
torio Municipal complutense 
el VI acto festivo del año 
entregando placas conmemo
rativas a 11 enfermos que se 
han mantenido 365 días sin 
probar alcohol. 
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Leticia Bretón y M1 Carmen Moreno, dependientas de la tienda Telyco en la calle Daoiz y Velarde, se asustaron y no abrieron el sobre 

un establecimiemo comercial recibió un misterioso sobre desde Ausuia 

El ántrax produce psicosis en Alcalá 
El ántrax ya está produciendo psicosis en Alcalá y situaciones de temor que han obligado a la 
Policía Nacional a intervenir para restablecer la calma. Los episodios que a diario se producen 
en Estados Unidos sobre casos de carbunco pulmonar, el más grave de todos, están sembran
do la inquietud en muchos lugares del mundo. La bacteria del ántrax se ha detectado en en
víos postales a diversas entidades e instituciones de Estados Unidos y eso hace sospechar a 
las primeras de cambio a muchas personas de todo el mundo. El caso es que en estos dias se 
han dado las primeras falsas alarmas en la ciudad complutense con respecto a envíos posta
les que despertaron no pocas sospechas. Concretamente una carta remitida en Austria llegó a 
un establecimiento comercial de telefonía, Telyco, e hizo sospechar al personal del comercio 
situado en la calle Daoiz y Velarde. Pero mucho más grave fue el caso de un sacerdote que 
recibió en su domicilio una carta en cuyo interior había unos misteriosos polvos. 

El caso de la carta sin 
remite que recibió Telyco 
hizo que la Policía Nacional 
investigara el contenido del 
envío postal para comprobar 
que no había nada peligroso 
en el interior del sobre, sólo 
documentación de una em
presa de telefonia móvil. 

Telyco es una tienda que se 
dedica a servicios de telefóni
ca y venta de móviles en la 
ciudad complutense. Está 
situada en la calle Daoiz y 
Velarde nº 7. El martes 30 de 
octubre a mediodía, llegó al 
local un sobre en mal estado 
y sin remitente. Leticia Bre
tón y Mª del Carmen Moreno, 
dependientas del estableci
miento, se asustaron y no lo 
abrieron. Prefirieron ponerse 
en contacto con la Policía 
Nacional. Finalmente se 
pudo comprobar que aquello 
era un pequeño susto, pues
to que el sobre contenía pro
paganda de telefonía móvil. 

Tranquilidad 
Pues bien, una vez que se 

pudo constatar en Telyco 
que había sido una falsa 
alarma, los responsables del 
establecimiento quieren que 
no cunda el pánico, que se 
tomen todas las precaucio
nes pero que no se caiga en 
un temor infundado. 
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Desde 1991 Telyco tiene 
abiertas sus puertas a los 
ciudadanos complutenses, 
con servicios de telefonia y 
venta de móviles. A diario 
reciben muchas cartas entre 
las que no faltan las de pro
paganda. A la una de la tar
de del martes 30 de septiem
bre, Leticia Bretón y su com
pañera Mª del Carmen, reco
gieron un sobre con un sello 
de Austria sin remitente y 
cerrado con papel de celofán: 
"Nada más tocarlo nos dio 
por pensar que contenía el 
ántrax, la bacteria ésa que 
está ahora de moda. Llama
mos a nuestra jefa Nieves 
Guemez y nos dijo que no lo 
abriésemos. A la mañana 

siguiente se lo quisimos 
devolver a la empleada de 
correos, y nos dijo que ella 
no lo recogía, que llamáse
mos a la policía. La policía 
vino y lo abrió; el sobre con
tenía simplemente propagan
da de telefonia móvil. Sólo 
fue un susto". declararon las 
Jovenes dependientas a 
PUERTA DE MADRID. 

La responsable del negocio, 
Nieves Guemez dijo a este 
semanario: "Quiero mandar 
un mensaje a todos los ciu -
dadanos de Alcalá, que aquí 
no va a llegar el ántrax". 
Maria del Carmen quiso 
insistir en ese mensaje de 
tranquilidad a todos los ciu
dadanos complutenses: "Si 

Pearletue 
a un sacerdate, 

1uereclblí 
un sabre 

c1n111ns 
ren1111111 

desda Francia 
reciben un sobre como el que 
recibimos nosotras, es mejor 
no abrirlo. Es preferible lla
mar a la Policía, pero que no 
cunda el pánico". 

Un sobre 
con polvo blanco 
en el interior 
Pero antes de que el esta

blecimiento Telyco recibiera 
su misterioso sobre, fue un 
particular el que vio cómo 
llegaba a su domicilio un 
envío postal, otro sobre, en 
cuyo interior había un extra
ño polvo blanco. Fue el jue
ves 25 de octubre cuando un 
sacerdote que reside en la 
plaza de Carlos 11 recibió una 
carta sin remitente pero con 
matasellos de Francia. Al 
abrirla encontró en su inte
rior el extraño polvo motivo 
por el que avisó a la Policía 
Nacional. 

Los agentes policiales se 
dirigieron al domicilio reco
mendando al sacerdote que 
no manipulara el envío. Las 
gestiones realizadas por la 
Policía sirvieron para com
probar que se trataba de una 
macabra broma realizada 
por algún desaprensivo, ya 
que los misteriosos polvos 
eran al parecer de talco. 
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Familia Rollán Rosario Martínez y José Antonio Santa María 

los complutenses que denen pariemes emerrados en el cememerio vieJo 
se quejan del trato en comparación con el cememeño jardín: 

"Queremos tener las mismas ventaias 
que los del otro cementerio" 
Muchas familias tienen enterrados a sus parientes en el cementerio viejo. El día 1 de 
noviembre, 'Día de todos los Santos', PUERTA DE MADRID visitó el cementerio viejo para 
ver qué opinión tenían los parientes de los difuntos sobre el estado del cementerio. 

Los parientes que tienen 
deudos en el cementerio van a 
visitarlos poniendo flores en 
sus lápidas o nichos. Al cons
truir el cementerio jardín, el 
ayuntamiento dejó un tanto 
de lado. al cementerio viejo. A 
causa de este abandono, el 
cementerio viejo se ha ido 
deteriorando; el horario de 
apertura no es amplio, los 
aseos están sucios, el aparca
miento es horrible y las pinta
das de las fachadas son desa
gradables. Los ciudadanos de 
Alcalá que visitan el cemente
rio viejo no entienden por 
qué, si pagan lo mismo que 
los del cementerio jardín, no 
tienen los mismos derechos. 

La familia Caleiro expuso 
sus qutjas a PUERTA DE 
MADRID: "Nos han robado las 
flores más de una vez. Ayer 
nos robaron dos centros y eso 
es por la falta de vigilancia. 
Podían cuidar los dos cemen
terios igual y poner un par de 
guardias que vigilaran el 
cementerio. Deberian realizar 
un aparcamiento como en el 
otro cementerio. También 
podían poner una linea de 
autobús que llegase hasta la 
puerta del cementerio, ya que 
muchas veces tenemos que 
venir andando y con los cen
tros es una paliza. Este 
cementerio tenía que tener las 
mismas comodidades que tie
ne el otro~ . 

La familia Rollán, que visitó 
el cementerio en este dia, rea
lizó unas declaraciones a este 

to de noviembre de 2001 

semanario: "Deberian cuidar 
más este cementerio. Sólo lo 
limpian estos días, está muy 
dejado a la mano de Dios. El 
aparcamiento está muy mal, 
como en toda Alcalá de Hena
res. Podrían poner una zona 
en la que se pudiera aparcar 
mejor, y un autobús, sobre 
todo estos días, que es cuan
do más se necesita. La vigi
lancia, para que no robasen 
centros y jarrones seria muy 
buena". 

José Antonio Santa Maria y 
su esposa, Rosario Martínez, 
visitan el cementerio a menu
do y manifestaron a PUERTA 
DE MADRID: "Deberian poner 
más seguridad, porque en 
este cementerio roban mucho 

las flores. En esta fecha no 
deberian dejar que vinieran 
vehículos y deberian poner 
transporte urbano. El cemen
terio deberla ser más cuidado, 
pero esto no sólo depende del 
ayuntamiento, en esto deberi
amos colaborar todos tirando 
las flores que quitamos a las 
papeleras, o llevárnoslas y 
tirarlas fuera del cementerio 
en un contenedor que pusie
ran en la puerta. El horario de 
apertura deberla ser más 
amplio en el tiempo de vera
no". 

La familia Carrasco se que
jaba mucho de la limpieza y 
de la seguridad: "He escucha
do muchas veces lo de los 
robos de flores, y pienso que 

Pintadas en los accesos al cementerio por la parte de Roca 

deberia haber más seguridad 
en este cementerio. Deberian 
realizar un aparcamiento más 
grande. Podían poner una 
linea de autobús que parase 
en la puerta. Lo que vemos 
injusto es que en lugar de 
limpiarlo el ayuntamiento, 
como ocurre en el cementerio 
jardín, tengamos que limpiar 
el cementerio las familias". 

Milagros Alcalde y familia 
iban a visitar el cementerio 
jardín, y venían de visitar el 
cementerio viejo: "A mi suegro 
le quitaron un centro y a 
muchos conocidos les han 
robado flores. Deberian poner 
más seguridad, como en el 
otro cementerio. Tenía que 
estar limpio todos los días_ 
como el día de hoy, y tendría 
que colaborar el ayuntamien
to. El cuarto de baño está mal 
y sucio, es asqueroso. Los 
aparcamientos están fatal, el 
coche lo tienes que dejar don
de Roca. Podían poner una 
linea de autobuses igual que 
está puesta en el cementerio 
jardín. Igual que está el 
cementerio jardín de cuidado 
y vigilado, tendría que estar 
éste". 

Minerva y José Cercadillo, 
una pareja que visita el 
cementerio todos los años por 
estas fechas, op:tnaba lo mis
mo que las demás familias: 
"Ahora está muy limpio, pero 
cualquier día del año no hay 
quien vaya, de lo sucio que 
está. Nos han robado flores 
alguna vez, esto es por la fal
ta de vigilancia. El horario de 
apertura deberla ser más 
amplio, porque nosotros tra
bajamos. En invierno, bueno, 
pero en verano deberían 
ampliarlo hasta las 20:00 o 
21:00. Deberían poner trans
porte público y realizar un 
aparcamiento. El otro cemen
terio está precioso, es una 
divinidad, y éste es una pena, 
cuando pagamos lo mismo 
que los del otro cementerio". 

Mª del Carmen Cabrera y 
Beatriz, madre e hija, venían 
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Milagros Alcalde y familia 

del cementerio y explicaron 
sus problemas en este sema
nario: "Este cementerio está 
muy abandonado. Hay 
muchas tumbas viejas que 
huelen muy mal, las tumbas 
abandonadas son horrorosas 
porque algunas están hasta 
hundidas; las alcantarillas, 
de la suciedad que tienen, son 
asquerosas y huelen fatal. 
Está lleno de mierda. Yo he 
visto robar flores y colocarlas 
en otras tumbas. Nosotras 

hemos venido andando, pero 
cuando vengo. con mi madre, 
que es una señora mayor, le 
cuesta mucho. Deberían 
poner una linea de autobús. 
Las tumbas abandonadas y 
viejas son un peligro. Hoy 
mismo hay una tumba que 
está tapada, y yo creo que 
está vieja. Ha puesto la mujer 
el cochecito del niño. Si en 
lugar del carrito pone al niño, 
el niño va abajo". 

Minerva y José Cercadillo 

PUERTA de Madrid 

ANUNCIO 

Con el fin de dar cumplimiento a lo contenido en el 
Decreto 184/1998 de 22 de octubre, por el que se 
aprueba el Catálogo de Espectáculos Públicos, Activi
dades Recreativas, Establecimientos, Locales e Insta
laciones; se pone en conocimiento de los titulare!? de 
estas actividades dedicadas a BARES, CAFETERIAS, 
RESTAURANTES, SALAS DE FIESTAS, ESTABLECI
MIENTOS DE JUEGOS DE DINERO Y AZAR, GIM
NASIOS y demás actividades están encuadradas en 
dicho Catálogo, que disponen hasta el 31 de enero de 
2002, para que presenten en el Registro General de 
este Ayuntamiento, la documentación que a continua
ción se expone, con el fin de ajustar su actividad a la 
normativa vigente: 

- Fotocopia de la Licencia Municipal de Funciona
miento. 

- Ficha técnica del local o establecimiento debida
mente cumplimentada, con arreglo al modelo que figu
ra como Anexo 111 del Decreto 184/1998, de 22 de 
octubre por el que se aprueba el Catálogo de Espec
táculos Públicos, Actividades Recreativas, Estableci
mientos, Locales e Instalaciones, cuyo impreso será 
recogido en la Oficina de Información del Ayuntamien
to. 

- Copia del contrato de seguro, en la cuantía mínima 
vigente en cada momento, que cubra los riesgos de 
incendio del local o instalación, y de responsabilidad 
civil por daños a los concurrentes y a terceros, deriva
dos de las condiciones del local, de sus instalaciones 
y servicios, así como de la actividad desarrollada y del 
personal que preste sus servicios en el mismo. 

- Copia del contrato de mantenimiento de las instala
ciones de protección contra incendios. 

- Certificado técnico del proyecto acreditativo de que 
las instalaciones del local, recinto y establecimiento se 
ajusta a las condiciones de la licencia municipal y al 
Art. 6 de la Ley 17/97 de 4 de julio de Espectáculos 
Públicos y. Actividades Recreativas y demás normati
va. 

El horario de atención al público en la Sección 
Técnica Industrial para cuestiones relacionadas 
con este tema será de 10 a 14 horas y de 16 a 19 
horas de lunes a viernes. 

Alcalá de Henares, 4 de Noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Mercedes García, satiSfecha por la oran anuencia de visitantes 

El cementerio iardín resplandeció 
el día de Todos los Santos 
La directora de servicios del cementerio jardín, Mercedes García Revuela, comprobó 
con satisfacción la enorme afluencia de visitantes al camposanto con motivo de las fes
tividades de noviembre. En su primera fiesta de Todos los Santos al frente del cemen
terio jardín, Mercedes García destacó la normalidad con la que se celebró la jornada del 
1 de noviembre y sobre todo lo resplandeciente que estaba ese día el cementerio en su 
día más importante. La dirección obsequió ese día a los visitantes con un pequeño 
regalo, en concreto una vela; un pequeño detalle que hizo más agradable la visita de 
cientos de personas a sus seres más queridos enterrados en el cementerio jardín. 

Según Mercedes García, transporte urbano, el apar- DRID cómo transcurrió el 
el aspecto que ha tenido camiento, e incluso la exis- día 1 de noviembre: "El día 
estos primeros días de tencia del servicio de cafete- se ha dado muy bien. La 
noviembre el cementerio ria, son aspectos que clasi- gente ha venido pausada
jardín ha sido resplande- fican al cementerio jardín mente . No ha habido dema
ciente: "La limpieza en como un cementerio de p ri- siada aglomeración. El he
general, el aspecto de los mera". cho de que las fiestas estu
baños, la atención al cliente Mercedes García Revuela vieran en el centro de la 
que se da en la dirección, el explicó a PUERTA DE MA- semana ha permitido que 

henar 
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durante toda ella haya 
venido mucha gente. Tam
bién es cierto que al tratar
se de un puente hubo per
sonas que vinieron a traer 
flores el día 31 por la noche 
para marcharse estos días 
fuera". 

Mercedes García explicó 
también que se estaba tra
tando de facilitar a todos 
los visitantes los accesos y 
el aparcamiento: "La policía 
controló el tráfico el día 1 
de noviembre desde muy 
temprano, ayudando a las 
personas que para llegar 
aquí tienen problemas, ya 
que el camino es un poqui
to conflictivo y se realiza un 
sistema de entradas y sali
das que no funciona a dia
rio. Los aparcamientos es
tán llenos pero bastante 
ordenados. Ha colaborado 
el ayuntamiento en el tema 
de los autobuses y el con
trol del tráfico, y se lo agra
dezco mucho". 

La directora de servicios 
del cementerio jardín reco
noció que estaba orgullosa 
del aspecto del cementerio 
jardín: 'Todo el personal 
que aquí trabajamos he
mos colaborado. En cual
quier época del año el 
cementerio esta igual que el 
día 1 de noviembre, pero 
todo el personal se vuelca 
ese dia un poquito más". 

Servicios Funerarios Alcalá-Torrejón 
Servicio de Asistencia 

24 Horas 
CENTRAL: e/ Mayor, 83 - V 902 24 73 66 - V 91 877 57 30 - Alcalá de Henares 

Servicios a particulares y todas las compañías aseguradoras 
TORREJÓN DE ARDOZ SAN FERNANDO DE HENARES 
el Jabonería, 63 Ctra. de Mejorada, sin (Tanatorio Municipal) 
tr 91 675 02 61 tr 91 673 94 25 

PUERTA de Madrid 

ARGANDA DEL REY 
Camino del Molino, sin (Tanatorio Municipal) 
tr 91 871 61 32 

BRIHUEGA (Guadalajara) 
el Mayor, 12 
tr 949 28 11 68 
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la dueña de la Uenda de nores del cementerio iardín, 
quiere que se haga iusticia 

"Que todo el mundo pague sus impuestos" 
Estas fechas son claves para la venta de flores. sobre todo naturales. La dueña de la tienda 
de flores que hay en el cementerio jardín. Mercedes Berna!. quiere que se haga justicia con 
los puestos que ponen estos dias sin permiso del ayuntamiento y sin pagar impuestos. 

Esta mujer lleva ocho años 
vendiendo flores en el cemen
terio jardín y 1 7 años con la 
venta de flores. Ella entiende 
que todo el mundo tiene que 
vender, sea de la raza que 
sea. Lo que ve injusto es que 
no paguen impuestos. Ella en 
los precios de sus flores tiene 
que incrementar la mano de 
obra, el gasto del personal 
que trabaja con ella, el LV.A., 
los impuestos que paga ... No 
le importa que la gente ponga 
puestos y venda flores, lo que 
la molesta es que pagan 
2.000 o 3.000 pesetas por 
poner el puesto, cuando ella 
paga un dineral de impuestos 
y tiene todos sus papeles en 
regla. Mercedes Berna! res
pondió a una serie de pregun
tas relacionadas con el asun-
to: _ 

- ¿Qué opinión tienes 
sobre los puestos que ponen 
los días claves en el cemen
terio? 

- Todo el mundo tiene dere
cho a vivir, me da igual de la 
raza que sean; lo que sí que 
quiero es que paguen los mis
mos impuestos que pagamos 
los demás, y así no habrá 
nunca ningún problema. 

- ¿Os quitan mucha ven
ta? 

- Alguna, sí, claro. Nosotros 
en los precios tenemos que 
incrementar el personal, el 
LV.A, la mano de. obra, te 
ofrecen una garantía que allí 
no pueden darles. Lógica
mente, te quitan ventas. 

¿Cuánto paga de 
impuestos? 

- De LA.E. estoy pagando 
90.000 pesetas, de can1m 

_pago 420.000 pesetas, segu
ros, sueldos, LR.P.F, y esto 
hay que incrementarlo en los. 
precios. 

- ¿Qué solución daría 
usted? 

- El ayuntamiento deberla 
toII]ar cartas en el asunto 
incrementándoles unos im
puestos en ese mo_mento. 
Pero no de 3.000 pesetas 
como hicieron hace dos años. 
Pagando eso estos días yo 
también hago el agosto. El 
ayuntamiento de Pozuelo de 
Alarcón, donde vivo yo, deja 
poner estos dias a los comer
ciantes que tienen local un 
puesto en el cementerio 
pagando 2.000 pesetas, pero 
estas personas pagan sus 
impuestos como todo el mun
do durante el año. 

PUERTA de Madrid 

Le preguntamos también 
por las flores que más se ven
dian en estas fechas: "Han 
subido un poquito este año. 
Aunque, por el tiempo que 
llevo vendiendo flores, me 
han mantenido algunos pre
cios. Estos días se venden un 
poquito más caras porque a 
mi me las ponen más caras, 
pero 100 pesetas a lo mucho, 
de subida de precio. Los cla
veles valen a 1.000 pesetas la 
docena. Mucha gente nos 

pide dos medias docenas y yo 
se los pongo con el relleno 
verde que es gratuito, y con 
papel y cinta que tampoco lo 
cobro. Los gladíolos y las flo
res variadas también han 
subido un poquito", manifes
tó Mercedes Berna! a este 
semanario. 

Las flores más vendidas 
eran claveles, gladiolo$ y 
margaritas. Son las clásicas y 
aguantan mucho más el cli
ma en el cementerio. 

JARDIN 
ALCALA DE HENARES 

Mercedes Bernal 
regenta el puesto de flores 

del cementerio jardín 

Cementerio Jardín, La Dirección y su personal, 
con motivo del Día de Todos los Difuntos, agradece a los 

alcalaínos la confianza puesta en -la atención que les 
prestamos y les garantizamos, con la vocación 

demostrada de entrega diaria al servicio público, 
estar aquí cuando nos necesiten para acompañarles en 

ese momento tan importante y delicado. 

Hacemos extensivo nuestro agradecimiento 
al Consarció_,,,de Transporte, Policía Municipal, 

Repuestos Ramón, concejalía de Ciudad Sostenible 
y URBASER. 

l 
/ 

• .. -
Ex~ Ayulltlutúerito tk 

Al.CALA DE HENARFS 
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Como cierre a la semana en 
la que se ha vivido una nueva 
representación del ya mítico 
Don Juan Tenorio que en este 
año ha cumplido su XVII edi
ción, edición que ha estado 
dirigida por Luis Dorrego y 
representada en el papel prin
cipal por Liberto Rabal, el Tea
tro Salón Cervantes acogía 
desde un punto de vista muy 
especial esta obra de José 
Zorrilla. 

El entrentamie111 ellre el Real lallñll v el F.C. Barce111a 
llenotó al teatn, cen una pollre e11ra11a en el TSC 

La obra, que estuvo dividida 
en cuatro actos, el hombre sin 
nombre, fiesta nupcial, la 
blanca niña y la muerte, no 
despertó el interés en el públi
co complutense, debido en 
gran parte a que esa misma 
tarde y a la misma hora se 
estaba disputando uno de los 
grandes duelos futbolísticos 
de la temporada, el derby 
entre el Real Madrid y el F.C. 
Barcelona. Un partido que sin 
duda derrotó por goleada al 
teatro con una escasa asisten
cia de público al Teatro Salón 
Cervantes. 

Un 'Dan Juan' co1emparánea 

Eva Coll, Sonia González, 
Inma Vicente, Pau Gómez, 
Ferrán Joanmiquel y Xavier 
Dorca, actores de Iliacan, tras-

El Teatro Salón Cervantes acogió el pasado domingo 4 de 
noviembre la obra 'Don Juan', obra presentada por macan 
Companya de Dansa en la que se propone una nueva recrea
ción del mito de Don Juan Tenorio trasladado a los tiempos 
modernos actuales bajo la dirección de Álvaro de la Peña. 

lactaron hasta el siglo XXI a un 
Don Juan, que si bien no exis
te como personaje excepto 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 26 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las OBRAS DE SUPRESIÓN DE BARRERAS 
ARQUITECTÓNICAS Y EVACUACIÓN EN CASO DE 
INCENDIOS EN EL CENTRO DE MAYORES "GIL DE 
ANDRADE". (Expedientenº 2.533). 

Precio tipo: 9.048.720.- ptas. (54.383,90.- euros). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 27 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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para determinadas escenas, 
muestra su principal esencia 
sobre el escenario. 

PUBLICACION 
Hasta el día 26 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado las OBRAS DE SUPRESIÓN DE BARRERAS 
ARQUITECTÓNICAS Y EVACUACIÓN EN CASO DE 
INCENDIOS EN EL CENTRO DE MAYORES "CAMPO 
DEL ÁNGEL". (Expedientenº 2.535). 

Precio tipo: 8.158.767.- ptas. (49.035,18.- euros). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 27 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



A pesar de que la euectación tue enonne, sobre todo el primer día_ 

liberto Rabal interpretó un Don 
Juan que no pasará a la historia 
La decimoséptima edición del Don Juan en Alcalá no va a pasar a la historia por ser una de 
las mejores que se han visto en la cada vez más exigente ciudad complutense. Después de 
cuatro años en los que el listón se puso muy alto, con sendas direcciones a cargo de Anto
nio Guirau y de Maria Ruiz dos años cada uno, ha sido evidente el descenso de la calidad 
que ha habido este año en el Don Juan dirigido por Luis Dorrego. Para empezar fue el prota
gonista, Liberto Rabal, quien no fue capaz de seducir al público alcalaíno. El nieto de Fran
cisco Rabal mostró apellido e hizo pensar en el error que supone contar con un actor que 
trata de moverse por el mundo del cine o de las series de televisión, pero que no es capaz 
de afrontar con garantías una obra de teatro, y menos con un texto como el de Zorrilla. Fue
ron en esta edición los actores secundarios, y especialmente Antxón Jiménez, quienes 
sacaron a flote un montaje que tampoco fue de los mejores que se recuerdan. 

W1•611z. .. 
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El de este año ha sido un 
Don Juan extraño en muchos 
aspectos. Para empezar por la 
elección de los dos días y la 
hora. El día 1 de noviembre, 
festivo, la presencia de público 
fue multitudinaria. Miles de 
personas colapsaron la plaza 
de los Santos Niños donde se 
metieron, y no en las mejores 
condiciones, tres escenas de 
las siete que tiene la obra. 
Pero es que mientras el colap
so era extraordinario en la pla
za de los Santos Niños, miles 
de personas aguardaban ya en 
el palacio arzobispal 

El problema es que la visibi
lidad no era la más idónea en 
la plaza de los Santos Niños y 
así no fue extraño que a las 
primeras de cambio muchos 
se terminaran por marchar en 
cuanto comprobaron impo
tentes que allí no había mane-

Liberto Rabal, protagonista de la obra, no consiguió que el público alcalaíno creyera en su papel como Don Juan Tenorio. 

'10 de noviembre de 200'1 PUERTA de Madrid 



ra de ver nada en condiciones. 
Eso creó una sensación de 
desorden que en nada favore
ció al desarrollo de la obra. 

Por el contrario, el viernes 2 
de noviembre era dia laborable 
y la hora elegida para el inicio 
de la representación no fue la 
más adecuada. Y así pasó que 
a las siete de la tarde, hora en 
que debía empezar la obra, no 
había muchos espectadores 
situados ante el escenario. 

El siguiente problema tuvo 
que ver con el sonido, espe
cialmente en la primera repre
sentación, cuando más públi
co había. En los Santos Niños 
no hubo buena visibilidad y el 
sonido falló estrepitosamente. 
Total, que sin ver y sin oír 
nada, muchos espectadores 

10 de noviembre de 200'1 

Lidia Navarro tuvo que dar 
vida al siempre dificil perso

naje de Doña Inés. 

abandonaron a las primeras 
de cambio. Pero la cosa no 
estuvo mucho mejor en el 
patio del Palacio Arzobispal. 
La escena más esperada, la 
del sofá, el símbolo del roman
ticismo en la inmortal obra de 
Zorrilla, no se pudo oír porque 
volvió a fallar el sistema de 
sonido. 

Protagonistas 
y secundarios 
Tampoco pareció muy con

veniente situar el primer esce
nario en el palacio arzobispal 
al lado del acceso del público, 
puesto que éste tendió a 
situarse junto al escenario 
colapsando la entrada. 

Pero lo que sin duda hizo 
bajar el nivel de la obra fue la 
aportación que hicieron los 
protagonistas, y de manera 
muy especial Liberto Rabal. 

PUERTA de Madrid 



Antxón Jiménez lo bordó, 
como de costumbre, basado 

en su sólido buen decir. 

Dio la sensación de que Luis 
Dorrego se preocupó más por 
dirigir la puesta en escena que 
la interpretación y ahí fue 
donde se perdió el Don Juan 
este año. Liberto Rabal pare
cía 'pasar texto', es decir, que 
no lo interpretaba, lo decía 
para demostrar que se lo 
había aprendido de memoria. 
Y cuando decidía interpretar 
era mucho peor porque lo úni
co que hacía era gritar sin 
vocalizar, en definitiva, sobre
actuar. 

Escenas como la del sofá, la 
del duelo con Don Luis Mejía y 
con el comendador, escenas 
como la primera del cemente
rio, no tenían con un Don 
Juan como Liberto Rabal la 
tensión necesaria. 

jala de Cultura, Pilar Fernán
dez, una placa al término de la 
segunda representación, por
que tal y como está normal
mente Antxón Jiménez es hoy 
por hoy insustituible en el 
papel del comendador. Antxón 
anuló con su papel al mismísi
mo Don Juan interpretado por 
Liberto Rabal, ahí es nada. 

Por tanto este Don Juan, tal 
y como decimos, no va a pasar 
a la historia. Una sugerencia: 
la solución que se encontró el 
pasado año de representar la 
obra en la huerta del obispo 
fue excelente. La visibilidad 
fue muy buena y la obra pudo 
ser vista con relativa comodi
dad por miles de espectadores. 
¿Por qué no se aprovecha lo 
que está bien? La plaza de los 
Santos Niños no reúne condi
ciones para tener en ella tres 
escenarios. 

Eso sí, merece la pena des
tacar a los secundarios, espe
cialmente a Antxón Jiménez, 
un fijo ya en la participación 
en el cuadro de actores del 
Don Juan, lo que le valió para 
recibir de manos de la conce- Pilar Fernández, concejal de Cultura, durante la representación. Jesús CAMARA 

se prohibe la entrada . 
• • É ,-,:l!=:a=~=:::::::;===º~:;;;=~;=j·~P.:;fil Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 

sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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CSe ha agotado el Don Juan~ 
En el mundo de la cultura, 

entendida ésta como un servi
cio público, es dificil valorar la 
rentabilidad. Pero es evidente 
que son cada vez más las 
voces que surgen sobre lo 
escasamente rentable que es 
el Don Juan en Alcalá. Si el 
espectáculo satisface a todo el 
mundo puesto que se ha con
seguido dar brillo a la obra 
con un buen montaje y un 
buen elenco de actores y actri
ces, no habrá mucha gente 
que se acuerde y lamente el 
dinero que ha costado. 

La concejala de Cultura 
advirtió que este año había 
una rebaja en el presupuesto 
del Don Juan. Pilar Fernández 
dijo que iba a costar 20 millo
nes. El año pasado costó 24 
millones de pesetas, y no hay 
que ser muy inteligente para 
percibir que ha habido este 
año cuatro millones de razo
nes sobre el empeoramiento 
del espectáculo, tantas como 
pesetas de diferencia. 

Quiere esto decir que el Don 
Juan en Alcalá se ha converti
do en una especie de mons
truo que quiere estar cada año 
mejor alimentado en forma de 

cuartos contantes y sonantes 
que salen de los presupuestos 
del ayuntamiento. Un Don 
Juan con garantías de ser un 
éxito no cuesta menos de 25 
millones de pesetas para dos 
funciones que no duran entre 
las dos más de seis horas. 

Frente a esto está el merca
do medieval que hubo el día 9 
de octubre o la misma fiesta 
del entremés así como todo el 
montaje de la semana cervan
tina. Con un presupuesto de 
apenas 1 O millones de pese
tas, las diferencias en cuanto 
a expectación y satisfacción 
del público son más que evi
dentes. 

Hay quien incluso propone 
que el dineral que cuesta el 
Don Juan se dedique a poten
ciar el festival de teatro clásico 
para convertirlo, y valga la 
redundancia, en un clásico de 
la programación teatral en 
España con proyección inter
nacional, algo que no es fácil , 
y más si tenemos en cuenta 
que el festival ha costado este 
año menos de 100 millones de 
pesetas. El festival de teatro 
cervantino de Guanajuato 
(Méjico) no se podría hacer en 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO "TALLER DE FOTOGRAFÍA" DE LA 
CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expediente nº 2.630). 

Precio de licitación máximo: 2.900.000.- ptas./año 
(17.429,35.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 30 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lnntamiento 
de Alcalá de llenares 

10 de noviembre de 2001 

Alcalá por menos de 500 mi
llones de pesetas si tenemos 
en cuenta la calidad y proce
dencia de los espectáculos ex
hibidos. Eso suponiendo que 
se pudiera hacer en una ciu
dad en la que ni siquiera hay 
un auditorio teatral de media
na capacidad de público. 

Por tanto este año que el don 
Juan no va a pasar a la histo
ria por haber sido de los mejo
res es cuando vuelve a surgir 
la pregunta: ¿Es rentable el 
Don Juan? O para ir más lejos 
todavia: ¿Se ha agotado en 
Alcalá el modelo de Don Juan 
itinerante? 

Jesús CAMARA 

Es •ftcllBIW .......... ........... ............ 
1ar1a1•• 
alla ala 

ldcntaRll8 ......... 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25-1 O- 2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

__, CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO "TALLER DE ARTES PLÁSTICAS" DE LA 
CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expediente nº 2.631 ). 

Precio de licitación máximo: 2.900.000.- ptas./año 
(17.429,35.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. lvuntamiento 
de Alcalá de llenares 

PUERTA de Madrid 



A través de logradas y bellas 
marionetas, la prestigiosa 
compañía del Teatro Nacional 
de Marionetas de Praga llevó 
con maestría a escena la ópe
ra 'Don Giovanni', ópera en 
dos actos de W.A. Mozart y 
libreto de Lorenzo da Ponte, 
que tuvo su estreno mundial 
en el año 1787 en Praga. Una 
obra al más puro estilo de la 
época de Mozart y en versión 
original en italiano, que entu
siasmó al numeroso público 
que se dio cita en el Teatro 
Salón Cervantes y que siguió 
con atención las aventuras y 
desventuras amorosas de Don 

El Teauo Nacional de Mañonetas de Praga presentó 
en la ciudad complutense esta ópera de W.I. Mezan 

Don Giovanni se acercó al TSC 
El Teatro Nacional de Marionetas de Praga present6 el pasado 
sábado 3 de noviembre en el Teatro Sal6n Cervantes, la obra Don 
Giovanni, versi6n italiana del conocido personaje Don Juan 
Tenorio, que se unía a la celebraci6n de las XVII representacio
nes itinerantes del Don Juan en la ciudad complutense. 

Giovanni. 
La obra 'Don Giovanni'. obra 

basada en las andanzas del 
conocido personaje español 

PUBLICACION 
Hasta el día 27 de noviembre de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante- procedimiento nego
ciado las OBRAS DE ADECUACIÓN PARA DEPENDEN
CIAS MUNICIPALES DE LOCAL SITO EN C/ PEDRO 
SARMIENTO DE GAMBOA, Nº 3. (Expediente. nº 2.618). 

Precio tipo: 16.028.488.- ptas. (96.332'91.- euros). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 28 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

Excmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Don Juan Tenorio, fue el com
plemento ideal para un fin de 
semana en el que la ciudad 
complutense vivió en la plaza 

de los Santos Niños y en el 
palacio Arzobispal una nueva 
representación de la obra de 
José Zorrilla. 

PUBLICACION 
~ Hasta el día 28 de noviembre de 2001 y hora de las 
13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante procedimiento nego
ciado el SERVICIO DE LIMPIEZA DE ALFOMBRAS Y 
CORTINAS PARA EL SERVICIO DE LIMPIEZA DE EDIFI
CIOS MUNICIPALES. (Expediente nº 2.628). 

Precio tipo: 1.347.500.- ptas. (8.098,64.- euros). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 29 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. lvuntamiento 
de Alcalá de Henares 

'10 de noviembre de 200'1 



Beatriz de Miguel, concejala de Juventud; Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable y el 
doctor Luis Velázquez, director del centro de salud pública del área 3. 

La administración pone en marcha un programa de sexualidad para ióvenes 

Alcalá suoera la media nacional de 
embarazos de ióvenes entre 15 v 19 años 
La media de jóvenes alcalaínas de entre 15 y 19 años que quedan embarazadas es supe
rior a la media regional y a la media nacional. En los últimos años el número de embara
zos, la práctica totalidad de los cuales no son deseados, se mantiene constante en la ciu
dad complutense y según los datos del centro de salud pública del área 3, que dirige el 
doctor Luis Velázquez, está en torno a los 80 embarazos al año: "Son cifras superiores en 
términos relativos (tasas por 1.000 mujeres) a las de la comunidad de Madrid, siendo és
tas a su vez superiores a las de España", según el estudio del centro de salud pública. Por 
eso Salud Pública y el ayuntamiento a través de sus concejalias de Ciudad Saludable y de 
Juventud, han puesto en marcha el programa de sexualidad para jóvenes de Alcalá en el 
curso 2001-2002. Se pretende reducir el número de embarazos entre las jóvenes con ta
lleres de educación sexual pero también facilitando a los jóvenes el uso de preservativos. 
Durante el año 2002 se habrán instalado en distintos puntos de Alcalá un total de 23 má
quinas de preservativos que tendrán una importante subvención para los jóvenes. 

Si la tasa de embarazos entre 
jóvenes de Alcalá es superior a 
los valores nacionales, otro tanto 
ocurre a la tasa de interrupcio
nes voluntarias del embarazo, 
que está en tomo al medio cente
nar entre jóvenes de entre 15 y 
19 años. El porcentaje de emba
razos que terminan en aborto en 
Alcalá en 1999 fue del 50 por 
ciento, prácticamente el doble 
que en 1991. 

Los valores aumentan en el 
caso de jóvenes alcalaínas entre 
los 20 y 24 años. En 1998 el nú
mero de embarazos fue de 231. 
Según el director del centro de 
salud pública del área 3, Luis Ve
lázquez, esa cifra no tuvo osci
laciones significativas en 1999 y 
en el año 2000. Lo que sí des
ciende en estas edades es el nú
mero de abortos, ya que el por-

10 de noviembre de 2001 

Se repartirán 5.000 preservativos de forma gratuita 

También 
se supera 

la media de 
interrupciones 

voluntarias 
del embarazo 

centaje de embarazos interrum
pidos fue del 34 por ciento. 

Con estos datos en la mano, el 
centro de salud pública del área 
3 y las concejalías de Ciudad Sa
ludable y de Juventud no ocultan 
su preocupación. Por eso han 
puesto en marcha el programa de 
sexualidad para jóvenes de Alca
lá en el curso 2001-2002, pro
grama que fue presentado por el 
director del centro de salud pú
blica, el doctor Luis Velázquez, y 
por los concejales Salvador 
Guardiá (Ciudad Saludable) y 
Beatriz de Miguel (Juventud). El 
programa se encuadra en un 
marco de colaboración única en
tre un ayuntamiento y Salud Pú
blica de la comunidad de Madrid 
en este tipo de experiencias: 
"Esta colaboración no seria posi
ble sin un jefe de servicio en el 
centro de salud pública, sin un 
jefe de servicio como es el doctor 
Velázquez, convencido de la ne
cesidad de impulsar la promo
ción de la salud y la prevención 
de la enfermedad. Sin duda por 
ello Alcalá es uno de los pocos 
municipios de la comunidad de 
Madrid que podemos desarro_IJar 
de manera institucional este pro
grama", dijo Salvador Guardiá. 

Los destinatarios de este pro
grama son los 40.000 jóvenes de 
11 a 24 años residentes en Alca
lá. El objetivo es contribuir a que 
los adolescentes y jóvenes pue
dan vivir una sexualidad norma
lizada y segura, evitando así em
barazos no buscados y enferme
dades de transmisión sexual, in
cluido el SIDA. 

Mejorar 
el acceso 
a los métodos 
anticonceptivos 
El doctor Velázquez explicó que 

el programa nace del conoci
miento de una situación que no 
calificó de excepcionalmente pre
ocupante: "No es una situación 
problemática como puede serlo 
en otros países donde alcanza 
unas magnitudes bastante más 
importantes, pero sí nos pareció 
que merecía una atención por 
parte nuestra". Velázquez mani
festó que las estrategias previs
tas se basan fundamentalmente 
"en mejorar la educación sexual 
a jóvenes y adolescentes de Alca
lá y en mejorar la accesibilidad a 
los métodos anticonceptivos que 
estos jóvenes pueden utilizar, 
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una de las 
medidas 

es instalar 
máquinas de 
preservativos 

V 
subvencionar 

éstos 

fundamentalmente los preserva
tivos y la píldora postcoital, la 
anticoncepción de emergencia". 

Las actividades previstas en 
este programa que se ofrece a los 
centros escolares es la celebra
ción de talleres de educación se
xual con cuatro horas de dura
ción. Se trata de talleres para jó
venes de entre 12 y 16 años im
partidos por especialistas: "Se 
pretende que haya espacios para 
que los jóvenes puedan discutir, 
expresar abiertamente su per
cepción de la sexualidad y pue
dan también integrar la anticon
cepción como algo normal dentro 
de las relaciones sexuales". 

Otra de las actividades es la 
puesta en marcha de una con
sulta sobre sexualidad de dos 
horas semanales, en horario de 
tarde para que pueda acceder fá
cilmente la población escolariza
da. Luis Velázquez añadió que 
"también se pondrá en marcha 
una consulta de anticoncepción 
de emergencia en la casa de so
corro que dé respuesta a las per
sonas jóvenes que hayan tenido 
algún problema con el uso de 
métodos anticonceptivos". 

Subvención 
de preservativos 
y reparto gratuito 
El programa de sexualidad 

nace con la voluntad de ir más 
allá del programa regional sobre 
la normalización del uso del pre
servativo entre la población jo~en 
de la comunidad de Madrid: "Esa 
es la razón por la que este pro
grama que ponemos en marcha 
en Alcalá se beneficie del progra -
ma de normalización del uso del 
preservativo. En ese sentido está 
prevista la instalación de 23 má
quinas expendedoras en lugares 
estratégicos de Alcalá en las que 
los preservativos estén subven
cionados". En la actualidad ya 
hay dos máquinas instaladas, 
una en la casa de la Juventud y 
la otra en el centro comercial La 
Dehesa. Entre los lugares en los 
que se pretende instalar máqui
nas están la ciudad deportiva, 
las facultades universitarias y 
otros lugares estratégicos en los 
que hay confluencia de jóvenes. 

Otras actividades son la elabo
ración de material de apoyo y 
distribución entre adolescentes y 

PUERTA de Madrid 

jóvenes. Aqui se incluirá el repar
to de preservativos entre ellos, 
para lo cual se dispone de 5.000 
preservativos en cajas de una 

unidad en las que se incluye in
formación adicional. 

El programa ya está en funcio
namiento. Desde el mes de enero 

También 
habrá 

reparto 
gratuito 
de s.ooa 

preservativos 
en cajas de 
una unidad 

hasta junio de este año se han 
realizado ya 25 talleres en nueve 
colegios de Alcalá: "En principio 
se oferta a todos los centros es
colares, lo que pasa es que se cu
bre la demanda a la que se pue
de llegar. Son 300 horas de talle
res lo que se va a cubrir en estos 
dos años". 

R.A.$$A.D.E~ 
EMPRESA COLABORADORA DE 

Comunica 
que ha abierto su Delegación en Alcalá de Henares 

sita en 

Avda. Juan de Austria, 30 
Teléf.: 91 880 59 53 (6 líneas) 

Fax: 91 881 87 00 
DESDE AHORA, A DISPOSICIÓN DE USTEDES 

SERVICIOS QUE LES OFRECEMOS: 
I I 

INSTAlACION • AVERIAS • MANTENIMIENTO oe: , 
• GAS NATURAL, PROPANO Y GASOLEO 
• CALDERAS DE LAS PRINCIPALES MARCAS DEL MERCADO 
• CALEFACCIONES CON RADIADORES DE ALUMINIO 
•AIRE ACONDICIONADO (domicilios, locales, oficinas, etc.) 
¡¡OFERTAS ESPECIALES ¡¡PRESUPUESTOS 

POR APERTURAU GRATISU 
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PUBLICACION 
Hasta el día 23 de noviembre de 2001 v hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la licitación para adjudicar mediante pro9edimiento nego
ciado el SUMINISTRO E INSTALACION DE PLACAS 
SEÑALIZADORAS EN EL RECINTO HISTÓRICO RELA
TIVAS AL DENOMINADO "PASEO POR LA CIUDAD DE 
LAS TRES CULTURAS". (Expedientenº 2.638). 

Precio tipo: 4.000.000.- ptas. (24.040,48.- euros). 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 26 de 
noviembre de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 6 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. lnntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25-10-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO DE TALLER DE DANZA DE LA CONCE
JALÍA DE JUVENTUD. (Expedientenº 2.603). 

Precio de licitación máximo: 2.900.000.- ptas./año 
(17.429,35.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA de Madrid 

bcmo.11111tamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25-10-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO ''TALLER DE MÚSICA Y LOCALES DE 
ENSAYO" DE LA CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expe
diente nº 2.629). 

Precio de licitación máximo: 4.900.000.- ptas./año 
(29.449,59.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25 de octubre de 2001 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: l 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO "COORDINACIÓN DEL PROGRAMA 
REDES PARA EL TIEMPO LIBRE - OTRA FORMA DE 
MOVERTE" DE LA CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expe
diente nº 2.640). 

Precio de licitación máximo: 11 .000.000.- ptas./año 
(66.111,33.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcm1. An1tamiento 
de Alcalá de Henares 

to de noviembre de 2001 



Con un público muv numeroso e interesado 

Gaspar lla1azares analizó la guerra 
de Afganistán, sus orígenes v sus consecuencias 
El martes día 6 de noviembre el coordinador nacional de IU, Gaspar Llamazares, dio una conferencia 
titulada 'Por la paz. Contra la guerra y el terrorismo' en el salón de actos de la universidad cisneriana. 
La reunión empezó a las siete de la tarde y duró cerca de dos horas, tras las cuales Llamazares asistió 
a la inauguración de la nueva sede de IU en Alcalá, sita en la calle de Santiago, 26. El coordinador de 
IU en Alcalá, Francisco José Pérez Esteban, presentó el acto, en el que también intervinieron el primer 
teniente de alcalde, Luis Suárez Machota; el portavoz de la Plataforma por la Defensa de la Sanidad 
Pública, Joaquín Arias Abengózar; Marisa Saiz, de la plataforma de izquierdas, y el abundante públi
co asistente, que desbordó el aforo de la sala y prolongó la conferencia con muchas preguntas. 

Fran Pérez introdujo al líder de 
IU en España: "Desde que Gaspar 
Llamazares es coordinador de IU 
ésta es la segunda vez que visita 
Alcalá. Hace un mes nos visitó para 
apoyar que nuestra ciudad pintara 
algo dentro de cuatro años, cuando 
se celebre el cuarto centenario del 
Quijote. Pese a que tenía el tiempo 
justo para acudir a las elecciones 
gallegas, participó en la lectura 
pública del Quijote. Su visita de 
hoy es más importante porque lue
go iremos a la inauguración de 
nuestra nueva sede, mejor que la 
anterior. Miguel Reneses tiene aho
ra mismo un acto en Fuenlabrada, 
pero vendrá más tarde. Aprovecho 
la ocasión para expresar mi admira
ción por la Plataforma por la 
Defensa de la Sanidad Pública y 
por la contribución de los alcalaí
nos con sus 42.000 firmas. La con
cejalía de Salvador tiene un gran 
mérito." 

A continuación habló Joaquín 
Arias: "Tengo que corregir a Fran 
Pérez. No son 42 sino 44.000 fir
mas. El mérito no es sólo de la pla
taforma sino de muchos alcalaínos 
de izquierdas y de derechas. 
Solicitaremos la comparecencia en 
el congreso de Celia Villalobos. El 
corredor del Henares, con los bom
beros, aportará un total de 100.000 
firmas." 

Fran Pérez retomó la palabra: 
"Hoy han venido aquí muchos 
alcaldes y concejales de los alrede
dores, de la comarca, así como 
varios representantes regionales de 
Madrid. Este manifiesto se resume 
en su título: por la paz, contra el 
terrorismo y la guerra. El ayunta
miento ha firmado en apoyo a los 
derechos humanos. Gas par 
Llamazares, médico, tiene un gran 
currículo profesional y político. 
Fue coordinador en Asturias y tiene 
un master por la universidad de la 
Habana. A sus cuarenta y tantos 
años tiene un gran futuro." 

Suárez dijo: "Debemos saber que 
estamos en guerra, pese a que la 
noticia más triste para la población 
es el aumento del paro. La opinión 
pública, manejada y manipulada 
por los grandes medios, sigue ale
gre y confiada. Ya Francisco de 
Vitoria, en estas mismas aulas, dijo 
que las gu~rras, al menos deben 
declararse. Esta no se ha declarado 
y las conciencias no se han removi
do. Las izquierdas siempre han sido 
pacifistas, recuérdese el movimien-
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to obrero en la primera guerra mun
dial. Ahora más del 50% de la opi
nión pública está contra la guerra y 
no más de diez diputados la recha
zan. Hemos elegido la universidad 
para este acto porque para la 
izquierda lo fundamental es mover 
a la reflexión a izquierdistas, paci
fistas y ecologistas para que reco
nozcan que estamos en una guerra 
que hemos fomentado los occiden
tales so pretexto de terroristas que 
fueron apoyados por la CIA. El 
régimen talibán es liberticida y teo
crático, pero no se lo debe combatir 
con su mismo terror. Los izquier
distas siempre procuramos declarar 
ciudades pacifistas a todas las 
poblaciones, como Alcalá. Los 
ayuntamientos son las administra
ciones más cercanas a los ciudada
nos y deben compartir la postura de 
éstos por la paz, contra la guerra y 
el terrorismo, una postura que tras
ciende a IU. En el último pleno 
municipal hicimos declaración 
pública contra la guerra y los once 
concejales del PSOE la apoyaron a 
título personal. Hay que parar el 
militarismo. Desde la caída del blo-

que soviético, Estados Unidos 
resuelve todo con guerras: Somalia, 
que la volverán a invadir cuando 
terminen con Afganistán, 
Yugoslavia, donde han causado 
destrozos mucho mayores que las 
compensaciones que ahora ofrecen, 
o Iralc, que tiene un millón y medio 
de niños muertos por el embargo. 
En política interior, con la excusa 
de la lucha antiterrorista se restrin
gen las libertades." 

Fran Pérez dio la palabra a 
Llamazares, que comenzó su exten
sa conferencia: "Cuando venía 
hacia aquí en el tren he oído en las 
noticias que el departamento de 
estado norteamericano comunicaba 
a la población civil la alarmante 
noticia de que los terroristas de Bin 
Ladeo tenían ya armas de destruc
ción masiva. Con esto conseguirán 
que el pueblo americano cierre filas 
y no les retire el apoyo. Recordaba 
yo la novela de Orwell ' 1984', en 
la que los totalitarismos buscan 
amenazas permanentes de guerra 
para mantener sojuzgada a la 
población civil. Hoy ha habido cien 
víctimas del terrorismo en Madrid, 

parece que afortunadamente sin 
muertos. Estamos contra este terro
rismo, el del 11 de septiembre y el 
de estado, como el que practica 
Ariel Sharon. Ninguna razón políti
ca justifica el terrorismo. Pero tam
bién pensamos que contra el terro
rismo no basta la ley, la democracia 
y el derecho porque el terrorismo 
crece y se alimenta buscando excu
sas en los problemas sociales que 
padecemos en España y, mucho 
más, en otros países oprimidos 
políticamente. Defendemos el dere
cho y la ley contra el terrorismo sin 
atajos, que los ha habido y sigue 
habiendo la tentación de tomarlos. 
Pero frente al terrorismo no sólo se 
debe usar la justicia, sino también 
la política. Hay un caldo de cultivo 
que incentiva el terrorismo y que 
debe reducirse al máximo con la 
política. En IU no vemos el desar
me del IRA como algo ajeno, sino 
como algo que nos concierne. La 
intervención política y la nego
ciación, tanto de conservadores y 
laboristas, incluso con atentados, 
ha logrado este desarme." 

Lfamazares siguió con su inter
pretación de la situación interna
cional: "Dicen que el 11 de sep
tiembre comenzó el siglo XXI. 
Como estamos tan habituados a la 
manipulación y a la falta de histo
ria, podemos creemos este nuevo 
orden internacional. Pero nosotros 
pensamos lo contrario: el 11 de 
septiembre es producto del pasado, 
consecuencia del orden unipolar e 
imperial de Estados Unidos Y, de la 
globalización conservadora. Este es 
el contexto de los atentados del 11 
de septiembre, que no tienen justi
ficación alguna, pero sí esta expli
cación. Este desorden global con 
amenazas nucleares, químicas y 
biológicas viene de antes y ha cau
sado el 11 de septiembre. La solu
ción no es sólo llevar a los respon
sables ante la justicia, sino cambiar 
el desorden económico y político 
internacional. Hay que arreglar los 
problemas de fondo de las socieda
des. En la última década se han 
producido grandes desigualdades. 
Las cuatro quintas partes de la 
humanidad están al borde de la 
hambruna y la desesperanza. Con 
el nuevo orden de la globalización 
ha habido guerras tan horribles o 
más que el atentado del 11 de sep
tiembre. Unas guerras con millones 
de muertos, en su mayoría civiles y 
niños. Esta década también nos ha 
traído crisis políticas y ecológicas 
con el 'nuevo orden mundial'. 
Desde que Bush, con escasa legiti
midad electoral, alcanzó el poder, 
impuso medidas regresivas econó
mica y ecológicamente (Kyoto). 
Pero esta década también nos ha 
traído una novedad en forma de 
sectores de la ciudadanía que pro
ponen otra forma de gobernru; el 
mundo: los antiglobalización. Este 
es el contexto previo al 11 de sep
tiembre." 

El número 1 de IU prosiguió su 
análisis: "Los atentados del 11 de 
septiembre no son una guerra. La 
democracia distingue entre terroris
mo y guerra entre estados. En gue-
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rra cabe la legítima defensa y la 
respuesta proporcional, de lo que se 
está hablando ahora. Contra el 
terrorismo debe haber una respues
ta civil, de la justicia y las policías, 
nunca una guerra. Por primera vez 
Estados Unidos ha conseguido uni
versalizar su teoría sobre el terro
rismo: 'Frente al terrorismo, la gue
rra'. Una teoría ajena a los dere
chos humanos. La primera víctima 
de esta guerra, antes de que empe
zaran los bombardeos, fue la ver
dad. Primero se debe comprender 
lo ocurrido para sancionar a los res
ponsables. Con la guerra se han 
ahorrado esos pasos y no ha habido 
una investigación de un organismo 
neutral con pruebas contra los res
ponsables del 11 de septiembre. No 
está probado que detrás de los aten
tados del 11 de septiembre haya un 
estado. ¿Cómo en dos años los 
terroristas han conseguido tal desa
rrollo tecnológico y coordinación 
para cometer los atentados del 11 
de septiembre? Aún no conocemos 
quiénes y por qué han cometido 
esos atentados." 

Llamazares insistió en sus 
denuncias contra Estados Unidos: 
"El gobierno francés propuso en la 
ONU pedir medidas contra la gue
rra bacteriológica y el embajador 
americano respondió: 'Ni hablar de 
meter eso como cuestión interna
cional'. Con esto, este norteameri
cano, de infausto recuerdo por su 
oposición a los gobiernos sandinis
tas cuando fue embajador en 
Nicaragua, reconoció que la guerra 
bacteriológica es un asunto interno 
de Estados Unidos, que es respon
sable de ella. Bush pide a los 
medios de comunicación que no 
dejen hablar a los supuestos res
ponsables del 11 de septiembre. 
Hay que destacar las víctimas civi
les de los bombardeos de 
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Afganistán. La guerra no está cum
pliendo so objetivo, que era cazar a 
los responsables del 11 de septiem
bre según la ley del oeste, no la del 
derecho internacional. Cada vez 
están más lejos de lograrlo. Sólo 

han conseguido cientos, miles ya, 
de víctimas civiles que se añaden a 
las del 11 de septiembre. También 
han desestabilizado Asia Central, 
Oriente Medio y el Magreb. ¿La 
actitud de Marruecos con el Sabara 
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no tiene que ver con la situación 
internacional actual? Los palesti
nos dicen que más de un estado ára
be está en una delicada situación 
interna. Los bombardeos están pro
duciendo efectos más allá de esas 
regiones. Antes del 11 de septiem
bre el papel de la ONU era crecien
te y cada vez más reclamado por 
los antiglobalización como contra
peso al Imperio y al desigual orden 
político y económico. El 11 de sep
tiembre ha sido uno de los golpes 
más duros para la ONU. Tras la 
guerra fría, ante cada crisis la ONU 
se ha visto mermada y con el 11 de 
septiembre especialmente. Las nor
mas de la ONU no avalan esta gue
rra ni la respuesta americana al 11 
de septiembre, pese a que aparen
ten cumplir las resoluciones de la 
ONU comunicando las decisiones 
bélicas a sos aliados." 

El coordinador de IU expuso más 
consecuencias perversas de la gue
rra: "El 11 de septiembre se ha 
cobrado otras víctimas. A princi
pios de este año hubo en Niza una 
reunión muy importante para 
Europa en la que se buscó una 
ampliación de la Unión Europea 
que equilibrara el liberalismo euro
peo con políticas sociales y demo
cráticas. En esta reunión, que fraca
só, Francia propuso diferenciar la 
defensa europea de la OTAN, pero 
España e Italia vetaron esa proposi
ción. Así se perdió una oportunidad 
de oro para lograr la independencia 
de Europa, cuya sumisión a 
Estados Unidos ha aumentado tras 
el 11 de septiembre. Todas las reu
niones europeas son precedidas y 
condicionadas por las americanas. 
Europa carece de política exterior 
propia y se subordina a Estados-
U nidos. En cada crisis Europa 
demuestra ser un gigante económi
co y un enano político dependiente 
de Estados Unidos. Para los progre
sistas es muy importante mantener 
la verdad y el papel de la ONU y 
espacios políticos alternativos a 
Estados Unidos, como el espacio 
político europeo. Lo único que ha 
respondido a esta guerra es la 
sociedad civil. En esto no soy pesi
mista. Al empezar el conflicto de 
Vietnam había mucho más apoyo, 
pero los movimientos pacifistas y 
los propios vietnamitas hicieron 
fracasar a Estados Unidos. Es nece~ 
saria una posición crítica en los 
aspectos mencionados, pero tam
bién hace falta una movilización. 
En Estados Unidos, a los pocos 
días del 11 de septiembre hubo 
movilizaciones contra el terrorismo 
y la guerra. Muchas universidades 
americanas se declararon pacifis
tas." 

Llamazares se refirió a 
Rodríguez Zapatero: "No eludo la 
crítica a quienes, siendo de izquier
das, ni siquiera mantienen matices 
con la política de Bush. Se suman 
al cien por cien a la guerra de 
Estados Unidos. No es fácil que 
con estos socialdemócratas salga 
nada bueno para el conjunto de la 
izquierda. Se intenta crear una ale
galidad internacional autoritaria. Es 
la guerra orwelliana en el interior 
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para acabar con las libertades. Con 
este PSOE será muy difícil que 
ganemos a la OTAN. La izquierda 
internacional nos jugamos mucho 
para que el PSOE sea rehén de su 
compromiso con la OTAN. Se 
requiere la unión de la respuesta 
ciudadana pacifista con el movi
miento de derechos civiles, como 
se hizo contra la guerra de Vietnam. 
Pero no está siendo así. Gran 
Bretaña amenaza con restringir las 
libertades en su país, Italia lo mis
mo y Estados Unidos también, dis
tinguiendo entre sus ciudadanos 
según su raza y religión." 

El líder de IU también habló de 
los beneficios que la guerra propor
ciona al gobierno español: "Aznar 
busca en la guerra la coartada para 
recuperar la iniciativa política. Con 
el debate sobre su relevo, el caso 
Gescartera y la crisis política, 
Aznar había perdido la iniciativa. 
Su única política era terrorismo 
igual a nacionalismo y frente al 
terrorismo, la España cañí franquis
ta. El PP ha recuperado la iniciativa 
con la guerra. Ha logrado lo que no 
había conseguido hasta ahora. Se 
ha casado con todos y se ha enfren
tado a todos. España está muy a 
gusto siendo el caballo de Troya de 
Estados Unidos en Europa, con el 
acuerdo preferente de Madrid con 
Washington. Al depender de 
Estados Unidos, hacemos la políti
ca exterior de Estados Unidos y no 
la que nos conviene, lo que nos lle
va a problemas con Marruecos y 
otros países. En el interior Aznar 
aprovecha la guerra para que la cri
sis económica recaiga sobre los 
más débiles con la excusa de que su 
política es la única posible, pese a 
que los demás países sí realizan 
políticas económicas expansivas 
con aumentos del gasto público. La 
guerra tapa el caso Gescartera, que 
no es un caso incontrolable en el 
que pueda caer cualquier gobierno 
democrático, sino que es la punta 
del iceberg de la política del PP, 
que mezcla lo público y lo privado, 
siempre subordinando lo primero a 
lo segundo. Las familias del PP se 
hacen con las privatizaciones del 
gobierno. Esto es la base de 
Gescartera y de otros casos que el 
PP no podrá evitar que salgan pron
to a la luz. En materia de libertades, 
la guerra también ayuda al PP, que 
intenta hacer del gobierno ejecuti
vo el núcleo esencial de la demo
cracia española a costa de la divi
sión de poderes. El gobierno quiere 
matar otra vez a Montesquieu. El 
PP no someterá a votación en el 
congreso la participación de 
España en la guerra. Italia sí lo 
someterá. Y ello a pesar de que el 
PP ganaría esa votación en la cáma
ra baja. Pero la vena autoritaria del 
PP hace que se niegue a algo tan 
elemental como consultar la parti
cipación en una guerra. De todos 
modos, IU no aceptará esta deci
sión y la recurrirá al Tribunal 
Constitucional. El PP también está 
invadiendo competencias del poder 
judicial. Quieren incluir en la lista 
de grupos terroristas a la organiza
ción equis. En esa lista está el par-
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tido de los trabajadores kurdos sólo 
porque quiere Turquía. También 
están los chechenos incluidos por 
Rusia y los palestinos por Israel. 
Ningún país discute a otro sus 
terroristas. Es un matrimonio de 

conveniencia al margen del dere
cho. Aznar intenta ilegalizar esos 
grupos a nivel interno y sin respeto 
al derecho internacional. Es la vena 
autoritaria del PP. Ante la guerra, el 
PP identifica la seguridad con la 
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falta de libertades. Éste sería nues
tro peor fracaso, que con la excusa 
de la guerra perdiéramos las liber
tades que tanto costó lograr al 
movimiento obrero y a la izquierda. 
Por eso es necesaria una alianza de 
los movimientos pacifistas con los 
defensores de los derechos huma
nos." 

Llamazares terminó su discurso 
mostrando sus esperanzas: "Pese a 
todo partimos de una situación más 
favorable que otras. La mayoría de 
la ciudadanía está contra la guerra. 
Debemos convertir esta oposición 
en una exigencia democrática. Los 
que defendemos la justicia y la paz 
tenemos la razón y estamos reci
biendo una respuesta social que 
esperamos que tenga su componen
te político." 

En las respuestas a las preguntas 
del público, Llamazares completó y 
concretó su conferencia: "Estados 
Unidos cortó directa o indirecta
mente (con la CIA) el panarabismo 
progresista, que ha sido sustituido 
por el fundamentalismo terrorista. 
Hay que tener en cuenta que por 
Afganistán pasan muchos oleoduc
tos, de manera que es un territorio 
económicamente muy interesante 
para Rusia, China y muchas otras 
naciones. La ONU no debe limitar
se a su actual papel humanitario de 
reconstruir lo destruido por Estados 
Unidos y Gran Bretaña, sino evitar 
esas destrucciones." Llamazares 
cerró el acto asumiendo las tesis de 
Fran Pérez: "Bin Laden, sea o no el 
responsable del 11 de septiembre, 
es una producción de Washington, 
que lo apoyó y financió para luchar 
contra el presidente Najibullah, que 
garantizaba la igualdad entre hom
bres y mujeres en Afganistán. Bin 
Lacten es un monstruo de 
Frankenstein que se ha vuelto con
tra su creador." 
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Gaspar llamazares inauguró la nueva sede de IU en Alcalá 

Bñndis por "la iliz construcción del ituro de la izquierda" 
El coordinador general de Izquierda Unida, Gaspar Llamazares, inauguró la nueva sede de la organización en 
Alcalá situada en el número 26 de la calle Santiago. Llamazares brindó "por la feliz construcción del futuro de 
la izquierda desde la sede reden inaugurada", a la que consideró "un lugar de encuentro de gentes de izquier
das, de debate político para construir el futuro de Alcalá y en general, como he dicho, el futuro de la izquierda''. 

Llamazares se desplazó a la nue
va sede de Izquierda Unida desde el 
salón de actos de la universidad 
donde pronunció una conferencia 
contra el terrorismo y la guerra, y a 
favor de la paz. 

El líder de IU fue acompañado 
por el coordinador político en 
Alcalá, Fran Pérez, y por el porta
voz en el ayuntamiento compluten
se, Luis Suárez Machota. En la 
nueva sede hubo representación de 
diversos colectivos ciudadanos y 
políticos. Asociaciones de vecinos, 
federación de asociaciones de 
padres de alumnos así como la 
dirección local del PSOE, con su 
secretario general, Miguel 
Buenestado, y su presidente, Pedro 
Losas, a la cabeza. 

En la inauguración estuvieron 
diversos cargos orgánicos e institu
cionales de IU entre los que se 
encontraban el diputado regional 
Julio Setién, el histórico dirigente 
Mariano Gamo y Luis Cabo, miem
bro de la dirección regional de IU. 
También estuvo el alcalde de Rivas 
Vaciamadrid, Fausto Femández, así 
como diversos concejales de IU en 
los municipios del corredor del 
Henares. El que no pudo asistir por 
encontrarse en otro acto en 
Fuenlabrada fue el coordinador 
regional, Miguel Reneses. 

Pero las ausencias también se 
dejaron notar. Faltaron el alcalde, 
Manuel Peinado, y la mayor parte 
de los concejal~s socialistas. Sólo 
asistieron José Luis García Pezuela 
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y Julián González del Cerro, es 
decir los más claros seguidores del 
secretario general, Miguel 
Buenestado. El otro 'buenestadis
ta ', Eduardo Calderón, se disculpó 
por no poder asistir. Sin embargo, 
en su día grande los dirigentes de 

IU echaron en falta al alcalde, 
Manuel Peinado, que parece poner 
cada vez más distancia con respec
to a IU, encerrándose en las posi
ciones del grupo que más lejos 
quiere tener a IU, el que representa 
Ocaña y el PDNI. Mientras que las 
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relaciones entre el PSOE e IU en 
Alcalá son excelentes, parece haber 
un distanciamiento en el gobierno 
municipal. 

El coordinador de IU en Alcalá, 
Fran Pérez, se mostró muy feliz en 
la inauguración de la nueva sede: 
"Hemos tenido la mejor inaugura
ción y el mejor brindis con nuestro 
coordinador general, Gaspar 
Llamazares . . El respaldo de nues
tros afiliados en este acto indica 
que están encantados con la presen
cia de Gaspar Llamazares. Se le 
augura una larga vida a IU en 
Alcalá. Como he dicho en el brin
dis, mi deseo es que esta sede se 
convierta en un lugar de trabajo 
para la dirección política de IU, 
pero queremos también que sea una 
sede abierta donde se celebren reu
niones con entidades ciudadanas. 
Queremos que todos los alcalaínos 
sepan que ésta va a ser una sede 
acogedora, que va a estar abierta a 
todo tipo de colectivos". 

Fran Pérez afirmó que "el acto de 
hoy y la presencia de Gaspar 
Llamazares es un impulso para el 
trabajo de la organización y para 
abordar las próximas elecciones 
con moral, con ánimo y con ganas 
de trabajar. Gaspar Llamazares es 
consciente de la importancia políti
ca que tiene el corredor del Henares 
y se está empleando a fondo, algo 
que nos alegra mucho". 
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Banolomé González anrma que el PP le ha pedido que sea el candidato 

"la mavor preocupación de Peinado es 
que vo vuelva a ser candidato a alcalde" 
El portavoz del PP en el ayuntamiento de Alcalá y presidente del partido en la ciudad 
complutense, Bartolomé González, afirmó una vez más que tiene todo el apoyo de sus 
compañeros y de la dirección de su partido en Madrid para volver a ser candidato a al
calde en las elecciones municipales del año 2003: "No sólo tengo el apoyo a nivel local 
y nivel regional, sino que es que además me lo han pedido. Ése es el problema que tie
ne Manuel Peinado, cuya mayor preocupación es que yo me vuelva a presentar en las 
elecciones municipales como candidato a alcalde". Bartolomé González añadió que 
"mientras que a ellos el que me presente o no es lo que más les preocupa, a mí es 10 que 
menos. Yo tengo un contrato firmado con los alcalainos durante cuatro años y mi ob
jetivo inmediato es cumplirlo. Cuando llegue el año 2003 ya tomaré una decisión acer
ca de si continuaré o no, pero lo que está claro es que todo dependerá de lo que yo de
cida. En cualquier caso, mi partido me apoya a nivel regional y a nivel local". 

Según el líder del PP en Al- futuro , algo que no les ocurre yectos a bombo y platillo, pero 
calá, ésa es la razón por la que a otros". muy pocas realizaciones". 
no tiene ninguna preocupa- Y es que el mérito, según el 
ción sobre su continuidad: ''Yo Oposición PP. no es del gobierno munici-
sé que tengo el apoyo de la di- pal, sino de la comunidad de 
rección regional del partido y La confianza en que las co- Madrid: "Se están limitando a 
por eso no me preocupo más sas están saliendo bien para el cumplír es el Plan PRISMA, es 
por el tema. Quizá los que es- pp hace que Bartolomé Gonzá- decir, las inversiones que hace 
tán más preocupados son lez le anuncie al PSOE que van en Alcalá el gobierno regional: 
otros que no saben si van a ª continuar haciendo el mis- Lo que se está haciendo en Al
continuar o no, como es el mo tipo de oposición en el calá es gracias a la comunidad 
caso de Manuel Peinado. Por ayuntamiento complutense: de Madrid. A veces hay que 
tanto, lo que están haciendo "Les guste 0 no a Ocaña Y Pei- criticar a nuestro gobierno re
es trasladar sus miedos y sus nado, que parece que son los gional, y yo soy el primero en 
inquietudes al PP". 'capos' en el equipo de gobier- hacerlo, pero en estos momen-

La tranquilidad es la carac- no, vamos a seguir haciendo la tos lo que se está haciendo en 
terística primordial en el PP. misma oposición que venimos Alcalá es por iniciativa exclu
según el propio Bartolomé realizando, una oposición que sivamente de la comunidad de 
González: "A nivel local no hay se va a ir incrementando Y en- Madrid. Eso hace que el equi
ningún problema y a nivel re- dureciendo a medida que pase po de gobierno formado por el 
gional tampoco. Desde que yo el tiempo. Y no es algo que ha- PSOE e IU se esté quedando 
me hice cargo de la presiden- gamos porque sí. Según pasa con el culo al aire". 
cia del partido en Alcalá tene- el tiempo vemos lo mismo por González añadió que la ac
mos el apoyo absoluto de la di- parte del gobierno municipal tuación del gobierno munici
rección regional y lo seguimos que sigue ofreciéndonos más pal es muy escasa: "El equipo 
teniendo. Eso hace que yo esté de lo mismo, es decir, mucha que dirige Manuel Peinado si
muy tranquilo con respecto al oferta, mucha venta de pro- gue estando como muerto, 
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11Les guste a 
na a ocaña r 
a Peinada, 
vamos a 
seguir 

el misma tipa 
de aposición, 

inclusa 
la vamos a 

incrementar11 

más pendiente de otras cosas 
que de los problemas de la 
ciudad. Sólo se preocupan de 
los grandes proyectos sin que 
se vean los resultados y no 
atienden los pequeños proble
mas de la ciudad, como pue
den ser los arreglos de calles, 
de aceras, de asfalto, la lim
pieza". 

Suciedad 
Según Bartolomé González, 

"Alcalá está más sucia que 
nunca. El equipo de gobierno 
vino diciendo que iban a aca
bar con la suciedad que hay 
en la ciudad y resulta que 
ahora está más sucia que 
nunca. Pero además tenemos 
que criticar con dureza que 
este gobierno está castigando 
con dureza a los distritos en 
los que el PP obtuvo mayoría 
en las anteriores elecciones 
municipales". 

Ésa es la razón por la que el 
presidente del PP hizo un lla
mamiento a los vecinos de los 
distritos 1 (centro) y VII (San 
Isidro): "Es el momento de que 
se subleven. No se puede 
aguantar a un gobierno que 
nos está castigando por el he
cho de haber votado mayorita
riamente al PP" . 

El momento de inflexión en 
la oposición del PP llegó con 
las 101 preguntas que dirigie
ron al equipo de gobierno: "A 
partir de ahi nosotros decidi
mos cambiar la estrategia. Eso 
es algo que marcamos noso
tros, aunque a Peinado y a 
Ocaña no les guste nuestra es
trategia. Ellos tienen que en
tender que la oposición va a 
hacer lo que tiene que hacer, 
no lo que quieran ellos. Yo en
tiendo que la dureza de nues
tra oposición no les guste. Va
mos a seguir en esa línea, les 
guste o no les guste. Este go
bierno está haciendo agua y 
no se están solucionando los 
problemas que tiene esta ciu
dad". 
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El depanamento de Biología Vegetal de la UA v la concejalía de 
Ciudad Sostenible organizan la V Euosición de Hongos de Alcalá 

los hongos invadirán 
la ciudad complutense 
Los días 10, 11, 12 y 13 de noviembre el departamento de Biología Vegetal de la 
Universidad de Alcalá y la concejalía de Ciudad Sostenible de la ciudad compluten
se organizan la quinta edición de la Exposición de Hongos de Alcalá de Henares. De
pendencias de la Universidad Cisneriana, su patio de Santo Tomás de Villanueva y 
la plaza de San Diego, serán los lugares en los que los aficionados a los hongos po
drán disfrutar con numerosas especies y actividades relacionadas con este tema. 

Tras el obligado parón en el año 
2000 por la falta de las lluvias y por 
lo tanto la falta de 'material', la ex
posición vuelve a la ciudad complu
tense para mostrar y dar a conocer a 
todos sus ciudadanos una importan
te muestra de las setas más repre
sentativas de los campos y bosques 
que circundan Alcalá de Henares. 
Una exposición que se verá comple
mentada por numerosas actividades 
y todo el trabajo que se realizan en 
torno a ella, con muestras ofrecidas 
por fotógrafos , artistas, cocineros, 
docentes o investigadores, relaciona
dos con el mundo de los hongos. 

El concurso gastronómico de se
tas, para el que los interesados se 
podrán inscribir en la concejalía de 
la Juventud del ayuntamiento de Al
calá de Henares (calle San Felipe 
Neri, 1), el concurso de dibujo y la 
degustación popular serán los pun
tos fuertes de una exposición que en 
pasadas ediciones ha tenido una 
gran aceptación entre los entendidos 
y los menos entendidos en hongos 
de la ciudad complutense. 

Progra111a 
de actividades 
El programa preparado para esta V 

Exposición de Hongos se compone 
de las siguientes actividades. El sá
bado 1 O de noviembre la exposición 
se abrirá a las 11 '30 horas con la 
conferencia "Hongos comestibles y 
venenosos de la Comunidad de Ma
drid" impartida por el doctor Gabriel 
Moreno, a la que seguirá el concur
so gastronómico a las 13 horas. Ri
cardo Galán, perteneciente al depar
tamento de Biología Vegetal de la 
Universidad de Alcalá, será el encar
gado de ofrecer a las 1 7'00 horas la 
conferencia titulada "Setas: lo que 
siempre quiso saber y no se atrevió a 
preguntar". 

En la jornada del domingo 11 los 
más pequeños podrán demostrar su 
conocimientos sobre los hongos a 
través de sus dibujos. El concurso, 
cuyo tema será "Las setas en su en
torno natural", estará dividido en 
tres categorías, de 12 a 14 años, de 
7 a 11 , y de 3 a 6 años de edad, dan
do comienzo el concurso a las 1 O, a 
las 11 y a las 12 horas respectiva
mente. 

La fiesta del hongo continuará a 
las 13 horas con la degustación gas
tronómica popular, en la que se po
drán probar setas preparadas de 
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muy diferentes maneras. A las 1 7 
horas en las dependencias universi
tarias cisnerianas, tendrá lugar la 
sesión audiovisual "Montblanc Rey 
de los Alpes" y "Paseos Micológicos", 
ofrecida por el miembro de la socie
dad micológica "Arriola" de Amurrio 
(Álava) , Cristóbal Burgos. 

Las mañanas de los días 12 y 13 de 
noviembre estarán dedicadas a los 
escolares complutenses, con visitas 
guiadas por la exposición. 

La V Exposición de Hongos de Al
calá llegará a su punto final a las 18 
horas del martes 13 de noviembre 
con la entrega de premios a los ga
nadores de los diferentes concursos 
organizados. Los premios que se 
otorgarán a los ganadores del V Con
curso de Gastronomía son los si
guientes: trofeo más 30.000 pesetas 
para el primer clasificado, trofeo 
más 15.000 pesetas para el segundo 
clasificado, y trofeo más 10.000 pe
setas para el tercero. Premios que se 
repetirán también en el concurso de 
fotografia, cuyas fotos estarán ex
puestas durante estas jornadas. 

Una bicicleta para el primer pues
to, un juego didáctico para el segun
do y un equipo de dibujo para el ter
cero, serán los premios que conse
guirán los ganadores de las diferen
tes categorias del concurso de dibu
jo infantil. 
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El paro alcanzó el 80 por ciento de la institución 

la universidad, en huelga contra la nueva lev 
El personal de administración y servicios de la universidad fue el motor que hizo qu e la j ornada 
de huelga del día 7 de noviembre convocada a nivel nacional contra la ley orgánica de universi
dades fuera un éxito. El 80 por ciento de la universidad de Alcalá paró ese día. Los servicios míni
mos establecidos por la propia institución académica fueron 'muy minimos'. Los est udiantes no 
fueron a clase y algunos profesores, que quizá como colectivo eran los m enos proclives a la huel
ga, se encontraron con que no tenian a quien dar clase. Sólo se llegó a impartir en algún aula de 
la facultad de Farmacia, en el Politécnico y en Ciencias, pero en general la universidad paró con
tra la ley de universidades del PP, uniéndose para ello CC.00., UGT y el Sindicat o de Estudiantes. 

Principalmente los delega- Lo peor de la ley para CC.00 para CC.00 un ataque a la 
dos sindicales del PAS se con- es que su anteproyecto no pre- autonomía universitaria con 
centraron en la puerta del rec- vé el imprescindible plan de una mayor centralización e 
torado durante la jornada de financiación que permíta la injerencia de intereses _politi
huelga. El secretario general homologación de la universi- cos y empresariales externos, 
de la Unión Comarcal de UGT, dad a los estándares de nues- y especialmente una poten
Jesús La Roda, dijo que el éxi- tro entorno. Además supone ciación de los órganos jerár
to del paro fue absoluto: "Los 

la convocatoria 
loe realizada 

por CC.00., UGT 
v el Sindicato 
de Estudiantes 

quicos y unipersonales. frente 
a los democráticos internos. 
Además se límíta a las univer
sidades públicas, según 
CC.00, y se deja el campo 
libre a las privadas, especial
mente las impulsadas por la 
Iglesia Católica, que se ven 
eximidas de diversos controles 
y requisitos sobre la base del 
concordato con la Santa Sede. 
Rafael Catalá y J acinto Navlet 
pusieron de manifiesto que ya 
en Madrid hay seis universi
dades públicas y seis universi
dades privadas. La enseñanza 
pública tendria, para CC.00., 
un claro retroceso frente a la 
enseñanza universitaria priva
da. 

Para los colectivos convo
cantes de la huelga, con el 
proyecto de ley presentado por 
el gobierno de José Maria 
Aznar se crean nuevos obstá
culos a la incorporación regu -
lar de nuevos profesores y cul
mina con unos mecanismos 
de habilitación claramente 
análogos a las oposiciones que 
había antes de la vigente Ley 
de Reforma Universitaria, que 
sin duda harán renacer, según 
CC.00 .. los clanes corporati
vos de profesorado. 

Además , según Catalá y 
Navlet, el proyecto reduce la 
corresponsabilidad del PAS en 
los órganos de gobierno y ges
tión, y además, según denun
ciaron, margina también a los 
estudiantes. 

resultados son mejores de lo 
que esperábamos , especial
mente en lo que se refiere a la 
a sis tencia que hubo en la 
manifestación de Madrid. 
Estamos muy contentos" . 

Ahora, 10.000 €son un Ibiza. 

No hubo incidentes en la jor
nada de huelga y sí un con
vencímíento mayoritario: que 
la ley orgánica de universida
des n o gusta en los diferentes 
colectivos universitarios. 

Así, por ejemplo, los repre
sentantes sindicales de CCOO 
Jacinto Navlet (colectivo de 
profesores) y Rafael Catalá 
(personal de admínistración y 
servicios). aseguraron que la 
nueva ley es un claro retroce
so en cuanto a la autonomía 
universitaria, igualdad de 
oportunidades para acceder a 
la educación superior, corres
ponsabilización del personal a 
través del gobierno colegiado, 
mecanismos de interlocución 
y rendición de cuentas a la 
sociedad, etc. 
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SEFIT 

Por primera vez los euros no se convierten en pesetas sino 

directamente en un SEAT Ibiza Stella 1-4 totalmente equipado con 

doble airbag. cierre centralizado con mando a distancia, pantalla 

multifunción, equipo de audio con 4 altavoces. elevalunas eléctricos, 

volante regulable en altura y aire acondicionado con autoclima. 

Ahora, sabiendo que 10.000 €son un Ibiza sólo te recordamos 

que también son 1.663.860 ptas. No está nada mal ¿verdad?. 

SEAT Ibiza Stella 1.4 
completamente equipado 

con autoclima. 
SEAT 

Precio rir<OfW!ld.ldo po<ti t.briunrt 10 000 (/1 66).860 pt,¡,s lb1u Sltll• l •. !VA. tr,¡,nS9Qn t . ~Otro ptOmocion.J 
y PI.AH PlttVE• GASOUHA 111<1~. ~ru w~¡id.I ~ra wlriculos trt stod.. ~sUI fin dt !'"ti. 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 · ALCALA DE HENARES 
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unas 60 personas que trabajan para el 
avuntamiento cobran 60.000 pesetas menos 
que los empleados municipales 

Trabaiad1res de 11s talleres 
de medi1 ambiente Piden la 
equiparación salarial c1n 11s 
emplead1s municipales 
11 En mi barrio no se va a notar si hay 
siete proyectos o sólo uno porque 
hay más mierda que en un corral", 
dijo Magdalena García Alcalá. 

El asunto pone en contradicción al 
equipo de gobierno; los trabajadores 
del convenio de obras tienen la 
equiparación salarial 

60.000 pesetas al mes de 
diferencia y un acuerdo colec
tivo que establece que todos 
los trabajadores que trabajan 
para el ayuntamiento tienen 
que cobrar lo mismo según su 
categoría. Son las claves de 
un asunto que ha llevado la 
contradicción no sólo al go
bierno municipal sino al pro
pio grupo socialista. Los se
senta trabajadores de los ta
lleres medio ambientales, fru
to del convenio del ayunta
miento con la dirección gene
ral de Empleo de la CAM, pi
den cobrar lo mismo que los 
trabajadores municipales y 
no las 60 .000 pesetas menos 
que tienen en su nómina con 
respecto a los empleados del 
ayuntamiento con su misma 
categoría. A favor de ello está 
IU, como fuerza política inte
grante del gobierno munici
pal. También CC.00. ha sali
do en defensa de estos traba
jadores, no sólo desde el co
mité de empresa del ayunta
miento sino también desde la 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quieres trabajo fijo 

bien retribuido? 
Prepara las oposiciones de 

TÉCNICOS SUPERIORES 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Preparador particular 

-Seriedad, Económico
Tlf.: 91 880 98 86 
eps l@telepolis.com 
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unión comarcal. Solamente el 
grupo socialista, y concreta
mente el concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando Marin, 
mantiene su posición puesto 
que con la equiparación sala
rial se pu eden hacer menos 
talleres y se atenderían me
n os necesidades. 

Pero incluso la posición es 
contradictoria en el mismo 
PSOE. El concejal de Obras, 
el socialista Eduardo Calde
rón, tiene también convenios 
con la dirección general de 
Empleo de la CAM para el 
arreglo de aceras, pero en 
este caso el sueldo está equi
parado para los trabajadores 
contratados; cobran lo mismo 
que los empleados municipa
les de su misma categoria. 

El asunto está en fase de 
debate dentro del gobierno 
municipal. IU trata de con
vencer al PSOE de que tiene 
que haber esa equiparación 
para dar cumplimiento al 
acuerdo colectivo. Mientras 
tanto desde CC.0 0 . se inten
sifica la defensa de los 60 tra
bajadores, la mayor parte de 
ellos mujeres. 

Así, el veterano sindicalista 
Magdaleno García Alcalá dijo 
que esos trabajadores tienen 
que cobrar lo mismo que los 
empleados municipales: "No 
son trabajadores de segunda 
fila. A mi me da lo mismo que 
con la equiparación salarial 
se puedan hacer menos talle
res. A igual trabajo, igual sa
lario. En mi barrio no se va a 
notar si hay siete talleres o 
uno sólo porque hay más 
mierda que en un corral". 

e/ Colegios, 3 
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Copa de Moriles 

28801 Alcalá de Henares 
Tel.: 91 888 03 30 

Fax: 91 888 05 Zl 

alcala@parador.es con dos Aperitivos de la Hostería ... 
• Este menú degustación 

sólo se siNe los días 

Huevos Revueltos con Ajetes 
y Criadillas de Tierra 

• •• 
viernes 9, 

Pargo al Horno con Fritada de Verduras 
sábado 10 y domingo 11 y Salsa Romescu 

de noviembre ... 
de 

2001 Jamoncitos de Pollo 
Su precio es de 

3.800 pts. + 7% l. V.A. 
de Corral en Pepitoria 

••• 
Pastel de Chocolate 
con Puré de Frambuesas 

Café con Almendritas Garapiñadas 
de las Monjas Clarisas 

• 
~ 

PARADORES 
www.parador.es 

f~~ @áinara 
~ Madrid 

CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

• Del 27 de Noviembre al 7 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 

• ~ .. --Delll<:-..aOftdll 

"'"-• - .. -

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORr.1ACION El\'tPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 • Fax: 91 881 'ST 75 
E-mail: gte2@camaramadrld.es 
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Par perder el camet de identidad un hombre tardó 
semanas en recibir un telegrama del ¡uzgado: 

"Ni can el resguarda, ni can 
la denuncia, ni can la policía 
delante me lo dieron" 
Lorenzo García Martín es el propietario del bar 'Las 

. Rías'. situado en la calle Gil de Andrade nº8. Este hom
bre. tuvo que ir tres veces a correos y, aun así. no le 
dieron el telegrama, que era del juzgado. 

Lorenzo García Martín y 
su mujer no estaban en 
casa el día que el personal 
de correos llevó un telegra
ma a su hogar. Por culpa de 
esta pequeña incidencia, 
este hombre ha vivido una 
situación desconcertante: 
"Me mandaron un telegra
ma el día 14 de octubre a mi 
casa con fecha del día 11 de 
octubre y no había nadie, y 
dejaron el aviso. Fue mi mu
jer a recogerlo con su carnet 
de identidad y no se lo en
tregaron", explicó Lorenzo a 
PUERTA DE MADRID. 

A continuación este hom
bre subió a su casa a bus
car su carnet y no lo encon
tró, lo había extraviado: "Fui 
a comisaría y lo dije, y me 
dieron un papel como que lo 
había perdido. Después fui 
a correos y la de correos me 
dijo que, como no había 
foto, no me lo daba. Cabrea
do, fui otra vez a la comisa
ría y me dieron el resguardo 
de mi carnet, me dijeron 
que se lo explicase otra vez a 
la mujer, y esta vez me 
acompañaron dos policías. 
Al llegar a correos, la mujer 
dijo que, si no había una 
foto que explicase que era 
yo, no me daba el telegrama, 
que esto no acreditaba. Yo le 
dije: Si llega a estar mi mu
jer en casa en ese momento 
y firma, ¿qué hubiera pasa
do? Que se lo hubieran 
dado. Ella se calló, pero no 
me dio el telegrama. Por úl
timo, me fui al juzgado, 
donde el juez me lo entregó", 
declaró Lorenzo a este se
manario. 

establecimiento .... Y no me 
entregó mi telegrama. Sólo 
pido que se haga justicia y, 
si no puede ser una directo
ra de correos, pues que tra
baje en otra cosa". Lorenzo García Martín, en la puerta de su establecimiento 

IONIS 
SUZUKI 

GARANTÍA ......,,,,Jlo-
3 aiios ' tu mundo es otro. 

La policía le dijo que de
nunciase a correos, pero él 
no quiso más problemas y 
añadió a PUERTA DE MA
DRID: "Lo único que pido es 
que, si no puede estar tra
bajando ahí, que trabaje en 
otro sitio, porque es muy in
justo que haya perdido tres 
días en mi negocio porque 
esta mujer no quiso darme 
mi telegrama. Me pidió el 
carnet de conducir, pero no 
tengo. La enseñé el NIF, la 
cartilla de la Seguridad So
cial, con la licencia fiscal del 

Antigua N-11, km. 31,6 -Tel. 918 884 911 -ALCALÁ D~ HENARES 
Avda. Constitución, 200 -Tel. 916 563 397 -TORREJON DE ARDOZ 
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Comienza el tesuval de cine de nuestra ciudad complutense 
v la comunidad de Madrid 

'Alcine 31' del 9 al 11 de noviembre 
La organización del festival de cine de Alcalá de Henares y Comunidad de Madrid celebra sus trein
ta y un años de cortometrajes y largometrajes. El miércoles 7 de noviembre dieron una rueda de 
prensa en el Teatro Salón Cervantes para su presentación el director del festival, Luis Mariano 
González; el autor del libro 'Arquitectura del Sueño' y comisario de la exposición, Jorge Gorosti
za; Manuel Peinado, alcalde de la ciudad complutense; y Pilar Femández, concejala de Cultura. 

Se presentó oficialmente el 
programa de la trigésimo pri
mera edición de este festival, 
en cuyo certamen nacional 
de cortometrajes compiten 
este año 37 obras. La presen
tación corrió a cargo del di
rector del certamen Luis Ma
riano González, al que acom
pañaron Manuel Peinado, al
calde de Alcalá, Pilar Fernán
dez, concejala de Cultura, y 
Jorge Gorostiza, autor del li
bro 'La arquitectura de los 
sueños', obra que tiene en
trevistas con directores artís
ticos del cine español. Este li
bro está editado por el festi
val y por el lnstitut Valenciá 
de Cinematografia Ricardo 
Muñoz Suay. Es la primera 
publicación de estas caracte
risticas y se verá complemen
tada durante esta edición del 
festival con una exposición y 
un ciclo de películas. 

Hoy, viernes día 9 de no
viembre, comienza el festival 
de cine de Alcalá de Hena
res/Comunidad de Madrid 
'Alcine 31 ', que durante nue
ve días traerá a la ciudad 
cervantina realizadores, acto
res y otras gentes del cine. 
Esta nueva denominación, 
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ALCINE, acompañará al 
nombre por el que tradicio
nalmente se ha conocido a 
uno de los festivales de corto
metrajes más veteranos del 
país. 

La actriz Ana Otero será la 
encargada de presentar los 
actos oficiales de inaugura
ción y clausura, a las 20 ho
ras en el Teatro Salón Cer
vantes los días 9 y 1 7 de no
viembre, respectivamente. 
Con una interesante trayec
toria como actriz de cine y te
atro ha participado en algu
nas de las producciones es
pañolas más taquilleras de 
los últimos tiempos, como "El 
amor perjudica seriamente a 
salud" o "Malena es un nom
bre de tango" . . 

Las secciones oficiales con
tarán con tres apartados: en 
el 'Certamen Nacional de 
Cortometrajes'. un clásico del 
cine español desde hace más 
de 30 años, van a competir 
este año 37 cortos, seleccio
nados entre los 161 recibi
dos. En pantalla abierta a 
nuevos realizadores, la sec
ción competitiva dedicada a 
directores noveles, se van a 
medir seis largometrajes, al-

gunos de los cuales ya han 
sido premiados en festivales 
tan prestigiosos como el de 
Nueva York y el festival de 
cine de Málaga, como es el 
caso de "Nómadas", de Gon
zalo López Gallego. También 
Fernando León de Aranoa, 
que ya fue galardonado en 
nuestro certamen con el pre
mio Comunidad de Madrid 
por su primer cortometraje, 
'Sirenas', compite en esta 
edición de pantalla abierta 
con su última película 'Cami
nantes', un documental que 
retrata la realidad de la mar
cha zapatista sobre México 
D.F. Por su parte, al 'Certa
men de Videocreación de la 
Comunidad de Madrid' con
curren 28 obras selecciona
das entre más de un cente
nar de participantes. 

Las secciones paralelas del 
festival contarán con unos 
protagonistas de excepción: 
los directores artísticos, esos 
profesionales capaces de_ ha
cer creer que se está fisica
mente en cualquier momento 
de la historia o en cualquier 
lugar, real o imaginario, con 
sólo asomarnos a la pantalla 
del cine. A ellos y a sus tra-

En la fotografía, Luis Mariano 
González, director del festival, 

Manuel Peinado, alcalde de 
Alcalá, y Pilar Fernandez, 

concejala de Cultura, 
durante la presentación del 
festival de cine "Alcine 31" 

bajos se dedica la publica
ción de este año titulada "La 
arquitectura de los sueños, 
entrevistas a directores artís
ticos del cine español" de 
Jorge Gorostiza, un ciclo de 
películas en el que se proyec
tarán sus obras más intere
santes, más una exposición 
del mismo titulo que se inau
guró el día 8 de noviembre, a 
las 19:00 horas, en la Capilla 
del Oidor y que acercará al 
trabajo de dieciséis de los 
más importantes decorado
res de nuestro cine, a través 
de bocetos, fotografias y di
bujos. 

Contarán también con dos 
ciclos de cortos, uno dedica
do a la comedia, con cerca de 
un centenar de piezas del hu
mor de todos los tiempos en 
su vertiente cortometrajista, 
en colaboración con el canal 
de televisión Paramount Co
medy, y otro, al nuevo corto
metraje alemán, donde se 
proyectarán los últimos cor
tometrajes realizados por di
rectores germanos y en el 
que colabora el instituto Go
ethe. Además habrá espacio 
para otras áreas de gran inte
rés, como Cineastas en video, 
en el que los realizadores -co
pan el protagonismo y donde 
se proyectarán trabajos en 
video hechos sobre cineastas; 
Cine publicitario, con el pal
marés del pasado festival in
ternacional de cine publicita
rio de Cannes; y corto a la 
carta, un auténtico escapara
te donde programadores de 
televisión, festivales y poten
ciales compradores de cortos 
tienen oportunidad de ver las 
obras presentadas en el últi
mo año. Asimismo, la 'Mues
tra de videocreación de auto
res de Alcalá de Henares' per
mitirá, una vez más, compro
bar la calidad de los talentos 
locales. 

Completan el certamen una 
singular iniciativa, el cine y 
los jóvenes, que pretende 
acercar a los más pequeños 
al mundo del cortometraje de 
una forma amena, didáctica 
y entretenida, y la exposición 
'Esto es Hollywood' , una 
muestra de caricaturas de 
gente del celuloide realizadas 
por uno de los ilustradores 
más lúcidos y originales de 
nuestro país, Vizcarra, quien 
aporta su visión irónica y 
despiadada del mundo del 
cine internacional y de las 
estrellas nacionales. 

En la rueda de prensa del 
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miércoles 7 de noviembre 
Jorge Gorostiza declaró a 
PUERTA DE MADRID: "Los 
mejores directores artísticos 
del mundo se encuentran en 
nuestro país. La película Gla
diator, una de las mejores de 
esta temporada y que ha reci
bido varios Oscars, ha sido 
dirigida artísticamente por 
directores artísticos españo
les. Un director artístico es 
aquel que se dedica a cons
truir todo lo que rodea a los 
actores y es inmóvil. Crea los 
espacios donde se desarrolla 
la acción de la película". 

Manuel Peinado, orgulloso 
del éxito que lleva durante 31 
años teniendo este festival, 
expresó a este semanario: 
"Ojalá pase lo mismo en un 
futuro cercano con el festival 
de teatro, seria algo de lo que 
me sentiría muy orgulloso. 
La gente se vuelca más en el 
cine y nos olvidamos de que 
el teatro es algo muy bonito e 
interesante. Lleva mucho tra
bajo, al igual que el cine". 

Mariano González, director 
del festival, dijo a PUERTA 
DE MADRID: "Quiero agrade
cer a Pilar Fernández su gran 
esfuerzo para la realización 
de este festival. El festival se 
abrirá del viernes 9 de no
viembre con la maestra de 
ceremonias y actriz Ana Ote-

Jorge Gorostiza, comisario de la exposición del festival, junto a 
Luis Mariano González, director de "Alcine 31" 

26 premios con una dotación 
económica que se acerca a 
los 5.500.000 pesetas, que la 
convierten en una de las más 
importantes dentro de los 
certámenes de cortometrajes 
españoles. Nuestro certamen 
nacional de cortometrajes ha 
contado con una asistencia 
masiva de 161 cortos recibi
dos, de los cuales se han se
leccionado 37, que son los 
que optarán a todos los pre
mios del certamen. Nuestra 
segunda sección a concurso 
es 'Pantalla abierta' a los 
nuevos realizadores. Una 
sección abierta a todos los di
rectores de largometrajes que 
están realizando hasta su 
tercera película, y cuyo fmal 
todavía no ha sido estrenado 
en la comunidad de Madrid. 
A esta sección concurrirán 6 
largometrajes. Nuestra terce
ra sección a concurso es el 
certamen de vídeo, certamen 
que contará con 28 cortome
trajes a concurso, todos rea
lizados por residentes en la 
comunidad de Madrid. La 
gran sección de este año es la 
dedicada a los directores ar
tísticos, 'La arquitectura de 
los sueños' son catorce largo
metrajes de los mejores di
rectores artísticos de este 
país". 

ro, que ha estado presente en 
el festival con alguna película 
e incluso algún premio. Será 
la encargada de abrir una se
mana repleta de cine con casi 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25-10-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE CONCESIÓN, LA 
PRESTACIÓN DEL SERVICIO DENOMINADO "PROGRA
MA DE ATENCIÓN AL MENOR DEL MUNICIPIO DE AL
CALÁ DE HENARES". (Expediente nº 2.586). 

Precio de licitación máximo: 25.200.000.- ptas./año 
(151.455,05.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

PUERTA ·de Madrid 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

400 obras entre largometra
jes, cortometrajes, obras en 
video, y spots publicitarios. 
Entre las tres secciones ofi
ciales repartiremos cerca de 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 254 de 

fecha 25-10-2001 aparece publicado el anuncio relativo a la 
siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO Y MODALIDAD DE ARRENDAMIEN
TO EL SERVICIO "BOLSA DE VOLUNTARIADO" DE LA 
CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expediente nº 2.632). 

Precio de licitación máximo: 3.000.000.- ptas./año 
(18.030,36.- euros/año). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 20 de noviembre de 
2001 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 21 de noviembre de 2001 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 
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los vecinos tueron 
desaloiados co110 
medida de prevención 

Incendio en un cuano 
de contadores 
en Cruz de Guadalaiara 

El fuego destruyó práctica
mente por completo el cuarto 
de contadores de un bloque de 
viviendas situado en la calle 
Cruz de Guadalajara. Los 
hechos ocurrieron poco antes 
de las once y media de la 
noche del martes 6 de noviem
bre cuando por causas que se 
desconocen se produjo un 
incendio en el cuarto de conta
dores que produjo una intensa 
humareda. 

El temor a una intoxicación 
por la inhalación del humo 
hizo que los mismos vecinos 
evacuaran sus viviendas. El 
olor a quemado era perceptible 
desde las calles próximas. 

Los bomberos tuvieron que 
extinguir el fuego con extinto
res de anhídrido carbónico y 
su mayor preocupación fue la 
de quitar los fusibles para evi
tar que se produjeran cortocir
cuitos en la instalación. 

Finalmente el fuego quedó 
apagado y se restableció la 
normalidad poco después de 
las doce y media de la noche 
pudiendo regresar los vecinos 
a sus casas después de venti
lar todo el bloque. 

OCTUBRE-NOVIEMBRE llelDlepo 

Día 31 ... .. . ... 58.435 5-5 
Día 2 . ........ 34.085 5 ..... . 
Día 4 ••••••• •• 96.403 3 IMM7 

Día 5 ......... 52.547 5-7 
Día 6 ......... 87.631 8-1 
Día 7 ......... 44.025 4-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plua Ram6n y Cajal. l • 11f. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

10 de noviembre de 2001 

sucesos 

los ladrones no consiguieron Henrse bllín a1aun1 

Intento de rob1 en Megapark 
En la zona de juegos recreativos Megapark, situada en el centro 
comercial La Dehesa, los ladrones intentaron robar la recauda
ción de las máquinas. Para entrar rompieron la puerta de atrás 
el sábado día 3 de noviembre, de madrugada, pero no lograron 
su propósito de llevarse dinero. 

Eduardo Carralero, emplea
do del centro de ocio Mega
park, relató a PUERTA DE 
MADRID cómo se produjo este 
intento de robo: "Sobre las tres 
de la mañana, más ó menos, 
rompieron una de las lunas e 
intentaron robar, pero no con
siguieron nada. El dinero de 
las máquinas se recoge todos 
los días y no había nada den
tro de ellas. Rompieron el cris
tal y forzaron la puerta de 
atrás rompiéndola con una 
barra. También destrozaron 
una máquina". 

Los responsables del esta
blecimiento se enteraron del 
intento de robo porque saltó la 
alarma y entonces tuvieron 
que ir a ver qué ocurría y ya 
esa noche no durmieron mien
tras ponían el cristal, arregla
ban la puerta etc.: "Me gusta
ría dar un consejo a todos los 
comerciantes. Con una alar
ma es más dificil que te roben. 
Una alarma conectada a un 
centro de seguridad es muy 
útil. Y a la gente de bares que 

Eduardo Carralero, 
empleado de Megapark. 

tenga máquinas tragaperras 
me gustaría decirle que vacia
se las máquinas tragaperras 
antes de irse". 

Tres ladrones rueron atrapados 
al intentar entrar en una empresa por la noche 

El guarda de seguridad evitó 
un robo en Montenegro 
Montenegro, una empresa que se dedica a fabricar remolques de 
camiones y se encuentra enfrente del centro comercial 'La 
Dehesa', evitó un robo gracias al guarda de seguridad el jueves 
día 1 de noviembre de madrugada. 

La seguridad que tiene esta 
empresa es bastante fiable , ya 
que tiene guardas, perros y 
aparatos de seguridad. En la 
madrugada del jueves día 1 de 
noviembre tres personas 
intentaron robar en Montene
gro, para lo que rompieron 
una valla. El guarda de seguri
dad detectó algo y rápidamen
te llamó a la policía 

Julio Arari, un encargado de 
Montenegro, explicó a PUER
TA DE MADRID: 'Tenemos un 
servicio de vigilancia 24 horas 
al día. Nuestro guarda detectó 
algo y automáticamente llamó 
a la policía. Cuando llegó el 
servicio de policía detuvo a 
tres personas de nacionalidad 

española. El guarda está cons
tantemente vigilando con un 
perro y con aparatos de segu
ridad. Cualquier posible 
entrada es detectada por el 
mismo". 

Muchos pequeños comercios 
son asaltados de madrugada 
por delincuentes de todo tipo. 
Juan Arari quiso dar un con
sejo a todos los comerciantes: 
"Tomar todas las medidas 
posibles de seguridad, alar
mas, sistemas de vigilancia 
comunitarios... y avisar, y 
colaborar con la fuerza del 
orden público para que se aca
ben estas oleadas de robos e 
inseguridad constante que 
tenemos en nuestra sociedad". 

En una empresa 
de ortebrería 

Robaron dinero v 
oro v plata por valor 
de seis millones 

Durante la madrugada del 
día 30 de octubre fue cometido 
un importante robo en la 
empresa denominada Damián 
Garrido Orfebre, con domicilio 
social en el polígono industrial 
El Malva!, en la localidad de 
Arganda del Rey, dedicada a la 
fabricación de artículos de 
orfebrería. Personas por el 
momento sin identificar entra
ron a la empresa por el tejado, 
el cual presentaba cinco orifi
cios y el sistema de alarma 
inutilizado. Una vez dentro de 
la nave, practicaron un butrón 
en una de las paredes de la 
cámara acorazada y sustraje
ron del interior de la misma 
600.000 pesetas en billetes y 
gran cantidad de efectos de 
oro y plata, algunos de los 
cuales son dos cajas de oro de 
esmaltes y efectos de plata: 
dos cruces, un centro de 
mesa, un cáliz de iglesia, un 
copón bendito, una bizcoche
ra, una jarra, dos figuras copa 
del amor, dos pilas bautisgia
les, una crismera de iglesia, 
una palmatoria y gran número 
de efectos más, por un valor 
total cercano a seis millones 
de pesetas. 

Compró un traje 
v, en vez de pagar, 
se llevó el traje 
v el dinero de la 
caja registradora 

Según denuncia cursada 
ante la Guardia Civil, el día 2 
de noviembre sobre las 20,30 
horas se produjo un robo por 
parte de un hombre y una 
mujer en el comercio textil 
denominado "Vístete". situado 
en la calle Cuenca, número 1, 
de Azuqueca de Henares. 
Cuando la encargada de- la 
tienda se disponía a- dar la 
vuelta de 60.000 pesetas, del 
importe de un traje valorado 
en 58. 700 pesetas que había 
adquirido esta pareja, fue 
empujada por el hombre, 
quien a continuación se apo
deró de 192.000 pesetas que 
contenía la caja registradora y 
además se llevó el traje ante
riormente citado 

PUERTA de Madrid 



su cesas 
una de las ocupames talleció v otro resonó herido de gravedad laslávenes 

llabían Ida 

a1aca1na1 
a celebrar 

El último accidente monal en el puente de 
San Fernando afectó a cinco alcalaínos 
La fiesta acabó en drama. Silvia Maldonado Rodríguez, de 24 años de edad y residente en 
Alcalá, es la última víctima mortal del temible puente de San Fernando de Henares, el que 
se encuentra en el kilómetro 15'500 de la carretera nacional 11 sobre el río Jarama. La joven 
volvía a Alcalá con cuatro amigos después de que al parecer celebraran la victoria del Real 
Madrid sobre el Barcelona. Los hechos ocurrieron poco antes de las cuatro de la madrugada 
del lunes 5 de noviembre cuando regresaban a la ciudad complutense. Los cinco jóvenes, 
según ha podido saber PUERTA DE MADRID, habían visto el partido en Alcalá y se habían 
desplazado a Madrid para celebrar la victoria de su equipo y cenar en la capital madrileña. 
Sin embargo el puente de San Fernando volvió a incrementar con ellos su leyenda negra. 

la Vlctarla del 

Real Madrid 

reanimación pero al final 
sólo pudieron certificar su 
muerte. El Ford Mondeo en el que 

viajaban los cinco jóvenes se 
salió de la via. El conductor 
perdió el control en la curva 
y al parecer golpeó contra la 
mediana de cemento, hecho 
éste que provocó que el 
coche saliera despedido 
hacia el lugar contrario, gol
peara el quitamiedos del 
puente y cayera al rio desde 
una altura superior a los 
cinco metros. El turismo 
quedó al parecer volcado y 
semihundido junto a la ori
lla del rio. El golpe fue tal 
que el techo del coche quedó 
aplastado y deformado con
tra el habitáculo. 

Sin embargo tres de los 
ocupantes lograron salir del 
coche por sus propios me
dios. Se trataba de R.G.M., 
de 18 años, que sufrió con
tusiones leves y fue trasla
dado al hospital Ramón y 
Cajal; del conductor del 
coche L.l.M.P., de 28 años, 
quien se fracturó un brazo, 
por lo que fue trasladado al 
hospital de la Princesa. y de 
la otra mujer que viajaba en 
el vehículo, C.M.P. de 25 
años, que fue trasladada al 
hospital Gregorio Marañón 
aquejada de un traumatis
mo torácico. 

Al lugar del accidente lle-
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garon inmediatamente agen
tes de la Guardia Civil así 
como ambulancias del SA
MUR y del SER~AM. y tam
bién bomberos. Estos resca
taron a las dos personas que 
habían quedado en el coche, 
D.M.P .. de 22 años de edad, 
que se encontraba en para
da cardiorrespiratoria pero 

al que los facultativos consi
guieron reanimar y trasla
dar al hospital Gregorio 
Marañón en estado critico, y 
Silvia Maldonado Rodriguez, 
de 24 años, que también 
tenía parada cardiorrespira
toria. En este caso los facul
tativos estuvieron haciendo 
todo tipo de maniobras de 

El cuerpo sin vida de Silvia 
Maldonado Rodríguez fue 
trasladado al tanatorio del 
cementerio jardín de Alcalá 
donde fue velado por fami
liares y amigos antes de 
trasladarse a Sevilla para 
realizarse allí el entierro al 
ser originaria de aquel lugar. 

Manuel Peinado pudo comprobar que las noches son peligrosas en Alcalá 

los ocupantes de un vehículo intentaron 
atropellar v agredir al hiio del alcalde 
Las noches de fin de semana se viven con intensidad en las proximidades del centro comer
cial Boisán, donde se concentran varios locales de copas. Los jóvenes aseguran que la diver
sión está garantizada. Los vecinos que viven en las proximidades dicen que para ellos empie
za el infierno los viernes por la noche. Ruidos, suciedad, actos vandálicos, incomodidad y 
peleas son elementos que conviven con los vecinos de los alrededores del centro comercial, 
que no dudan que desde que allí hay bares de copas ha aumentado su inseguridad. El bote
llón, la costumbre de consumir las bebidas alcohólicas en la calle, también ha aparecido en 
las inmediaciones de Boisán, y con ella la inseguridad sigue creciendo. Los vecinos se sien
ten víctimas, pero no es menos cierto que también lo son aquellos jóvenes que tratan de dis
frutar en paz del ocio de fin de semana y que sufren la agresión de los violentos, de aque
llos para quienes el alcohol y las drogas es lo único válido en el fin de semana. 

Una de estas víctimas fue 
el hijo del alcalde, del mis
mo nombre que su padre, 
Manuel Peinado. Cuando el 
joven se encontraba en las 
inmediaciones de la plaza de 
la Juventud y del centro 
comercial Boisán varios 
individuos le intentaron 
agredir. Lo consiguieron con 
uno de sus acompañantes. 
Según diversas fuentes el 
joven llegó a denunciar que 
tuvo que refugiarse detrás 
de la fuente de la plaza de la 
Juventud puesto que inten
taron atropellarlo. 

Los hechos ocurrieron 
sobre las cuatro de la ma
drugada del día 1 de no
viembre, la fiesta de Todos 
los Santos. Con un festivo y 
un largo puente, el centro 
comercial Boisán y la plaza 
de la Juventud bullían de 
actividad. El problema llegó 
cuando un vehículo utilizó 

l.llPDllcía 

1e1.w 1111ener 
a das Individuas, .. _, 
de naclanalldad 

POiaca 

la ronda Fiscal como si de 
una pista para rallies se tra
tara. Al parecer estuvo a 
punto de atropellar a un 
grupo de jóvenes, entre 
quienes se encontraba el 
hijo del alcalde. Eso dio ori
gen a una discusión. Pero 
los ocupantes del coche no 
querian limitarse a una sim-

ple discusión y empezaron a 
repartir golpes. La peor par
te se la llevó uno de los 
acompañantes del hijo de 
Manuel Peinado, el cual 
tuvo que refugiarse detrás 
de la fuente que hay en la 
parte trasera de la plaza de 
la Juventud puesto que los 
agresores pusieron en mar
cha el coche y lo intentaron 
atropellar, según denunció 
en comisaría de Policía. 

Finalmente llegaron al 
lugar del incidente agentes 
de la Policía Local y de la 
Policía Nacional, quienes 
detuvieron a dos individuos 
como presuntos autores de 
esta agresión. Al parecer se 
trata de dos personas de 
origen polaco que fueron 
puestas a disposición judi
cial ya que los agredidos 
pusieron denuncia en comi
saría por la agresión sufri
da. 
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sucesos 
Han sido detenidos los cinco responsables, tres de ellos alcalaínos 

la Guardia Civil desmanteló en Alcalá una red dedicada 
al robo y distribución de maquinaria industrial 
Robaban maquinaria, principalmente de obras en construcción de la zona, y la trasladaban a una 
nave de Alcalá, donde, tras quitarles las placas de identificación y en algunos casos pintarlas, 
procedían a su venta a precio inferior al del mercado, ofrecidas como procedentes de subastas. 

La Guardia Civil, en una 
operación denominada "Priva
te", ha desmantelado una red 
dedicada a la sustracción y 
distribución de maquinaria 
industrial y de construcción, 
recuperando un total de doce 
máquinas por un valor total 
superior a sesenta millones de 
pesetas. En la operación han 
sido detenidas cinco personas 
como presuntas responsables 
de esta organización, que ope
raba en las comunidades 
autónomas de La Rioja, Nava
rra, Madrid, Cataluña y Gali
cia. 

La operación se inició el 
pasado mes de julio, cuando la 
Guardia Civil recuperó en La 
Rioja dos compresores que 
habían sido robados en la 
comunidad de Madrid. Segui
damente pudieron comprobar 
que las máquinas habían sido 
vendidas por una empresa fic
ticia ubicada en la localidad de 
Alcalá de Henares. 

Posteriores investigaciones 
permitieron la localización de 
la sede social de dicha empre
sa, en la que se practicó un 
registro que dio corno resulta
do la recuperación de un vehí
culo especial "Durríper", un 
grupo electrógeno y un remol
que, todo ello procedente de 
robo y dispuesto para su ven
ta ilegal. También fueron 
intervenidas 45 placas de 
identificación de otras tantas 
máquinas que supuestamente 
también habían sido sustraí
das. Después de comprobar el 

origen ilegal de la maquinaria, 
fue detenido el responsable de 
la nave, F.J .A.. de 65 años de 
edad y vecino de Alcalá. 

Continuando las investiga
ciones, fueron detenidos 
J.L.G.G., de 40 años de edad, 
y J.J.C., de 45, también domi
ciliados en Alcalá, y J.C.L., de 
37 años y vecino de Madrid, 
por su presunta implicación 
en la sustracción y posterior 
venta de la maquinaria pesada 
sustraída en Madrid y vendida 
por diferentes comunidades 
autónomas. 

En la capital navarra fue 
detenido E.L.G .. de 64 años, 
presuntamente responsable 
de la distribución de la maqui
naria en las comunidades de 
Navarra y Cataluña. 

En los últimos días, la Guar
dia Civil ha recuperado tres 
máquinas en la provincia de 
Lugo y siete en Lérida, adonde 
habían sido trasladadas por el 
detenido en Pamplona, para 
venderlas a una empresa de 
construcción. 

La red desmantelada robaba 
las máquinas en obras en 
construcción de la zona de 
Alcalá y alrededores, siempre 
en la comunidad de Madrid. A 
continuación trasladaban la 
mercancía por medio de grúas 
o camiones hasta una nave 
situada a la entrada de Alcalá, 
junto a la antigua N-II, donde 
se les quitaban las placas de 
identificación y cualquier sig
no externo que facilitara el 
reconocimiento de la máquina, 

llegando en algunos casos a 
pintarlas completamente, y 
posteriormente las vendían a 
terceras personas, general
mente del ramo de la cons
trucción, a un precio inferior 
al habitual. Para facilitar la 
venta presentaban facturas de 
una empresa ficticia. En otras 
ocasiones se identificaban 
como representantes del sec
tor de la construcción y hacían 
ver a sus clientes que las 
máquinas ofrecidas procedían 
de subastas, lo que justificaba 
su venta a un precio bastante 
inferior al habitual en el mer
cado. 

Según informa la Guardia 
Civil, la operación continúa 
abierta y no se descartan nue
vas detenciones y la recupera
ción de otras máquinas sus
traídas que aún no han sido 
localizadas. 

Robo en una ViVienda: 
los ladrones 
se llevaron las 
iovas de la familia 

Durante el pasado puente de 
Todos los Santos fue cometido 
un robo en una vivienda situa
da en la localidad de Velilla de 
San Antonio. Los autores del 
hecho entraron en el chalet 
forzando el marco de la puerta 
de acceso y, una vez dentro, 
revolvieron todas las depen
dencias y sustrajeron un orde
nador, una impresora, dos 
videos, tres esclavas de oro, 
tres medallas de oro, un cor
dón de oro con la cabeza de 
Cristo, una rninicadena y un 
abrigo de visón. Excepto las 
joyas, que son recuerdos de 
familia y se desconoce el valor 
exacto actual de las mismas, 
los demás efectos sustraídos 
han sido valorados en unas 
800.000 pesetas. 
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De interés para las personas hospitalizadas v sus familiares 

Atención al timo conocido como 11el Hospitalario" 
Según informa el gobierno civil de Guadalajara, ante un reciente caso ocurrido en el hospital de 
Guadalajara, la comisaria de policía de esta localidad, en su afán de prevenir y evitar en lo posi
ble actos delictivos, quiere hacer llegar al conocimiento público el modus operandi de la estafa 
conocida como "el Hospitalario", consistente en la sustracción de tarjetas de crédito en el inte
rior de centros hospitalarios que después son utilizadas para realizar reintegros tras obtener el 
PIN o número secreto de los titulares mediante engaño. 

Según la irúormación poli
cial, el m odo de operar de 
estos estafadores posmoder
nos es el siguiente: una o 
varias person as se presentan 
en un centro h ospitalario y 
observan las habitaciones de 
los enfermos con el propósito 
de encontrar la persona idó-

nea y planificar la operación. 
Una vez elegida la víctima -en 
el caso recientemente ocurrido 
en el h ospital gen eral universi
tario del INSALUD en Guada
lajara se trataba de un enfer
mo ingresado en la planta 
octava- procedieron a h acerle 
una llamada telefónica en la 

que, haciéndose pasar por el 
médico de guardia le indicaron 
que tenia que dar un paseo 
por la planta para a continua
ción poder efectuarle una 
prueba. Una vez que el ~nfer
mo y su acompañante aban
donan la habitación, le sustra
en las tarjetas de crédito_. 
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Seguidamente y cuando las 
víctimas regresan a su habita
ción reciben otra llamada tele
fónica, en este caso de una 
persona que dijo ser empleado 
de lbercaja, y con la disculpa 
de que han detectado irregula
ridades en su tarjeta o que 
han intentado usarla en un 
cajero y ha quedado bloquea
da, y al objeto de proceder a 
su anulación, le piden su 
número de PIN, que la víctima 
proporciona al falso empleado 
bancario. A continuación la 
tarjeta es utilizada por el 
delincuente, que realiza varios 
reintegros en cajeros automá
ticos. 

En el suceso ocurrido en 
Guadalajara las víctimas se 
dieron cuenta y anularon sus 
tarjetas, aunque no pudieron 
evitar que fmalmente se efec
tuaran tres reintegros. 

Robo en una empresa 
de Daganzo por valor 
de 5 millones 

Durante la madrugada del 
domingo día 4 de noviembre 
fue cometido un robo con fuer
za en el interior de la empresa 
Foteha, situada en la localidad 
de Daganzo. Personas por el 
momento desconocidas pasa
ron al interior de la empresa 
rompiendo el candado de una 
puerta de la misma y, una vez 
en el interior, se apoderaron 
de 220 poleas de aluminio y 
gran cantidad de kilos de alu
minio, todo ello valorado en 
5.050.000 pesetas. 

Un hombre talleció 
en un túnel 
de lavado 

La Guardia Civil de Azuque
ca de Henares ha instruido 
diligencias por el hallazgo del 
cadáver de un hombre sobre 
las 11 horas de la mañana del 
día 1 de noviembre, día festivo 
de Todos los Santos, en el 
túnel de lavado de la estación 
de servicio Los Girasoles, 
situada en la carretera N-320, 
dentro del término municipal 
de Azuqueca de Henares. El 
cadáver era el de un hombre 
de 61 años de edad, identifica
do como Francisco RM, vecino 
de la mencionada localidad. 
Tras la inspección realizada 
por los agentes no se observa
ron signos de violencia, por lo 
que se cree que el motivo del 
fallecimiento pudo deberse a 
causas naturales cuando se 
disponía a lavar su vehículo. 
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El personal de la casa de socorro toe inUmidado 
con una navaja v con una jeringuilla con sangre 

Asaltó el cenuo municipal de salud v desvaliió 
con una cizalla la máquina de ierin1uillas 
Un individuo destrozó la máquina intercambiadora de jeringuillas que hay en el centro munici
pal de salud, en la calle Santiago. Para ello empleó una cizalla con la que cortó los candados y 
se apoderó de todas las jeringuillas mientras intimidaba con una navaja de grandes dimensiones 
a un miembro del equipo de la casa de socorro que no pudo hacer nada por impedir el asalto y el 
saqueo. Lo curioso del caso es que dos días después volvió a la casa de socorro, y como la máqui
na estaba destrozada, esgrimió una jeringuilla con sangre para que "por las buenas o por las 
malas" le dieran una nueva. Posteriormente la Policía Local logró detener al individuo. 

Todo empezó sobre sobre las 
diez de la noche del día 31 de 
octubre. Uno de los miembros 
del equipo de la casa de soco
rro se encontraba en esos 
momentos en la puerta del 
centro municipal de salud, en 
la calle Santiago, cuando dos 
individuos irrumpieron en las 
dependencias. Inmediatamen
te uno de ellos sacó una ciza
lla con la que cortó los canda
dos de la máquina intercam
biadora de jeringuillas para 
toxicómanos, programa éste 
establecido en el plan de dro
gas para prevenir el SIDA 

El funcionario de la casa de 
socorro no pudo hacer nada, 
ni siquiera acercarse al teléfo
no para avisar a la policía, ya 
que uno de los individuos 
esgrimió una navaja mientras 
el otro abria la máquina y se 
apoderaba de todas las jerin
guillas. Para sacarlas destrozó 
el interior de la máquina, que
dando ésta inservible. 

Pero no quedó ahí la cosa. El 
mismo individuo de la cizalla 
volvió a la casa de socorro el 
viernes 2 de noviembre, sobre 
las 8' 15 horas de la mañana. 
Esta vez no se detuvo en la 

máquina, la cual seguía, y 
sigue, rota. Entró directamen
te en este centro de urgencias, 
pasó al quirófano y empezó a 
abrir armarios. 

Esta vez el personal pudo 
plantarle cara y exigirle que 
abandonara la estancia sani
taria. Fue entonces cuando 
sacó una jeringuilla con san
gre con la que le dijo al médi
co que le diera una nueva "por 
las buenas o por las malas". El 
personal sanitario le dijo que 
se la daría si abandonaba el 
quirófano. Una vez que hubo 
conseguido la jeringuilla el 
individuo se dio a la fuga en 
un coche, un turismo Opel 
Kadett. Desde la casa de soco
rro se avisó a la Policía Local y 
se facilitó una completa des
cripción del individuo y del 

coche. Poco después fue loca
lizado en la calle Nuestra 
Señora de Belén y detenido el 
asaltante, que fue identificado 
como Francisco T.P., vecino de 
Alcalá. La Policía Local le 
intervino una cizalla y una 
jeringuilla que estaba bajo el 
asiento del conductor. 

Estos hechos han vuelto a 
producir inquietud entre los 
miembros de la casa de soco
rro, que temen por su seguri
dad y piden al ayuntamiento 
que ponga algún sistema que 
les permita estar más seguros. 
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lmponante robo en una tienda de Corpa 
Durante la madrugada del 

domingo día 4 de noviembre 
fue cometido un robo en la 
tienda de comestibles y estan
co situada en la calle Mayor de 
la localidad de Corpa. Perso
nas por el momento sin identi
ficar forzaron la puerta princi
pal de acceso al establecimien-

to, rompieron los candados y 
sustrajeron de la tienda 240 
cartones de tabaco rubio de 
diversas marcas, 1 O cartones 
de tabaco negro, 1 O jamones, 
2 paletillas ibéricas, 30 piezas 
de embutido y la caja registra
dora. Todo ello ha sido valora
do en 1.166.000 pesetas. 
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Los servicios funerarios proceden a trasladar el cadáver desde su domicilio al cementerio jardín 

.. No nos hicieron caso cuando pedíamos 
que le Internaran en un centro .. , dicen sus hermanos 

Encontraron a un hombre apuñalado 
en su casa de la Rinconada 
la víctima tenía una profunda puñalada en el vientre 
Para la familia de Manuel Lomas Muñoz, más conocido en la Rinconada como 'Mármol', su 
fallecimiento es la crónica de una muerte anunciada. Sus hermanos no dejaron de hacer ges
tiones en Alcalá e incluso en Madrid para que Manuel Lomas fuera ingresado en un centro 
especializado donde le pudieran tratar sus problemas psiquiátricos, relacionados también con 
el alcoholismo y con su carácter violento, reconocido éste por sus propios familiares. Temían 
que Manuel Lomas terminara mal y por eso habían pedido ayuda a los servicios sociales del 
ayuntamiento. Querían que fuera asistido por alguien que lo ayudara, que le hiciera salir del 
túnel en que se encontraba, pero hasta el momento no habían recibido respuesta. Poco antes 
de las siete y media de la tarde del domingo 4 de noviembre, Manuel Lomas fue encontrado 
desangrado en su vivienda, situada en el número 9 de la calle Los Batanes, en el piso cuarto 
D, por su hermano Antonio. Manuel estaba muerto en una de las habitaciones de la vivienda, 
tendido boca arriba entre dos camas y con una profunda puñalada en el abdomen. 

Las puertas para atender a 
Manuel Lomas estaban cerra
das. Por eso su familia no 
puede ocultar la rabia que 
siente por su muerte: "Nues
tro hermano ha sido asesina
do y esto se podria haber evi
tado si cuando pedimos ayu
da a los servicios sociales lo 
hubieran atendido". 

Manuel Lomas es el menor 
de diez hermanos en una 
familia muy unida que al 
tener conocimiento del fatal 
desenlace se fueron congre
gando en la calle Los Batanes, 
en el lugar donde aquél vivía 
solo, -puesto que estaba solte-

1.. ro. Hace unos meses falleció 
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la madre y aunque sus her
manos se preocupaban conti
nuamente por él, el problema 
de 'Mármol' parecía agravar
se. Los mismos vecinos tam
bién trataban de ayudarlo por 
el afecto que siempre han 
tenido por esta numerosa y 
apreciada familia: "No vayas 
por Lianchi (el polígono Puer
ta de Madrid) , 'Mármol', que 
allí hay gente que no te con
viene", le solía decir un veci
no, que al parecer fue el últi
mo que lo vio con vida el 
sábado por la mañana, dato 
este que está siendo investi
gado por la Policía Nacional 
en la reconstrucción de los 

hechos. Y es que los propios 
vecinos de 'Mármol' , sabedo
res del dificil carácter de 
Manuel Lomas, no ocultaban 
que estando en perfectas con
diciones era buena persona, 
atento, muy parecido a sus 
hermanos, todos ellos apre
ciados y queridos, que han 
vivido tratando de ayudar al 
menor, de intentar encontrar 
una salida al dificil problema. 

De su carácter violento tam
bién sabía la Policía, que ha 
podido contabilizar a Manuel 
Lomas varios antecedentes 
por peleas, situaciones que 
según fuentes policiales teni
an que ver con el alcoholismo: 

Manuel Lomas Muñoz "Mármol" 
fue encontrado muerto 

entre dos camas 

"¿Por qué nadie nos ayudó? 
¿Por qué nadie quiso ocupar
se de nuestro hermano? ¿No 
había un solo sitio donde lo 
pudieran atender?" . se 
lamentaba Rosario Lomas 
visiblemente afectada por la 
muerte de Manuel. 

Sólo unas horas después de 
que apareciera muerto 'Már
mol' , Rosario llamó por teléfo
no a los servicios sociales del 
ayuntamiento. Eran las ocho 
de la mañana del lunes 5 de 
noviembre: "Me han dicho 
que la asistenta social estaba 
reunida. Yo no sé para qué 
pagamos a toda esta gente 
porque cuando les pides ayu
da no te hacen caso. Les he 
llamado para decirles que ya 
no se preocuparan por mi 
hermano, que ya no le hacía 
falta un centro donde pudiera 
estar ingresado para que le 
solucionaran el problema por
que ya había muerto". 

Signos de violencia 
Fue precisamente Rosario 

Lomas la que sospechó que 
algo malo había ocurrido 
cuando fue avisada por las 
vecinas de que la luz del piso 
de su hermano llevaba encen
dida desde el viernes 2 de 
noviembre y habían visto san
gre junto a la puerta de entra
da a la vivienda. Las mismas 
vecinas limpiaron esa sangre 
que estaba en la escalera y en 
principio no le dieron más 
importancia al conocer el 
carácter y los problemas de 
Manuel Lomas. Pero claro, al 
ver que la luz continuaba 
encendida el domingo llama
ron a Rosario, que tenia llave 

,, de noviembre de 200, 
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de la vivienda para que averi
guara qué ocurria: "A mí me 
dio una corazonada y llamé a 
mi hermano Antonio. Yo no 
entré. Fue Antonio quien pasó 
al piso con un vecino y quien 
lo vio tendido en el suelo". 

No eran todavia las siete y 
media de la tarde del domin
go. Al verlo en el suelo llama
ron al servicio de urgencias 
del INSALUD para que inten
taran reanimarlo. La UVI 
móvil del 061 llegó al piso de 
la calle Los Batanes pero el 
personal médico no pudo 
hacer nada por Manuel 
Lomas, quien según las pri
meras estimaciones podría 
llevar 24 horas sin vida. 

En esos momentos y al ver 
que todos los indicios apunta
ban a que se trataba de una 
muerte violenta, fue cuando 
se avisó a la Policía. A la 
vivienda del número 9 de Los 
Batanes llegaron agentes de 
la Policía Nacional y de la 
Policía Local, haciéndose car
go de la investigación los pri
meros. Una vez que llegaron 
los agentes se avisó al juzgado 
de guardia en la ciudad com
plutense para que la magis
trada que se encontraba de 
servicio ese día acudiera a 
realizar una inspección ocu
lar de la vivienda y ordenara 
el levantamiento del cadáver. 

Los investigadores pudieron 
comprobar que la casa se 
encontraba en total desorden, 
que había síntomas de violen
cia, como si se hubiera pro
ducido una pelea. Manuel 
yacía en una de las habitacio-
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La familia de Manuel Lomas había solicitado 
que le trataran sus trastornos mentales en un centro apropiado 

nes, entre dos camas y en 
posición decúbito supino, es 
decir, boca arriba. Estaba 
desnudo de medio cuerpo 
hacia abajo y en el abdomen 
se le podía apreciar un pro
fundo corte. Alrededor del 
cadáver había un enorme 
charco de sangre. 

No apareció 
el arma blanca 
La hipótesis de un posible 

suicidio quedó inmedia
tamente descartada por los 
síntomas de violencia que se 
vieron en la casa y porque no 
se encontró el arma blanca 
que le produjo la profunda 
herida en el abdomen. A la 
espera de que el médico 
forense realizara la autopsia, 
al cadáver sólo se le percibía 
la puñalada en el vientre. La 
cantidad de sangre que se 
encontró en la casa hace pen
sar en que Manuel pudo 
morir desangrado. Desde la 
habitación en la que yacía 
muerto había un rastro de 
sangre hacia la puerta princi
pal de la vivienda; se supone 
que era la misma sangre que 
los vecinos llegaron a ver y a 
limpiar el viernes 2 de 
noviembre por la mañana en 
la escalera. 

La Policía Nacional trata de 
aclarar si esa sangre del pasi
llo, la que se encontró junto a 
la puerta de la calle, pertene
cía a Manuel Lomas o a su 
agresor puesto que no se des
carta que éste también pudie
ra haber sufrido heridas 
durante la posible pelea antes 
de asestar al propietario de la 
vivienda la mortal puñalada. 
Otra posibilidad es que 
Manuel Lomas fuera herido 
en la calle y que desde allí se 
fuera a su casa donde final
mente murió desangrado. Eso 

explicaría el porqué de la san
gre en la escalera pero tam
bién ofrece dudas ya que en el 
interior de la casa había sin
tomas de desorden y violen
cia. Además, Manuel Lomas 
estaba caído en el suelo entre 
las dos camas, y curiosamen
te desnudo de medio cuerpo 
hacia abajo. 

Los especialistas en homici
dios de la comisaría de Alcalá 
han tratado de reconstruir 
durante esta semana los últi
mos días de la vida de Manuel 
Lomas, estudiar los movi
mientos que realizó, la gente 
con la que estuvo. Las inda
gaciones empezaron por los 
propios famíliares y los veci
nos del número 9 de los Bata
nes. Se trataba de averiguar 
si éstos habían oído ruidos de 
pelea o aquellos tenían algu
na sospecha de lo ocurrido. 

¿Cuándo murió 
'Mármol'? 
Un primer examen al cadá

ver sirvió para apuntar que 
Manuel Lomas podría llevar 
muerto más de veinticuatro 
horas. A partir de ahí la poli
cía trata de resolver el rompe
cabezas sobre el momento en 
que pudo producirse la muer
te. Las vecinas del número 9 
de Los Batanes aseguran que 
ellas limpiaron la sangre de la 
escalera el viernes 2 de 
noviembre por la mañana, es 
decir, más de cuarenta y ocho 
horas antes de que Antonio 
Lomas encontrara el cadáver. 
Sin embargo en la misma 
noche del domingo, mientras 
que un grupo de vecínos 
aguardaba el levantamiento 
del cadáver, un conocido de 
Manuel, residente en la mis
ma calle, aseguró que él habia 
visto y había hablado con él el 
sábado día 3 de noviembre 
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por la mañana. Parece ser 
que incluso llegó a decirle que 
se cuidara y que no fuera al 
polígono Puerta de Madrid 
para no relacionarse con gen
te que lo podría perjudicar. 
Este vecino declaró en comi
saría de Policía esa misma 
noche del domingo una- vez 
que el cadáver fue trasladado 
al tanatorio del cementerio 
jardín. Varios famíliares tam
bién prestaron declaración a 
lo largo del domingo por la 
noche y del lunes. 

Por tanto hay algo que apa
rentemente no concuerda en 
las horas en que fue limpiada 
la sangre y en que fue visto 
por última vez Manuel Lomas. 
Todo esto está siendo analiza
do por la Policía para encon
trar alguna explicación que 
pueda ayudar en las investi
gaciones. La misma Rosario 
Lomas aseguró que tal falta 
de coincidencia los tenia en 
dudas: "Estamos hechos un 
lío porque los vecinos nos 
dicen que limpiaron la sangre 
el viernes por la mañana, que 
fue por lo que nos llamaron 
extrañados el domingo cuan
do vieron también que seguia 
encendida la luz. Sin embargo 
otro vecino dice que él vio a 
mi hermano por la calle en la 
mañana del sábado. No sabe
mos qué pudo ocurrir". 

Se investiga 
el móvil del robo 
Fuentes policiales asegura

ron a PUERTA DE MADRID 
que no se descarta nada en 
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sucesos 
esta fase de la investigación, 
pero parece ser que una de 
las vías abiertas es la del 
robo. No parece que Manuel 
Lomas tuviera dinero en su 
domicilio puesto que no se le 
conocía trabajo. Por eso la 
Policía Nacional investiga si 
en los últimos días había reci
bido algún premio de la lote
ría o de cualquier otro juego 
de azar, algo que sus herma
nos desconocían. 

Poco después de las diez de 
la noche y mientras varios de 
los hermanos de Manuel 
Lomas y varios sobrinos 
aguardaban en la calle Los 
Batanes, la comisión judicial 
abandonó la vivienda dando 
orden a la Policía del levanta
miento del cadáver y el pre
cinto del piso para proseguir 
la investigación en el lugar de 
los hechos en busca de pistas 
que puedan esclarecer algo 
acerca del crimen. 

Mientras tanto los hermanos 
de Manuel Lomas vivían 
momentos de trísteza y rabia: 
"Hemos hecho todo lo que 
hemos podido para que mi her
mano fuera acogido en un cen
tro para que allí lo pudieran 
tratar. Sin embargo no nos han 
hecho ni caso. Esto no hubiera 

Antonio, Rosario y Carmen, hermanos de Manuel 

ocurrido si mi hermano hubie
ra estado atendido en un cen
tro", insistió Rosario Lomas 
con lágrimas en los ojos. 

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 
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El entierro tuvo lugar el 
martes 6 de noviembre en el 
cementerio jardín. Fue el 
desenlace de una muerte que 

la propia familia de Manuel 
Lomas temia que se produjera 
si éste seguía en la calle con 
su mal. 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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El marco de las puenas es un engaño 

Robo en el Ensanche al mediodía 
Un matrimonio joven que vive en el 2°B de la calle Carabaña nº 3, en el Ensanche sufrió un 
robo el miércoles día 31 de octubre mientras ambos conyuges estaban trabajando. 

Nada más pasar el subterrá
neo que va hacia el Ensanche, 
se encuentra a mano derecha 
la calle Carabaña. Estas vi
viendas las han entregado 
hace poco, son viviendas de 
tres pisos que tienen puerta 
blindada, pero el marco de la 
misma es de papel prensado. 

Un matrimonio que vive en 
el 2 º B. el miércoles 31 de oc
tubre al mediodía se encontró 
la puerta tirada cuando volvió 
a casa después de una jorna
da de trabajo. El vecino de 
arriba tenia a su mujer enfer
ma. Salió a comprar medici
nas y oyó un ruido al que de 
momento no dio mucha im
portancia. Poco depués, al vol
ver, se encontró con que la 
puerta estaba tirada y avisó a 
los vecinos, que llamaron a la 
policía: "Entraron porque la 
moldura de la puerta es de pa
pel prensado. Nos ha dicho el 
cerrajero que, por muy blinda
da que sea la puerta, si el mar
co no esta bien es muy fácil 
abrirla. Quiero dar las gracias 
a mis vecinos por avisar a la 

Entrada del bloque de viviendas donde se produjo el robo. 

policía y por esperar dentro 
hasta que nosotros llegamos. 
Ya de paso, también avisarlos 
de que deberíamos cambiar el 
marco de la puerta para ma
yor seguridad", declaró el ma
trimonio a PUERTA DE MA
DRID. 

los ladrones escapan con coches rápidos 

Robo en la noche de Hallowen 
En el restaurante-cafetería 'Juanjo's', situado en la calle 
Camino Viejo de la Esgaravita nº 24, se produjo un robo 
la madrugada del jueves día 1 de noviembre. El botín de 
los ladrones fue un jamón, dinero de las máquinas traga
perras que destrozaron, dinero de la máquina registrado
ra, cartones de tabaco y botellas de whisky. 

Los ladrones no trabajaron 
mucho esta vez. Levantaron el 
cierre, rompieron el cristal por 
la parte de delante y entraron. 
Los vecinos de enfrente que tie
nen un bar de copas en esta ca-

RESllEICll 31 EDAD 
Santl DIDlill8 de Siln 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

El botín no fue grande: 30 
dólares que tenían en una hu
chas, tres anillos y una gar
gantilla de oro, una cazadora 
de cuero y frascos de perfume: 
"Nos encontramos un juego de 
llaves en nuestra habitación 
que permitía la entrada en los 

el destrozo de la registradora y 
las máquinas tragaperras: 
"Aunque pusiera más vigilancia 
la policía, yo creo que daría lo 

La puerta y el marco de 
acceso a la vivienda sufrieron 

importentes daños. 

portales, el cuarto de la basu
ra, el garaje ... todos los acce
sos principales. Tenemos la 
costumbre de dejar un juego 
de llaves en el cuarto de abajo 
y las habían cogido", explicó la 
pareja. 

Estos vecinos piden a la po
licía un poquito de vigilancia, 
ya que no es el primer robo 
que ha ocurrido en la zona del 
Ensanche. 

mismo, ya que en 15 minutos y 
con la velocidad de esos co
ches, es muy dificil pillarlos". 
argumentó Juanjo. 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. PO'lllelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 

lle, 'La Riviera', fueron los que 
llamaron al propietario y a la 
policía. Según ellos, fueron 
cuatro extranjeros que huyeron 
en un Audi. Juan José Pérez 
Manzano, propietario del local, 
realizó unas declaraciones a 
PUERTA DE MADRID: 'Tene
mos un bar en la calle Diego de 
Urbina, nº 6, donde nunca ha 
pasado nada. Hace cinco años 
aquí, en la calle Camino Viejo 
de la Esgaravita, nos robaron. 
Los del bar de copas de enfren
te, que los vieron, dijeron que 
fueron cuatro, uno de ellos ru
bio y alto. Cogieron un Audi 
100 y se marcharon muy rápi
do. Por lo visto, forzaron todos 
los cierres, rompieron el cristal 
y entraron por la puerta". 

El botín que se llevaron fue 
de unas ciento y pico mil pese
tas entre un jamón, cartones 
de tabaco, botellas de whisky y 
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Hasta el 29 de noviembre 
en la Sala 1-2-9-3 
11lrle en papel" 
reúne las obras 
de imponantes 
anistas 
gráficos como 
Miró o Tápies 

La Sala 1-2-9-3 de la Uni
versidad de Alcalá acoge 
desde el día 6 de noviembre 
y hasta el día 29 del mismo 
mes, la exposición "Arte en 
papel", muestra en la que se 
podrá contemplar una selec
ción de la colección del 
Museo Luis González Robles, 
recientemente adquirida por 
la UA. 

Para esta exposición se ha 
seleccionado cien obras de 
arte gráfico -dibujos, graba
do y serigrafia- de entre las 
casi 1.500 que conforman la 
colección de este museo, que 
cuenta con la firma de artis
tas de España, Alemania, 
Japón e Iberoamérica, cons
tituyendo una de las pro
puestas más ricas y sugesti
vas del arte contemporáneo . 

Asimismo, la adquisición 
de la colección del Museo 
Luis González Robles por 
parte de la Universidad de 
Alcalá supone la apertura, 
de manera permanente, de 
un Museo de Arte Contem
poráneo de referencia 
nacional, al menos por lo 
que se refiere al grabado, ya 
que contiene obras de artis
tas tan importantes como 
Joan Miró, Antoni Tápies, 
Osvaldo Guayasamín, Anto
nio Suárez o Antoni Clavé 
San Martin. 

Luis González Robles 
(Sevilla, 1916) es uno de los 
referentes en la historia del 
arte contemporáneo español 
de la segunda mitad del siglo 
XX. Así su vida profesional 
ha transcurrido desde sus 
inicios como funcionario del 
Instituto de Cultura Hispá
nica, hasta su puesto como 
director del Museo de Arte 
Contemporáneo de Madrid, 
cargo que ha compaginado 
con los de Comisario de las 
Bienales de Sao Paulo y 
Director del Pabellón Espa
ñol en la Bienal de Venecia. 
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El acto estuvo presidido por el alcalde, la autora del grabado y la junta directiva de AMDIC 

Amparo Vargas ha realizado este año un dibu.io de la ermita del Val 

Presentación del 111 grabado 
de la colección A.M.D.l.C. Alcalá 

El pasado día 1 7 de octubre 
tuvo lugar en la Asociación de 
Mujeres Democráticas la pre
sentación del XIIl Grabado de 
la colección AMDIC-Alcalá, 
que anualmente hace esta 
asociación. Este año es la 
ermita del Val el tema del gra
bado, realizado por la artista 
Amparo Vargas que, según 

dijo el alcalde en la presenci
tación, se supera anualmen
te. 

El acto comenzó con unas 
palabras de la presidenta, 
Asela Sanz, agradeciendo al 
alcalde y a la concejal de 
Mujer su presencia en el acto, 
y haciendo un breve análisis 
del grabado y del motivo ele-

gido, e hizo entrega al alcal
de del grabado nº 1 de esta 
edición. 

Seguidamente el Alcalde, 
como es h a b it ual en es te 
encuentro anual, aludió a 
realizaciones d e este año, -
anunciadas en la reunión del 
año pasado, y expuso los pro
yectos más inmediatos como 
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Amparo Vargas, autora del grabado, junto a su obra 

son los aparcamientos, la 
peatonalización o restricción 
del tráfico en el centro, y el 
Plan General de Ordenación 
Urbana en el que aludió a la 
defensa de la personalidad de 
la ciudad como característica 
esencial, para terminar 
hablando de los espacios de 
la lengua y la importancia 
cultural de Alcalá. 

Algunas de las asistentes al 
acto echaron de menos el 
habitual coloquio final, pero 
el reloj impuso su ley y sólo 
contestó a una pregunta que 
habían hecho por escrito. 

A la presentación concurrió 
gran número de asociadas 
que llenaron el local de la 
sala Margarita Xirgu, presen
cia que se repite semanal
mente en el ciclo que sobre 
Alcalá se está realizando. 

Amparo Vargas fue la auto
ra del grabado por quinto año 
consecutivo, lo que constituye 
todo un honor y una alegría 
para ella, que siempre ha 
sabido agradecer a la Aso
ciación de Mujeres Democrá
ticas la deferencia que tiene al 
encargarle este grabado cuya 
presentación ya es tradicional 
en el programa de actividades 

PUERTA de Madrid 

de la asociación. Un año más, 
por tanto, Amparo Vargas ha 
sabido satisfacer la expecta
ción con la que las "democrá
ticas" esperan esta obra de 
arte. En su intervención 
durante la presentación del 
grabado, la artista n o quiso 
dejar de recordar a Rosario 
Femández Dovermans, falle
cida a principios de año. 
Rosario Femández, con Asela 
Sanz, fue la gran impulsora 

Isabel Melón recibió el grabado entregado a PUERTA DE MADRID 

de la Asociación. 
Por otro lado, las "democrá

ticas" hicieron entrega a Isa
bel Melón López del grabado 
que todos los años conceden 

a PUERTA DE MADRID, des
de cuya redacción nos senti
mos muy honrados por ser 
destinatarios de esta iniciati
va tan brillante. 

Era vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas v Empresariales 

Daniel Sotelsek vicerrector de Asuntos Económicos 
Daniel F. Sotelsek Salem ha 

sido nombrado por el rector, 
Manuel Gala, vicerrector de 
Asuntos Económicos de la Uni
versidad de Alcalá. 

Tras la renuncia del anterior 
vicerrector de Asuntos Econó
micos y Estudiantes, José A. 
Gonzalo Angulo, debido a su 
nombramiento como presiden
te de la Comisión de Expertos 
encargada de elaborar un 
informe sobre la situación de la 
contabilidad en España, sus 

funciones han sido desarrolla
das temporalmente por Ignacio 
Olmeda, vicerrector de Promo
ción y Desarrollo Tecnológico, 
que mantendrá las atribucio
nes relacionadas con los estu
diantes. 

Daniel Sotelsek es profesor 
ayudante del área de Funda
mentos del Análisis Económico 
del Departamento de Funda
mentos de Economía e Historia 
Económica de la Facultad de 
Ciencias Económicas y Empre-

sariales y ocupaba, además, el 
puesto de vicedecano de la mis
ma, cargo que abandonará 
como consecuencia de su nom
bramiento. 

Por otro lado, Sotelsek codiri
ge, junto a Guillermo Ostos, el 
"Programa Superior en Empre
sa y Economía Latinoamerica
na", que imparte la Fundación 
Centro Internacional de For
mación Financiera, constituida 
por la Universidad de Alcalá y 
el Santander Central Hispano. 
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Por San Diego se netve a convidar al vino va los bollos de la Tercia 

la Institución de Estudios 
Complutenses celebra su fiesta anual 
La Institución de Estudios Complutenses, presidida por el cronista oficial de Alcalá, Francisco 
Javier García Gutiérrez, celebrará el 13 de noviembre, día de San Diego de Alcalá, su fiesta 
anual en honor a su Santo patrono. Como de costumbre, la Institución y el Cabildo de la Magis
tral Catedral celebrarán una misa en honor de San Diego en el principal templo de la diócesis 
complutense. La misa, presidida por el obispo, monseñor Catalá, será a las ocho de la tarde. 

Después de esa celebración 
religiosa se dará paso a la 
tradición tan querida por la 
Institución de Estudios Com
plutenses del vino y los 
bollos de la Tercia, con los 
que se invitará a los asis
tentes. El convite tendrá 
lugar en el Centro Obrero 
Católico, en la calle de la Ter
cia, al lado de la Magistral 
Catedral. 

El viernes 16 de noviembre 
se celebrará el acto académi
co de la Institución de Estu
dios Complutenses. Concre
tamente se celebrará en el 
salón de actos del colegio de 
abogados con una conferen
cia del rector de los estudios 
superiores de El Escorial, 
Francisco Javier Campos y 
Fernández de Sevilla, quien 
disertará sobre el padre Flo
res y su paso por Alcalá. El 
padre Flores dejó escritas 
excelentes líneas sobre la 
Magistral. 

Francisco Javier García Gutiérrez, presidente de la Institución de 
Estudios Complutenses y cronista oficial de Alcalá 

Bajo la presidencia de 
Francisco Javier García 

Gutiérrez se presentará el 
decimotercer volumen de los 
Anales Complutenses, traba-

Con la conlerencia "la seductora imagen de la 
publicidad: una propuesta de lectura iconoarálica" 

la Asociación de Amigos de 
la Universidad inició 
su ciclo de actividades 
La Asociación de Amigos de la Universidad inició su ciclo de 
actividades del presente curso el pasado día 18 de octubre 
con una interesante conferencia pronunciada por el profesor 
Antonio Pinto, de la Escuela Universitaria Cardenal Cisneros, 
titulada "La seductora imagen de la publicidad: una propues
ta de lectura iconográfica". El conferenciante, ante un tema 
ya de por sí atractivo, no defraudó las expectativas del nume
roso público que participó con curiosidad e intriga en las dis-

jos todos ellos de investiga
ción histórica y artística rea
lizados por miembros de la 

•elc111 ... 
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Institución de Estudios Com
plutenses. En esta ocasión el 
primer artículo del volumen 
está escrito por el vicerrector 
de Extensión Universitaria, 
Antonio Alvar, un artículo 
sobre la biogra:fia del carde
nal Cisneros realizada por 
Alvar Gómez de Castro. 

La presentación de Anales 
Complutenses correrá a car
go del vicepresidente de la 
Institución, Luis Miguel de 
Diego Pareja. Además el acto 
se aprovechará para presen
tar un segundo libro, éste 
escrito por Maria del Val 
González de la Peña, doctora 
en Historia, que lleva por 
titulo 'Mujer y cultura gráfi
cas'. Este libro está dedicado 
a documentos sobre las Ber
nardas. 

Después de este acto aca
démico se celebrará, a las 
diez de la noche, una cena de 
confraternidad entre los 
miembros de la Institución 
en un restaurante complu
tense. 

tintas propuestas y ejercicios que el profesor Pinto planteó. El profesor Antonio Pinto pronunció la primera conferencia del ciclo 

Básicamente sabemos que 
la simulación y el enmasca
ramiento son estrategias de 
supervivencia utilizadas con 
frecuencia en el reino de la 
naturaleza. Con estas estra
tegias los que simulan pasan 
desapercibidos ya que el 
depredador no los ve porque 
los confunde con su entorno. 

El conferenciante mostró 
cómo estas técnicas se han 
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transferido a las artes, en 
especial la pintura y en espe
cial Dali y el surrealismo, 
según los ejemplos y diaposi
tivas que proyectó, hasta lle
gar a la publicidad donde las 
imágenes son más que lo que 
parecen. Centrado en torno a 
los temas del amor y de la 
muerte y sus representacio
nes más habituales de la 
mujer, el sexo y el alcohol, 

las palabras y diapositivas 
del conferenciante llevaron a 
los atónitos oyentes a un 
proceso de descubrimiento 
de la verdad, a "ver" ese dato 
oculto y enmascarado que 
pasa desapercibido diaria
mente ante nuestras 
conciencias a través de los 
anuncios publicitarios en los 
medios de comunicación, 
pero que queda marcado en 

nuestro inconsciente y que 
aflora a la realidad en forma 
de deseo irreprimible. 

La reunión satisfizo a todos 
los asistentes que quedaron 
inquietos y preocupados 
ante la evidencia, una vez 
más, de la capacidad de 
manipulación que se ejerce 
sobre nuestras mentes en 
todos los ámbitos de nuestra 
vida diaria. 
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la Iglesia reconoce que la nesta de san Diego nene poco relieve en Alcalá 

"Una cofradía en torno a San Diego 
podría estimular su culto" 
Es sorprendente, incluso para la Iglesia, que un Santo como Diego de Alcalá, con una pro
yección internacional y una gran importancia en el mundo cristiano, pase prácticamente 
desapercibido en la ciudad alcalaína, donde murió, de la cual ha tomado el toponímico y 
en la que reposa su cuerpo incorrupto. Ni social, ni administrativamente Alcalá le ha dado 
la importancia que tiene San Diego en la cristiandad. El canónigo de la Magistral Catedral, 
Luis García Gutiérrez, así lo reconoció: "La única institución que venera a San Diego, y sin 
cuya colaboración tendria la fiesta menor relieve, es la Institución de Estudios Complu
tenses. Ésta tiene a San Diego como patrono y por eso celebra en la Magistral Catedral 
cada día 13 de noviembre, festividad del santo franciscano, su fiesta anual con una misa". 

Luis García Gutiérrez reco
noció la escasa trascendencia 
que dan los alcalaínos a San 
Diego de Alcalá: "Es cierto que 
la asistencia a la misa es 
masiva y que son miles de 
personas las que hacen cola 
para ver su cuerpo incorrupto 
en el arca de plata, pero la 
verdad es que la fiesta de San 
Diego como tal tiene muy poco 
relieve". 

El canónigo dijo que una de 
las razones puede ser que en 
torno a San Diego n~ca ha 
habido una cofradía: "Esa es 
una de las fórmulas claras de 
estímulo de las fiestas . Seria 
cuestión de plantearse si una 
cofradía no seria capaz de 
revitalizar la fiesta. La verdad 
es que tal y como está ahora 
la festividad de San Diego el 
día 13 de noviembre tiene 
escasa importancia en Alcalá". 

Luis García Gutiérrez, canónigo de la Catedral-Magistral 

dral, los guías han pasado por 
alto el hecho de que allí está 
San Diego, que está en una 
urna de plata del siglo XVII, 
muy importante desde el pun
to de vista de la orfebreria y 
que es un santo universal". 

García Gutiérrez afirmó que 
"sólo hay que pensar en la 
importancia que tiene la ciu
dad californiana que ha toma
do el nombre de nuestro san
to. De San Diego (California) 
se puede decir, por ejemplo, 
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que allí está la flota más gran
de de Estados Unidos. En 
muchas partes del mundo se 
celebran en torno al día 13 de 
noviembre enormes fiestas, y 
sin embargo en Alcalá, la ciu
dad en la que reposa el cuer
po incorrupto de San Diego, 
no se celebra apenas. Nos 
hemos olvidado de San Félix 
de Alcalá y de San Diego hace
mos poquito caso. La Institu
ción de Estudios Compluten
ses le elegimos patrono por
que nos parecía que era un 
hombre humilde y calladito. 
De alguna forma nos repre
senta porque nosotros somos 
muy callados, que no estamos 
todos los días diciendo lo que 
hemos hecho o publicado. 
Nuestra labor es investigar, 
publicar y dar a conocer, pero 
sin hacer grandes alardes. Por 
eso elegimos a San Diego 
patrono de la Institución". 

Desde ese punto de vista es 
por tanto inexplicable para 
Luis García Gutiérrez: "San 
Diego vivió en Alcalá durante 
dieciséis años, que está aquí 
enterrado y que su cuerpo 
está incorrupto desde que lo 
enterraron. San Diego tiene 
una enorme proyección inter
nacional, desde Estados Uni
dos, en cuyo estado de Cali
fornia está la famosa ciudad 
de San Diego, hasta muchos 
otros lugares del mundo que 
veneran a un santo que muy 
pocos saben que es alcalaíno". 

El cronista oficial de la ciu
dad y presidente de la Institu
ción de Estudios Compluten
ses, Francisco Javier García 
Gutiérrez, hermano del ante
rior, fue aún más lejos sobre 
la escasa importancia que 
recibe el santo franciscano en 
Alcalá: 'Yo creo que solamente 
PUERTA DE MADRID y la Ins
titución de Estudios Complu
tenses le dan a San Diego la 
importancia que tiene. PUER
TA DE MADRID se -0cupa 
todos los años muy amplia
mente de animar la asistencia 
de la gente para venerar a San 
Diego. Pero es cierto que no se 
le da en Alcalá la trascenden
cia que tiene. Es curioso y se 
ha dado el caso que en las 
visitas guiadas que hacen los 
turistas a la Magistral Cate-
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Esta es la capilla de la Catedral-Magistral donde se encuentra el cuerpo incorrupto de san Diego 

En Alcalá no se valora suncientemente la imponancia del santo tranciscano 

Algunos autores consideran iniusto el 
toponímico complutense de San Diego 
Mientras que Alcalá no valora suficientemente la importancia que en el mundo cristiano tiene la 
figura de San Diego, cuyos restos incorruptos están en la iglesia Magistral Catedral, hay autores 
y estudiosos que consideran injusto el toponimico complutense para el santo franciscano. Así, 
un autor como es Andrés Avelino Esteban Romero, no tiene ningún reparo en nombrarlo 'San Die
go de San Nicolás' frente a su denominación oficial en el santoral como San Diego de Alcalá. Este 
autor cristiano llega a decir en su biografia sobre san Diego, que el toponimico debe ser el de la 
ciudad en la que nació y no en la que murió y están sus reliquias: "Empezamos esta breve silue
ta hagiográfica reparando una, no por lo generalizada menos digna de ser reparada, injusticia en 
la denominación del santoral español al designar a San Diego con el toponimico de Alcalá de 
Henares, en lugar del nombre de la villa de San Nicolás del Puerto, en la provincia de Sevilla". 

Incluso el mencionado na restauración de la vida paisanos, cobijados bajo su 
Andrés Avelino Esteban cristiana de un pueblo peque- celestial patronato, respalda 
Romero, en una excelente bio- ño y humilde, pero que con- la designación del lugar de su 
grafia de San Diego de Alcalá serva la fe en su Santo, al que nacimiento. El Santoral His
publicada en 1960, no tiene lleva siglos esperando". palense, de Alonso Margado, 
ningún reparo en reivindicar Pero aún va más lejos el el más documentado elenco 
para la localidad sevillana de autor reivindicando para San ll.agiogr-áfico de santos sevilla
San Nicolás del Puerto el Nicolás del Puerto la figura del nos, así lo reconoce. Es, pues, 
cuerpo inconupto del santo santo de la orden franciscana: de justicia devolver al humilde 
franciscano: "No queremos "El hecho de que se le designe pueblo sevillano el mejor titu
cerrar esta silueta sin consig- como San Diego de Alcalá no lo de su historia, máxime 
nar aquí un deseo y una aspi- tiene más explicación que el cuando la ciudad compluten
ración de todos sus paisanos, haber sido la ciudad complu- se tiene tantos otros de rango 
y que será la última etapa de tense su última residencia universitario y literario que la 
sus itinerarios y hasta una terrenal, lugar de su sepulcro encumbran en España". 
solución a la soledad en que hasta el presente, y que sus El canónigo complutense 
hoy se halla su sepulcro. La numerosos milagros se hicie- Luis García Gutiérrez explicó 
etapa, triunfal y defmitiva, de ron bien pronto célebres en que en la orden franciscana al 
Alcalá, donde hoy reposa, a toda España. Pero tanto las nombre del fraile se añadía a 
San Nicolás, la villa que le vio historias primitivas del santo modo de apellido el de su pue
nacer, y en la que la devoción como la bula de canonización blo natal, de ahi que se hable 
popular al santo Patrono y expedida por Sixto V, no cono- de Fray Diego de San Nicolás 
paisano espera tenerle lo más cen otro lugar de referencia - que fue canonizado como San 
cerca posible, no sólo para que San Nicolás. La tradición Diego de Alcalá. 
honrarle como su santidad y lugareña ha conservado inin- Afortunadamente para la 
gloria merecen, sino incluso tenumpidamente hasta el día ciudad complutense, las pala
para conseguir por su media- de hoy la casa de su nací- bras de Esteban Romero han 
ción valiosa la completa y ple- miento. La devoción de sus tenido poco predicamento. 
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Cuarenta y un años después 
el cuerpo incorrupto de San 
Diego sigue en la ciudad com
plutense y aquí seguirá. Es 
más, la devoción al santo 
franciscano ha aumentado 
considerablemente en los últi
mos años. A pesar de eso, tan
to el canónigo de la Magistral 
Catedral, Luis García Gutié
rrez, como su hermano, Fran
cisco Javier, presidente de la 
Institución de Estudios Com
plutenses y cronista oficial de 
Alcalá, reconocen que la ciu
dad está muy lejos de dar a 
San Diego la importancia y la 
trascendencia que tiene. De 
hecho, Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez reconoció que 
sólo dos entidades civiles, la 
Institución de Estudios Com
plutenses y PUERTA DE 
MADRID con sus informacio
nes, han puesto de relieve la 
importancia de San Diego y 
han fomentado su culto dán
dolo a conocer. 

Es tan curioso este olvido 
que hay en Alcalá por San 
Diego que incluso hay guías 
turísticos que no hacen de él 
ninguna mención cuando guí
an alguna visita a la Magistral 
Catedral. 

Biografía 
Pero la biografia que de San 

Diego de Alcalá hace Andrés 
Avelino Esteban Romero, 
independientemente de la ino
portuna indicación sobre el 
toponímico complutense, es 
excelente para conocer la vida 
del santo fallecido en Alcalá:-

Con la ayuda de este autor 
y, sobre todo, de otro gran 
estudioso de la vida de San 
Diego, el canónigo de la 
Magistral Catedral de Alcalá, 
Luis García Gutiérrez, vamos 
a volver a recordar la vida del 
santo complutense posible
mente más conocido a nivel 
internacional. 

San Diego nació en la locali
dad sevillana de San Nicolás 
del Puerto, uno de los lugares 
más típicos y pintorescos de la 
provincia andaluza, que se 
halla situado al norte de la 
misma, en pleno complejo 
montañoso, con gran riqueza 
hidráulica, que dan a sus 
alrededores extensas zonas 
cultivadas y amplias alame
das. Su altitud y arboledas 
hacen del lugar un oasis en la 
canícula sevillana. 

Fue hacia fines del siglo XIV, 
sin que sea posible concretar 
más la fecha, cuando nació de 
una humilde familia San Die
go. Muy poco se sabe de sus 
primeros años. Sí se sabe que 
fue un gran viajero para la 
época en que le tocó vivir. 
"Podríamos trazar la línea de 
su constante andar con un 
gráfico que va de San Nicolás 
al cielo, pasando por Sevilla, 
Córdoba, las Islas Canarias, 
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Roma y Castilla, rindiendo 
viaje en Alcalá de Henares, 
para saltar desde la gloria del 
sepulcro a los altares. En el 
polvo de sus sandalias queda
ron adheridas y mezcladas 
tierras de innumerables cami
nos de España y Francia e Ita
lia", dice Andrés Avelino Este
ban. 

Un santo viajero 
De San Nicolás pasa a un 

lugar cercano a la villa para 
ponerse bajo la dirección espi
ritual de un santo sacerdote 
ermitaño, el primero que cul
tiva sus ansias generosas de 
total entrega de servicio a 
Dios. De alli, confirmada su 
voluntad de consagración a 
Dios, se traslada a Arrizafa, 
cerca de Córdoba, en cuyo 
convento profesa como fraile 
franciscano. Desde este lugar 
comienza su itinerario limos
nero y misional por inconta
bles pueblos de Córdoba, 
Sevilla y Cádiz, dejando detrás 
de su paso una estela de cari
dad y milagros que aún pervi
ve en las tradiciones lugare
ñas de no pocos de esos pue
blos. 

Después de esta etapa fue
ron las Canarias, especial
mente Fuerteventura, su des
tino misionero en calidad de 
guardián, para lo que fue 
designado hacia el año 1449. 
Su paso por las Islas Afortu
nadas quedó también marca
do por obras maravillosas de 
apostolado y de caridad. 

Volvió a la península hacia 
el año 1450, en ocasión del 
jubileo universal proclamado 
por la santidad de Nicolás V, 
su piedad mueve sus pies 
camino de Roma para lucrar 
las gracias de aquel jubileo. 
Después de varios meses de 
peregrinar llega a la Ciudad 
Eterna al tiempo de la canoni
zación de San Bernardino, 
cuyo acontecimiento, al con
gregar en Roma varios miles 
de religiosos franciscanos, 
había de ofrecer otra oportu
nidad a su celo y caridad 
ardiente con motivo de una 
epidemia habida entre los 
peregrinos llegados de varias 
partes. Fue el convento de 
Santa Maria de Araceli el 
lugar de su residencia duran
te tres meses. 

Su llegada a Alcalá 
Fray Diego volvió a España. 

Después de un tiempo en el 
convento castellano de Nues
tra Señora de Salceda, llegó 
en su última etapa terrenal a 
Alcalá de Henares, en cuyo 
convento de Santa Maria de 
Jesús había de vivir los últi
mos años de su vida 

¿Qué destaca de la espiri
tualidad de San Diego? 
Andrés Avelino Esteban ase
gura que "desde el estilo fran-

PUERTA de Madrid 

ciscano de su vida, no se pue
de dudar en destacar la obe
diencia hasta el milagro, la 
sencillez y servicialidad sin 
límites, la caridad heroica 
para con todos, como las vir
tudes que le encumbraron a la 
santidad y que le hicieron 
famoso y hasta popular en 
vida y después de su muerte". 

El príncipe Carlos 
se metió el cuerpo 
incorrupto de 
San Diego en la cama 
El humilde lego que hacía 

salir a su paso a todos para 
verlo y acogerse a su valimien
to delante de Dios mientras 
vivia, había de congregar jun
to a su sepulcro a los grandes 
de la tierra después de muer
to. Cardenales y prelados de 
la Iglesia, reyes y príncipes, 
hombres y mujeres del pueblo 
habían ..de ir, sin distinción de 
clases, al humilde religioso 
franciscano. Enncrae-rv--cte 
Castilla, primero; cardenales 
de Toledo, príncmes de Espa~ 
ña, el mismo Felipe 11 des
pués, acudieron junto a su 
tumba, llevados por el mismo 
sentimiento de confianza en 
su santidad milagrosa, o 
hicieron llevar sus restos 
sagrados hasta las cámaras 
regias, como en el caso del 
príncipe Carlos, hijo del Rey 
Prudente, a fin de impetrar de 
Dios, por su mediación, la 
curación y el milagro. Nada 
menos que el propio Lope de 
Vega había de inmortalizar en 
una de sus comedias en verso 
el milagro del príncipe Carlos. 

Y es que según cuenta la 
leyenda, el príncipe se dio un 
buen porrazo al caerse del 
caballo cuando residía en el 
palacio arzobispal. Tan malo 
se puso el príncipe que se 
temió por su vida. Y fue 
_entonces cuando se decidió 
meter en su cama el cuerpo 
incorrupto de San Diego de 
Alcalá. 

_ Un santo milagrero 
El legado-de milagros de San 

Diego tiene su momento cul
minante en la ciudad complu
tense. Su caridad le hizo 
incumplir las normas del con
vento proporcionando a los 
pobres comida de la despen
sa, celosamente guardada. 
Cuando sus superiores nota
ron que faltaba comida, trata
ron de sorprender con las 
manos en la masa al que se la 
llevaba. Y en efecto vieron al 
humilde portero del convento, 
fray Diego, que salia de la des
pensa ocultando algo entre 
sus hábitos. Sorprendido por 
el administrador del convento 
in fraganti , se le pidió que 
mostrara lo que ocultaba. Y 
fue ahí cuando se obró el 
milagro, la comida que iba a 
entregar a los pobres, a los 
menesterosos alcalaínos, se 
convirtió en flores que caye
ron de entre sus ropas al sue
lo. 

De hecho dice también la 
tradición que cuando se abre 
la urna en la que se guarda su 
cuerpo incorrupto, ésta des
prende un inconfundible olor 
a rosas que hace recordar 
inmediatamente el milagro de 

la conversión de alimentos en 
flores. 

El milagro de 
Maria la Peñuela 
Parece ser que fue el milagro 

de la curación de Maria la 
Peñuela uno de los que más 
pudo influir en Roma durante 
su proceso de canonización. 
La mencionada señora era 
una dama alcalaína con una 
afección de carácter degenera
tivo posiblemente debido a la 
poliomielitis, la cual le impe
día despegar el brazo de su 
pecho y mover una pierna. 
Maria la Peñuela rezó ante el 
cuerpo incorrupto de San Die
go de Alcalá y notó cómo recu
peraba el movimiento en 
ambas extremidades. A partir 
de esos momentos decidió 
ingresar en el convento de 
San Juan de la Penitencia. 

Cuando en Alcalá se produ -
cían enormes inundaciones 
por las crecidas del río Hena
res se atribuye a San Diego 
una frase providencial: "Mien
tras mi cuerpo esté en Alcalá, 
ésta no se anegará nunca". 
Inundaciones ha habido 
muchas pero como aquellas 
que se vivieron en época de 
nuestro Santo no ha vuelto a 
haber. La ciudad nunca se ha 
vuelto a anegar como enton
ces. 

San Diego murió el 13 de 
noviembre de 1463 en Alcalá, 
y fue canonizado en julio de 
1588, bajo el pontificado de 
Sixto V, culminando el proce
so introducido por Pío IV en 
tiempos de Felipe ll . 
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Imagen de san Diego 
venerada en Tekax 

Al igual que ocurre con los 
Santos Niños, el culto a san 
Diego de Alcalá alcanzó a lo 
largo de los siglos una gran 
difusión no sólo en España, 
sino también fuera de nues
tro pais, principalmente en 
Hispanoamérica. Pero a 
diferencia de los dos herma
nos mártires, las muy dife
rentes circunstancias histó
ricas determinaron que esta 
difusión siguiera unas pau
tas muy diferentes en uno y 
otro caso. 

Así, al ser los Santos 
Niños unos mártires de épo
ca romana muy venerados 
en la España visigoda y 
mozárabe, la extensión de 
su culto tuvo lugar princi
palmente por la mitad sep
tentrional de España, la que 
allá por el siglo XI corres
pondía a los reinos cristia
nos; los cambios de liturgia 
ocurridos por entonces 
motivaron el paso a segun
do plano del culto a los 
mártires, sustituidos en el 
fervor popular por Cristo, la 
Virgen, los apóstoles y los 
varones de la Iglesia. Esto 
hizo que en levante y en la 
mitad meridional de Espa
ña, es decir, los territorios 
reconquistados más tarde, 
la presencia de nuestros 
patronos fuera vestigial. 
Lógicamente, y con mayor 
razón, en Hispanoamérica 
ocurrió lo mismo, salvo 
algunas excepciones de ori
gen muy tardío como las de · 
Argentina. 

Con san Diego ocurrió, 
curiosamente, todo lo con
trario. Para empezar crono
lógicamente es muy tardío 
en relación con los Santos 
Niños ya que vivió más de 
mil años más tarde, a 
mediados del siglo XV, por 
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El culto a san Diego 
en Tekax (Yucatán) 

lo que la expans1on de su 
culto tuvo lugar cuando la 
del de los Santos Niños lle
vaba ya varios siglos deteni
da. Además san Diego era 
un monje franciscano, lo 
que hizo que esta orden 
promoviera su veneración 
por todos los lugares por los 
que estuvo implantada. 
Puesto que a raíz de la 
muerte de san Diego los 
franciscanos se expandie
ron no sólo por el sur de 
España, sino también por 
buena parte de Hispanoa
mérica, no es de extrañar 
que sea en estos dos luga
res (curiosamente coinci
dentes con aquéllos en que 
los Santos Niños son casi 
inexistentes) donde aparece 
con más frecuencia. 

Centrándonos ya en Amé
rica basta con recordar la 
ciudad de San Diego, una 
de las principales poblacio
nes del estado norteameri
cano de California. Pero no 
es de San Diego de donde 
voy a hablar en esta oca
sión, sino de otra población 
mucho menos conocida y 
ubicada en la remota penin
sula del Yucatán, al sur de 
México, en pleno corazón 
del antiguo territorio maya: 
Tekax, una ciudad de 
35.000 habitantes cabeza 
del distrito de su nombre, 
perteneciente al estado del 
Yucatán. Conviene recordar 
que el estado del Yucatán 
tan sólo ocupa la parte sep
tentrional de la peninsula 
del Yucatán, la cual com
prende además de éste los 
estados de Campeche y 
Quintana Roo junto con el 

departamento guatemalteco 
del Petén y la antigua colo
nia británica de Belize. El 
estado del Yucatán tiene 
una extensión de 38.000 
km2 (similar a la de Extre
madura), y su capital es la 
ciudad de Mérida. Tekax de 
Álvaro Obregón, que éste es 
su nombre completo, está 
situada al sur del estado y 
es actualmente la séptima 
población del mismo por su 
número de habitantes, sien
do conocida en el Yucatán 
con el apelativo de La Sulta
na de la Sierra. 

El origen de Tekax, como 
demuestra su nombre (se le 
atribuye el significado de 
monte, arboleda o lugar 
agreste), es claramente 
maya, y ya en el primer ter
cio del siglo XVI está docu
mentada la presencia en 
ella de autoridades colonia
les españolas, que en oca
siones se vieron obligadas a 
sofocar rebeliones indíge
nas. Tras la independencia 
de México en 1821, dos 
años más tarde Tekax 
alcanzaba la .categoría de 
villa, y en 1841 la de ciu
dad. En 1848, y de forma 
fugaz, llegó a ser la capital 
del estado. Actualmente su 
economía está basada en la 
agricultura (principalmente 
caña de azúcar), la ganade
ría, la artesanía y el comer
cio, y en ella se celebra una 
feria anual con el largo 
nombre de Expo Feria Arte
sanal, Agricola, Ganadera, 
Industrial, Cultural, Comer
cial, Turística y Gastronómi
ca, la cual es inaugurada el 
día 9 de noviembre coinci-

Ermita de san Diego. 
Fachada 

diendo con la celebración de 
la festividad de san Diego de 
Alcalá. 

Porque, como he comenta
do al inicio del artículo, en 
Tekax se celebra la fiesta de 
nuestro santo por todo lo 
alto. Curiosamente no es el 
patrón oficial de la ciudad, 
ya que esta dignidad corres
ponde a san Juan Bautista, 
pero el fervor de los tekaxe
ños se vuelca hacia la figu
ra del humilde lego francis
cano cuyo cuerpo incorrup
to se custodia en Alcalá. La 
festividad de San Dieguito, 
que es como le conocen los 
lugareños, se celebra con 
gran pompa a lo largo de 
toda una semana del mes 
de noviembre, y según la 
tradición local a este santo 
se le atribuyen desde hace 
siglos curas milagrosas y la 
salvación de una epidemia 
de viruela a principios del 
siglo XX. La imagen de san 
Diego se custodia durante 
todo el año en la ermita de 
la que es titular, un templo 
colonial erigido en 1645 
sobre una loma de 80 
metros de altura, construi
do en piedra labrada tal 
como se puede apreciar en 
la fotografia, a la que se 
accede por una escalinata. 

A primeros de noviembre, 
aproximadamente hacia la 
festividad de los difuntos, la 
imagen de san Diego se baja 
en procesión a la ciudad, 
instalándosela temporal
mente en la iglesia parro
quial de san Juan Bautista. 
Hasta el día 13, festividad 
del santo, los tekaxeños van 
a venerarla allí, tanto a titu
lo particular corno repre
sentados por las cofradías 
existentes en la ciudad. La 
festividad del día 13 se cele-
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Escudo de la ciudad de Tekax 

bra solemnemente, y en 
días posteriores es la iina
gen la que visita los diferen
tes centros religiosos de 
Teka:x para finalmente, 
varios días más tarde, retor
nar a su ermita. Además de 
las celebraciones religiosas, 
en Teka:x se desarrollan 
actos diversos tales como 
corridas de toros, bailes 
populares, fuegos artificia
les y otras actividades festi
vas típicas de la región. A 
titulo de curiosidad, cabe 
reseñar la celebración el 
pasado año de una misa en 
la plaza de toros, presidida 
por la iinagen de san Diego. 

La devoción a san Diego, 
profundamente arraigada 
en los teka:xeños, muestra 
rasgos originales que 
entroncan con prácticas 
similares que tienen lugar 
en poblaciones españolas 
tales como la guadalajareña 
villa de Cogolludo: Así, a la 
iinagen le colocan en las 
manos una rosca de pan y 
una cruz de madera, como 
símbolos de que el santo 
franciscano daba de comer 
a los pobres al tiempo que 
les pregonaba también la 
palabra de Dios. Y no acaba 
aquí la vinculación del san
to con la ciudad, puesto que 
cuando en 1991 se aprobó 
el escudo de Teka:x el pri
mero de sus cuarteles fue 
dedicado a su ermita, 
correspondiendo los otros 
dos a cinco cañas de azúcar 
(su principal producto agrí
cola) y a una arboleda en 
recuerdo a su toponimia 
maya. 

Y eso es todo lo que he 
podido averiguar gracias, 
como siempre, a internet. 
Es preciso advertir, no obs
tante, que el caso de Teka:x 
no es en modo alguno único 
en el continente americano, 
por lo que seria sumamente 
interesante profundizar 
sobre este tema. 

José Carlos CANALDA 
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Miles de alcalaínos desfilan cada año ante el arca con el cuerpo de san Diego para venerar al santo franciscano 

El día 13 de noviembre se celebra la fiesta 

Se abrirá el arca con el 
cuerpo incorrupto de San Diego 

El día 13 de noviembre se 
abrirá como todos los años el 
arca de plata con el cuerpo 
incorrupto de San Diego de 
Alcalá para que pueda ser 
venerado por los fieles en su 
capilla de la iglesia Magistral 
Catedral. Según explicó el 
canónigo del templo y porta
voz del cabildo, Luis García 
Gutiérrez, el arca se abrirá a 
partir de las once de la 
mañana del martes 13 de 
noviembre y podrá visitarse 
hasta las dos de la tarde en 
que se cerrará el templo. A 
partir de las cinco de la tarde 
volverá a reanudarse el desfi
le de fieles ante el arca de 
plata para ver el cuerpo 
momificado de San Diego y 

rezar ante él. Será hasta las 
ocho de la tarde en que se 
celebra la misa que presidirá 
el obispo de la diócesis, mon
señor Jesús Catalá. En esos 
momentos y para no pertur
bar la perfecta celebración de 
la misa, la capilla de San Die
go será cerrada hasta que 
concluya el oficio religioso. El 
arca permanecerá abierta 
hasta poco después, cuando 
los últimos fieles hayan vene
rado al santo franciscano. 

Según Luis García Gutié
rrez, el estado de conserva
ción que tiene el cuerpo de 
San Diego es excelente: "Los 
expertos nos han asegurado 
que el cuerpo se conserva tan 
bien que no es necesario nin-

Las••rlll ............ 

gún cuidado especial. Lo úni
co que se ha hecho ha sido 
cambiar el cristal, porque el 
anterior tenía una fisura y 
nos recomendaron los técni
cos que lo cambiáramos para 
que no entrara polvo o cual
quier insecto". 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

De Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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Sindicalistas CC.00. Los opositores pusieron una denuncia al tribunal 

los opositores Piden que se euediente a Eduardo Barrera 
v que se eche a José luis García Pezuela 

Denuncian irregularidades en una 
oposición en la Ciudad Deportiva 
Más de 300 opositores a cinco plazas de peón en la ciudad deportiva municipal, así como el Par
tido Popular y los sindicatos CC.00 y UGT, han denunciado supuestas irregularidades en la cele
bración de la oposición para cubrir esas plazas y responsabilizan de las mismas al concejal de 
Deportes, José Luis García Pezuela, y al gerente de la Ciudad Deportiva, Eduardo Barrera. Según 
los opositores, el PP y los sindicatos, el concejal y el gerente en persona revisaron un examen 
que pasó de tener una nota de 3'5 puntos a tener una puntuación de 7'25 después de reclamar 
el autor del mismo. Con la revisión, este opositor que no había pasado el primer examen, en el 
que participaron 350 personas, tiene la oportunidad de hacer la segunda prueba con el medio 
centenar de aprobados para opositar por esas cinco plazas de peones. 

Según la concejala del PP. 
Marta Viñuelas, y los sindica
listas Raúl García (UGT) y 
Manuel Reyes (CC.00) .. el pri
mer examen se hizo con toda 
normalidad y se realizaron 
hasta dos revisiones para 
establecer los aprobados en el 
mismo y realizar el segundo y 
definitivo examen. 

El problema se produjo 
cuando José Luis García Pe
zuela y Eduardo Barrera reali
zaron una tercera revisión de 
un examen, correspondiente a 
un trabajador interino de la 
Ciudad Deportiva, el cual pasó 
de tener una nota de 3'5 pun
tos a 7'25 puntos, al detectar 
éstos que había siete errores 
en la corrección. Según los 
sindicalistas, la tercera revi
sión se hizo contraviniendo la 
legalidad "puesto que no fue 
realizada por tres miembros 
del tribunal y el secretario del 
mismo", según explicó Raúl 
García a PUERTA DE MA
DRID. 

El asunto ha producido un 
enorme revuelo. Los sindica
tos piden que se anule la revi
sión realizada por Barrera y 
por García Pezuela. El PP ha 
llegado a pedir que se repita el 
tercer examen. 

La concejala del PP, Marta 
Viñuelas, pidió "a toda costa" 
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la dimisión de José Luis Gar
cía Pezuela, por las anomalías 
detectadas en el proceso de 
selección del personal: 'Todo 
el mundo se puede equivocar 
al corregir, pero puede haber 
dos o tres fallos, no siete. Cre
emos que se está intentando 
hacer algún tipo de favor a 
este opositor, y además han 
actuado de forma ilegal, ya 
que no podía revisar ese exa
men. El miembro de nuestro 
partido que formaba parte del 
tribunal, Francisco Bemáldez, 
el miércoles 24 de octubre, 
anunció su dimisión, diciendo 
que él no iba a ser cómplice de 
estos procesos en los que no 
hay transparencia, se actúa 
con encubrimiento, con ocul
tismo, de manera caciquil, 
donde entra la gente a dedo 
por ser amigo de, o hijo de". 

Marta Viñuelas añadió más 
sospechas: "Da la casualidad 
de que el opositor era interino 
de la Ciudad Deportiva, y 
había puesto una denuncia en 
Magistratura. Esto es ya un 
cúmulo de dudas y circuns
tancias que nos huelen muy 
mal. Nosotros independiente
mente de esto, pensamos que 
todo ello es fruto de una 
manera, un comportamiento, 
que traslada a la ciudadanía 
un desaliento para todo aquel 

que se quiera presentar a 
unas oposiciones. Si están 
viendo que aquí todo el mundo 
entra por la puerta de atrás, si 
ven que hay chanchulleos, y 
ven que no hay transparencia, 
no es la imagen más correcta 
de una administración". 

La concejala del PP pidió el 
cese de García Pezuela: "Noso
tros solicitamos el cese inme
diato del concejal de Deportes. 
que es el que tiene responsabi
lidades, es el vicepresidente de 
ese tribunal, y fue uno de los 
miembros del mismo culpable 
de este acto. Si no se le cesa al 
concejal, la responsabilidad 
política es del alcalde. No es la 
primera anomalía que comete 
José Luis García Pezuela", dijo 
Marta Viñuelas. 

La posición 
de los sindicatos 
El sindicalista de Comisio

nes Obreras Juan José 
Gómez, miembro del tribunal 
con voz pero .no con voto en el 
mismo, denunció a través de 
PUERTA DE MADRID "el acto 
ilegal" que habían realizado 
Eduardo Barrera y José Luis 
García Pezuela: "Yo no tengo 
voto, pero sí voz. El lunes 22 
de octubre a ese opositor que 
protestó, le corrigieron el exa-

Marta Viñuelas, 
concejal del Partido Popular 

men los dos solitos. Nos dicen 
que no tiene una pregunta mal 
corregida, sino siete. El miér
coles 24 de octubre cuando 
nos citaron para explicamos 
lo sucedido nos quedamos 
helados. Nos . parece una 
injusticia para los ciudadanos 
que se presentaron y no apro
baron. Los exámenes deberían 
haber estado bajo la supervi
sión de la secretaria del Tribu
nal en unos sobres lacrados y 
firmados por todos, y esos 
sobres sólo se pueden ver con 
la mayoría absoluta del tribu
nal. El día 17 de octubre 
cuando corregimos los exáme
nes por tercera vez a los que 
habían reclamado y a los que 
no, estuvimos hasta las once 
de la noche, para aseguramos 
que todo estaba correcto. Pen
samos que este examen ha 
sido manipulado. Pedimos el 
cese del concejal de Deportes y 
la dimisión del gerente de la 
Ciudad Deportiva al haber 
incurrido en estas irregulari
dades. Dos miembros del tri
bunal, por muy concejal y 
mucho gerente que sean, no 
pueden abrir un examen y 
aprobarlo porque sí". 

PUERTA de Madrid 



Raúl García (U.G.T.) 

Por otra parte la sección sin
dical de UGT hizo público un 
escrito en el que exige el cum
plimiento de los cinco siguien
tes puntos: 

1 ºQue se considere como pro
ceso válido aIJuel en el que se 
proceda a las revisiones de 
exámenes con el Tribunal le
galmente constituido, sin que 
se perjudique a ningún opositor: 

2º Que la Concejalía de Per
sonal solicite el acta de las dis
tintas sesiones del Tribunal y 
abra una investigación para 
esclarecer si se ha cometido 
alguna irregularidad por parte 
de miembros del Tribunal 

3º Que se clarifique cómo y 
quién ha custodiado los exáme
nes, así como quién ha tenido 
acceso a los mismos. 

4 º Que de derivarse de la 
investigación de la Concejalía 
responsabilidad, negligencia o 
algún tipo de ilegalidad, se 
depuren las responsabilidades 
que correspondan con la máxi
ma severidad. De no hacerse 
así la Sección Sindical de UGT 
emprenderá las acciones 
legales ante los Tribunales 
competentes. 

5 º Que en sucesivas pruebas 
se convoque un nuevo Tribunal 
del que no formen parte las 
personas responsables de esta 
situación. 

Javier Gómez 

Jornada de divulgación organizada por cc.oo. 

Actuaciones administrativas v iudiciales 
en materia de seguridad v salud en el trabaio 
CCOO (Unión Comarcal del Corredor del Henares). con la colaboración de Asepeyo y 
la Universidad de Alcalá. organizó una jornada sobre 'Acciones administrativas y judi
ciales en materia de seguridad y salud en el trabajo', el jueves 25 de octubre en la 
facultad de Derecho. Los ponentes del acto fueron Gregorio Benito Batres. secretario 
de salud laboral USMR y CCOO; Javier Gómez. responsable de la unidad inspectora 
de salud laboral MTAS; y Antonio Martínez. abogado de Asepeyo. 

Los temas que se trataron en 
esta conferencia, que duró 
más de cuatro horas, fueron 
los siguientes: 'Antecedentes 
históricos de la salud laboral 
en España', 'Actuación inspec
tora en materia de seguridad y 
salud laboral', 'Accidentes de 
Trabajo: concepto, declaración 
y recursos' , y 'Actuaciones 
penales por incumplimiento 
de la normativa de salud labo
ral'. 

Las mutuas de accidentes de 
trabajo y enfermedades profe
sionales de la seguridad social 
son asociaciones de empresa
rios debidamente autorizadas 
por el ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, tienen como 
objeto la colaboración en la 
gestión de la seguridad social 
y la prestación de servicios a 
sus mutualistas en los 

siguientes ámbitos: contingen
cias por accidentes de trabajo 
y enfermedades profesionales, 
la colaboración en la gestión 
de la prestación económica de 
incapacidad temporal deriva
da de contingencias comunes, 
y las actividades del servicio 
de prevención ajeno que la 
empresa concierte. 

La asociación a las mutuas 
de accidentes de trabajo y 
enfermedades profesionales es 
de libre elección para -el 
empresario. De este modo, 
puede confiar su asegura
miento a la mutua que mejor 
se adapte a sus necesidades y 
especialmente a la de los tra
bajadores de su plantilla, por 
proximidad, servicios, instala
ciones, etc ... 

La importancia que tienen la 
'seguridad e higiene en el tra-

Antonio Martínez 

bajo' fueron dos de los asun
tos que recalcaron los confe
renciantes que participaron en 
el acto. 

A!iahnr hr Arar:úu ~ranbes :fflenús q[aseros 
3 PRIMEROS, 3 SEGUNDOS, (a elegir) 

POSTRE Y CAFE 
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Beatriz (en el mostrador) y María José Martínez, muestran a una clienta un elegante abrigo de visón 

Se encuentra en el Paseo del Val, Junto a la tuente de Aguadores 

Peletería Henar, trece añes tratand1 la piel 
Hace trece años era sólo un taller. Con el paso del tiempo se ha convertido en una tienda de las 
más conocidas de la ciudad complutense por su gusto y precio, en prendas de piel y abrigos de 
pelo. Peletería Henar se encuentra en la calle Paseo del Val, 2, junto a la fuente de Aguadores. 

Beatriz Fernández es la hija de 
Mª José Martínez, dueña del 
local. Con ayuda de más perso
nas, dirigen este magnifico nego
cio: arreglan, tiñen, hacen a 
medida, y venden al público 
prendas de piel. Si te cansas de 
una prenda que tengas antigua, 
se la llevas a ellas y te la dejarán 
como si fuera otra. El horario es 
de 10:00 a 2:oo·y de 5:00 a 8:30 

PUERTA DE MADRID reali
zó un reportaje a estas empresa
rias para las personas interesadas 
en la moda en piel: 

- ¿Cuál es la moda en piel 
para este año 2001-2002? 

- Este año se empiezan a llevar 
mucho las cazadoras con crema-
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lleras, se vuelve a llevar la piel 
vuelta, salen las prendas con fan
tasía, abrigos de visones, los tres 
cuartos, abrigos sencillos ... En 
resumen el cuero y la napa. 

- ¿Qué es lo más práctico y 
lo que más se vende para la 
gente joven? 

- Las prendas de napa como 
cazadoras, levitas y chaquetas 
muy entalladas. 

- ¿Qué color pide más la 
gente joven esta temporada? 

El color rojo, el blanco, y el 
camel. Entre ellos también se 
venden mucho algunas gamas de 
marrones. Este año ha salido de 
nuevo el color morado, el color 
rosa chicle, también han salido 

nuevos tratamientos de pieles, 
que son como pieles de fantasía. 

- ¿Qué prendas son las que 
más se venden para hombres? 

- Chaquetas, americanas clási
cas, cazadoras rectas y abrigos 
largos, todo de cuero. 

- ¿Qué aconseja a la gente 
que debe hacer para la conser
vación de la piel? 

- Para la napa recomiendo que 
no esté en sitios muy secos. Una 
vez al año hay que darle una cre
ma hidratante, y que la cuiden 
mucho. Para los abrigos de pelo, 
que estén en sitios húmedos en 
bolsas de tela que estén total
mente cerradas, para que no 
entre la polilla. La polilla va al 

J pelo y en verano debeftan llevar-
lo a cámaras de conservación. 
· - ¿Tenéis vosotras cámaras 
de conservación? ¿Cuánto 
cuesta dejar un abrigo todo el 
verano? 

- Este año hemos cobrado 
7.000 pesetas por dejar los abri
gos los meses de julio, agosto, y 
septiembre. 

· - ¿Vosotras limpiáis y prepa
ráis la piel? 

- Limpiamos teñimos y trata
mos todo tipo de piel. 

- ¿Se puede transformar una 
prenda antigua en una moder
na? 

Sí se pueden realizar transfor
maciones, de esta manera se pue
de sacar partido a las prendas que 
se han pasado de moda. 

- ¿Me podrías hacer una 
valoración de una cazadora de 
piel, o un tres cuartos para una 
chica joven? 

Suelen ser de napa. Su precio 
oscila entre 20.000 y 30.000 pts. 

- ¿Y un abrigo de piel de 
• , ? VISOn. 
- Los tenemos desde 150.000 

hasta 500.000 pesetas. 
- ¿Cuáles son las prendas a 

medida que más se venden? 
¿Cuánto suelen costar? 

- Los pantalones, que los 
piden bastante, suelen costar 
18.000 pesetas. Tenemos nues
tros tallajes propios. Las faldas 
también se piden mucho y suelen 
ser a medida. El precio oscila 
según la medida. 

PUERTA de Madrid 



El concei1I de Dep1nes niega que han ilea1Hd1d en 111p1sición de peines 

"Estov sufriendo una 
persecución política obsesiva" 
El concejal de Deportes en el ayuntamiento de Alcalá, José Luis García Pezuela, negó en 
declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID que haya habido ilegalidad en la oposición 
de peones para la Ciudad Deportiva Municipal: "En todo momento he dado una explicación 
al PP y a los sindicatos; a cualquiera que tenga el más mínimo atisbo de duda le aseguro 
que si sostiene cualquier difamación o calumnia, desde luego que va a los juzgados. Pues 
bien, hasta el momento sólo han dicho que hay indicios, hay posibilidad". García Pezuela 
afirmó que en esta oposición ha seguido en todo momento las instrucciones que el tribu
nal le ha dado: "Aunque se quiera desviar al terreno político, no es José Luis García Pezuela 
el responsable del tribunal en esta oposición. Hay doce miembros responsables como yo. El 
problema es que se han volcado a mí las responsabilidades". 

mo indicio de irregularidad, 
y ojo, que no hablo de ilega
lidad. Todo ha sido ilegal 
pero es más, no ha habido 
ninguna irregularidad. Yo lo 

tengo muy claro y se lo he di
cho al PP y a quien quiera, 
en un estado de derecho si 
tienen dudas que vayan a un 
juzgado". 

José Luis García Pezuela, 
concejal de Deportes 

García Pezuela dijo que los 
tribunales de una oposición 
son órganos colegiados: "En 
este caso yo fui mandatado 
por la secretaria del tribunal 
para enseñar un ejercicio, no 
para revisar ni para corregir. 
De hecho en este caso per
manece la misma nota que 
tenia ese opositor, lo que 
quiere decir que el ejercicio 
ni se revisó ni se corrigió". 

Información SEAT: telf: 902 402 602 Internet: http//www.seat.es 

El concejal de Deportes re
pitió que el opositor tenía 
inicialmente un 3'75 de nota 
y sigue teníéndola: "De mo
mento no se ha hecho nada 
porque se tiene que reunir el 
tribunal y tiene que decidir 
al respecto. En la corrección 
había errores pero no se ha 
propuesto al tribunal poner 
más nota a ese ejercicio". 

El edil socialista dijo que 
sus principios están por en
cima de todo: "Tengo la 
conciencia completamente 
tranquila porque estoy con
vencido de que no se ha pro
ducido el más mínimo error o 
irregularidad. La propia se
cretaria del tribunal ha dado 
fe de que en todo momento 
se ha dado cumplimiento es
tricto de la legalidad. Y otros 
órganos superiores en el 
ayuntamiento han certifica
do que no ha habido ninguna 
incorrección". 

García Pezuela afirmó que 
se siente perseguido: "Estoy 
sufriendo una persecución 
política obsesiva. De las cin
co o seis veces que el PP me 
ha pedido la dimisión, las 
causas de cuatro de ellas no 
son competencias de mi con
cejalía. Se me ha pedido la 
dimisión por un problema de 
inseguridad en las ferias , 
cuando yo no soy concejal de 
Seguridad, por la aparición 
de hongos en la piscina 
cuando en el año 1998 apa
recieron 22 casos y era el PP 
quien gobernaba. Se me pi
dió la dimisión por el tema 
de la piscina cubierta cuan
do la tramitación correspon
de a la concejalía de Urba
nismo". 

El concejal fue aún más le
jos: "No existe el más míní-

PUERTA de Madrid 

Para superar el. frío~ 
nada como no parar de moverse. 

¿JI, cuántas estaciones de esqui irás? ¿O prefieres visitar aquella ciudad 

que hace tiempo que no ves? En definitiva, ¿cuántos kilómetros harás? 

Sea como sea, tu vehlculo tendrá que estar siempre en perfectas condiciones. 

Revisión Pre-Invierno 2001 
por sólo 1.995 ptas./ 11'99 €. 
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R.S.D. Alcalá 

los complutenses resolVieron a su favor el derbv madñleño en un buen partido 

3-2, el Alcalá se resiste a 
abandonar los puestos cabeceros 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 3 (Javi López, min. 1 y 51 -p.-; Isach, min. 41); Getafe C.F., 
2(Kuni,min.47;Zafra,min.85) 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Mario, Joselu (Bernard, min. 80), Diego, Fran, Toñín, Nene, Javi 
López, Esaú (Manu, min. 89), Carrasco (Rafita, min. 66) e Isach. 
GETAFE C.F.: Álvarez, Zapata, Casado, Negredo, Mario (Zafra, min. 46), Kuni, Camuñas, 
l_lugo, Iñaki, Mora (Luis López, min. 72) y Miguel Pérez (Trigo, min. 46). 
ARBITRO: Gómez Gómez. Amonestó a los locales Diego, Toñín, Javi López y Carlos. Por 
parte del Getafe vieron la amarilla Negredo e Iñaki. 
INCIDENCIAS: Unos 1.400 espectadores en el municipal del Val. El equipo dedicó la vic
toria a su presidente Rodolfo Gómez. 

La afición de la Deportiva gol de bandera. 
vivió el pasado domingo en el En la segunda mitad, el 
municipal del Val un bonito Getafe fue estirando sus li
espectáculo futbolístico que neas recortando el marcador 
finalmente se remataría con 
la victoria de los compluten
ses en uno de los derbys ma
drileños de la temporada. 
Una nueva victoria del Alca
lá, que sigue aumentando su 
racha positiva con seis jor
nadas consecutivas pun
tuando y que lo han llevado a 
meterse otra vez entre los 
mejores de este grupo III de 
la división de bronce del fút
bol español. 

Alcalá y Getaf e dieron bue
na muestra de su calidad en 
un partido vibrante que tuvo 
de todo y en el que los com
plutenses abririan el marca
dor cuando tan sólo se lleva
ban jugados 30 segundos. 
Javi López de fuerte disparo 
ponía el 1-0. Un importante 
gol que ayudaría al bien co
locado Alcalá a seguir bus
cando la portería rival. Pero 
sin lugar a dudas el gol de la 
jornada llegaba de las botas 
de Carlos lsach, quien desde 
45 metros y viendo al porte
ro adelantado marcaba un 
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dos minutos después de la 
reanudación. El gol no ami
lanaría a los complutenses, 
que 4 minutos más tarde au-

Getafe C.F. 

mentaban su ventaja desde 
el punto de penalti. Los geta
fenses no estaban dispues
tos a ceder los tres puntos en 
un brillante partido, pero la 
defensa mantuvo su linea de 
toda la temporada poniendo 
en serias complicaciones a la 
delantera rival. En el minuto 
85 el Getafe recortaba la ven
taja alcalaína. Un gol de Za
fra que presionó aun más a 
la Deportiva, con jugadores y 
público finalmente pidiendo 
la hora. 

Tres importantes y lucha
dos puntos que vuelven a 
meter en la brecha al equipo 
complutense y que vuelven a 
hacer soñar a la afición en 
esta vuelta del equipo a la 
segunda división B. 

Este domingo el Alcalá lu-
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chará ante el quinto clasifi
cado por meterse en los 
puestos que dan acceso a la 
liguilla de ascenso. Un duro 
objetivo ya que los de Gutié
rrez se enfrentan a domicilio 
al quinto clasificado, el Ali
cante, que en la última jor
nada dio la sorpresa derro
tando al Real Madrid B, in
victo en esta temporada has
ta ese momento. 

Gutiérrez: 
"El objetivo 
principal es la 
permanencia, 
cuando consigamos 
ese objetivo 
ya miraremos 
donde tengamos 
que mirar'' 

Para el técnico de la R.S.D. 
Alcalá existieron en el parti
do "dos partes diferenciadas. 
Al revés de lo que venía sien
do habitual, creo que hemos 
hecho un muy buen primer 
tiempo, el gol que ha metido 
Javi López a los 30 segundos 
ha sido clave, y hemos podi
do hacer más goles, ellos no 
han creado ninguna ocasión, 
y en el segundo tiempo a raíz 
de la salida de Luis López, el 
Getafe al quedarse con tres 
defensas nos ha metido pre
sión y hemos sufrido muchí
simo. El Getaf e ha llevado 
todo el control del partido en 
esta parte, el control de jue
go, y nos han cogido dos ve
ces, pero nosotros también a 
la contra hemos podido ha
cer alguno". 

Paco Gutiérrez se mostró 
"muy contento porque creo 
que hemos ganado al mejor 
equipo que ha pasado por el 
Val, junto con la segunda 
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Paco Gutiérrez, entrenador del Alcalá, se encontraba 
muy satisfecho de la victoria ante el Getafe 

parte del Alicante. El Getafe 
ha demostrado que tiene 
mucha calidad en sus filas, 
quizás juegan demasiado 
corto para mi gusto, pero es 
un equipo que cuando se 
pone a tocar si tú no estás 
bien situado, como nos ha 
pasado a nosotros en la se
gunda parte, te puede com
plicar mucho". 

A pesar del buen resultado, 
el técnico complutense vio 
aspectos en los que se podía 
haber jugado mejor. "Para mí 
no ha sido el mejor partido 
de la temporada, porque la 
segunda parte no hemos es
tado bien. Hemos aguantado 
bien, hemos hecho contras 
con peligro, pero no hemos 
estado bien situados, sobre 
todo en el centro del campo". 

El sorprendente gol de 

lsach era una jugada ya me
ditada en los entrenamien
tos. "El mérito es suyo com
pletamente, pero gracias a 
los informadores que tiene el 
club y que estuvimos viendo 
el domingo pasado al Getafe, 
sabíamos que los dos porte
ros juegan muy adelantados, 
y ayer en el entrenamiento 
previo comentamos esta si
tuación y yo le dije a Carlos 
que nada más que robase el 
balón mirase, y ha sido un 
golazo, y evidentemente la 
calidad de este futbolista 
está ahí para esto", explicó 
Gutierrez, quien aún no 
quiere pensar a largo plazo. 
"Nosotros miramos al partido 
siguiente, al de Alicante. Va a 
ser muy bonito ver la clasifi
cación, pero nosotros sólo 
vamos a pensar en el Hércu-

les de Alicante, sumar los 
puntos posibles y nada más. 
Lo he dicho siempre, el obje
tivo principal es la perma
nencia, cuando consigamos 
ese objetivo ya miraremos 
donde tengamos que mirar, 
lo que está claro es que no 
vamos a renunciar, porque 
hoy a pesar de las bajas que 
teníamos, el equipo ha vuel
to a responder y salga quien 
salga la actitud es encomia
ble, y eso es lo que más valo
ro". 

Gutiérrez afirmó haberse 
emocionado tras la dedicato
ria de la victoria al presiden
te, quien pasa por un mo
mento personal delicado. "No 
estaba prácticamente ni ha
blado, ni nada, pero ha sali
do espontáneamente de to
dos los jugadores, y la ver
dad es que se ha emocionado 
y nosotros también, y espe
remos seguir dándole con el 
fútbol más alegrías". 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C PI. 

l. R. Madrid B 10 8 1120 525 
2. Toledo 10 7 2 1 21 7 23 
3. Valencia B 10 6 2 2 18 6 20 
4. Hércules 10 5 3 2 12 10 18 
5. Aíicante 10 5 3 2 12 11 18 
6. ALCALÁ 10 4 4 2 13 10 16 
7. Benidonn 10 4 3 3 14 14 15 
8. COnQuense 10 4 3 3 12 14 15 
9. Getafe 10 3 5 2 13 11 14 

10. Novelda 10 4 1 5 13 14 13 
11. u. Las Palmas 10 4 1 5 14 16 13 
12. castell6n 10 3 4 3 9 12 13 
13. Atlético B 10 3 3 4 21 13 12 
14. Talavera 10 3 3 4 71512 
15. Lanzarote 10 3 l 6 10 15 10 
16. Vecindario 10 2 3 5 10 12 9 
17. Alcon:ón 10 1 6 3 7 9 9 
18. Mensaiero 10 2 2 6 917 8 
19. Onda 10 2 o 8 12 24 6 
20. Plavas.Jandía 10 2 o 8 6 18 6 
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!Fútbol Regional Preferente 1 

R.S.D. Alcalá "B" 

Tras ceder la primen posición en la iomada anterior, el nHal complutense 
se encarama nuevamente a lo más ano de la tabla 

2·0, el Alcalá B recupera el liderato con autoridad 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 2 (Chino, min. 8; Mateo, min. 57); Ateo. Aviación, O. 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Dani, Pepe, Israel, Jorge, Sergio (Óscar, min. 75), Mateo, Pelu (Oli, 
min. 70), Cristian (Javi, min. 61), Ignacio (Juanma, min. 77) y Chino. 
ATCO. AVIACIÓN: Esteban, Jorge (Víctor, min. 38), Julio, Mora, Javi Lierman, Gabi, Ongil, 
~ski, Molango, Francis (Raúl, min. 58) y Fonseca. 
ARBITRO: Martinez Jiménez. Amonestó a los locales Pelu, Chino y Oli. Por parte visitante 
vieron la amarilla Julio, Javi Lierman, Francis y Víctor. 
INCIDENCIAS: Unos 300 espectadores en el Velódromo del Val. 

El filial complutense volvió 
a mostrarse una semana más 
en un estado pletórico, derro
tando al conjunto que en la 
anterior jornada le había 
arrebatado el liderato tras su 
empate ante el Sorolla Pozue
lo. Cuando tan sólo se llevan 
jugados 8 encuentros de la 
presente temporada el Alcalá 
B sigue haciendo historia en 
una categoria en la que en 
pasadas campañas ha sufri
do mucho para conseguir la 
permanencia. Las bajas por 
las expulsiones de la pasada 
jornada no pasaron factura y 
el Alcalá rayó a un alto nivel 
durante buena parte del en
cuentro. 

Desde el inicio del partido 
ante el Ateo. Aviación, equipo 
con mucha planta y técnica 
en numerosos jugadores, los 
pupilos de Chava realizaron 
una fuerte presión sobre la 
salida del contrario, que in
tentó sacar el balón al primer 
toque. Un intento que quedó 
en eso, ya que a la presión 
complutense se unió el terre
no de juego, el campo de tie
rra del Val, que favorecía a 
las expectativas de los loca
les. 

El control inicial de los 
complutenses pronto daba 
su fiuto con el gol de Chino, 
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que tras jugada de Mena por 
la derecha contactaba con el 
goleador complutense. Un 1-
0 que daba alas al filial de la 
Deportiva y que seguía con 
mucha seriedad en todas sus 
líneas contrarrestando en de
fensa los escasos acerca -
mientos de los atléticos. 

La segunda parte comenzó 
con mucha actividad por par
te de ambas escuadras, pero 
nuevamente el golpe lo dari
an los locales. Una falta al 

borde del área del Aviación 
encendía el objetivo de Ma
teo, que tras un toque en cor
to ponía un tremendo balo
nazo en las mallas visitantes. 
El segundo gol de los com
plutenses hizo que éstos re
plegaran las líneas ostensi
blemente, situación a la que 
buscó rápida solución su téc
nico con movimiento de ban
quillo que darla resultado. 

El cancerbero alcalaino 
Carlos, que está demostran-

Ateo. Aviación 

do a lo largo de toda la tem
porada encontrarse en un 
gran estado de forma, mos
trando la experiencia adqui
rida en la pasada campaña 
con el primer equipo, quiso 
rematar el partido detenien
do un penalti que hubiera 
puesto el nerviosismo en la 
afición rojilla. 

Con el 2-0 se llegaba al fi
nal del partido con el que el 
Alcalá B se volvía a encara
mar a lo más alto de la clasi
ficación con dos puntos de 
ventaja sobre sus máximos 
perseguidores, el Ateo. Avia
ción y el Aravaca. 

Este fin de semana el mu
nicipal del Val acogerá el 
derby del corredor del Hena
res. El equipo de Chava in
tentará sacar tres nuevos 
puntos ante la A.O. Torrejón, 
quien en la última jornada 
venció al Sorolla Pozuelo por 
1-0, y así mantener ese lide
rato que ha recuperado con 
todo merecimiento. 

CLASIFICACIÓN 

l. ALC.~LÁ B 
2. Al Aviación 
3. Aravaca 
4. B.Pillr 
5. T Ol'lllldo TC 
6. AD Torrej6n 
7. Cohenll' 
8. c. Vlllllil 
9. Vallecas 

10. Pozuelo 
11. Roma 
12. Alcobendas 
13. Solo Moraleja 
14. cananza 
15. VDlvar'o 
16. Majadahonda 
17. Sor. Pozuelo 
18. Al Cen:edilla 

JGEPFCPt. 

862013420 
860215618 
8 6 o 2 22 15 18 
852120817 
8 5 1 2171216 
843111615 
8 4 1 3 14 15 13 
8 4 o 4 14 13 12 
8 3 1 4 19 15 10 
8 3 1 4 12 13 10 
830512139 
8233899 
82249178 
8 1 4 3 14 19 1 
813412156 
81346136 
8 o 3 5 4 16 3 
8 o 3 5 10 23 3 
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1 Fútbol .Juvenil DivisiOn de Honor 1 

R.S.D. Alcalá 

El Jnenil de la Deportiva volvió a perder dos nuevos pomos en el último minuto 

2-2, se vuelve a repetir la historia 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá. 2 (Fuente, min. 45; Mena. min. 47); C.D. Toledo (Rober, 
min. 2; Roncero. min. 90). 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Alfonso. Raposo. Gerardo, Ricardo. Fuente. Kike. Javi 
(Sergio. min. 86). Mena (Diego. min. 64). Rober (Armando. min. 84) y Álvaro (Ro
berto. min. 80). 
C.D. TOLEDO: José. Roberto (Alberto. min. 65). Héctor. Julio, Jaime, Roncero. Hol
gado (Dani, min. 80). Edu (Luis. min. 60). David (Jaime II. min. 91). Rober y Moya. 
ARBITRO: González Pardo. Amonestó a Germán y al masajista por parte local. Ri
cardo vio la roja por doble amarilla. Por parte del Toledo el colegiado mostró cartu
lina a Roberto y Julio. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en el municipal del Val. 

Tras la contundente victo
ria por 0-3 del Juvenil ante 
el Conquense en tierras 
manchegas el pasado 1 de 
noviembre, día de Todos los 
Santos, partido en el que 
volvió a demostrar su mejo
ría de las últimas semanas, 
el pasado domingo los pu
pilos de Pinilla volvían a de
jar escaparse al igual que 
les sucediera en Alicante 
los tres puntos cuando el 
partido estaba a punto de 
concluir. 

Los jóvenes jugadores 
complutenses se vieron sor
prendidos en dos inopor
tunos momentos al saque 
de sendos corners en los 
que la defensa no estuvo 
muy acertada a la hora de 
despejar. Si la Deportiva 
supo sobreponerse al tem
pranero gol de Rober en el 
minuto 2, poco podría ya 
hacer cuando en el 90 Ron
cero establecía el definitivo 
empate a dos. 

El 0-1 no amedrentó a los 
locales, que desaprovecha
ron en la primera mitad dos 
claras ocasiones en las bo
tas qe Mena y en la cabeza 
de Alvaro. Pero no sería 
hasta el 45 cuando tras un 
rechace en el área toledana 
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Fuentebro ponía el empate. 
Buenos minutos de.. juego 
rápido y preciso de los com
plutenses que dieron su 
fruto. Un fruto que se vería 
aumentado en las primeras· 
jugadas del segundo tiem
po, con una bonita triangu
lación en el minuto 4 7 que 
remataría con clase Mena. 

Con 2-1 en el marcador y 
con un jugador menos, el 
equipo complutense co-

menzó a ceder terreno ante 
el acoso del Toledo, que 
poco a poco fue haciéndose 
el dueño del partido. Un do
minio que no pudo sacudir
se el juvenil del Alcalá y que 
acabaría con el ya mencio
nado tanto de los toledanos 
en las postrimerías del en
cuentro. 

Este fin de semana el Ju
venil se enfrentará lejos del 
municipal del Val a otro de 

los equipos madrileños de 
la categoría, el Leganés, 
conjunto que situado en la 
séptima posición de este 
grupo V de la División de 
Honor, caía derrotado en la 
última jornada por 3 - 1 ante 
el Alicante. 

CLASIFICACIÓN 

PI. J G E P F e 
1 Atlético 19 8 6 1 1 22 6 
2 Alcázar 17 8 5 2 1 11 6 
3 R.Madrid 16 8 5 1 2 25 8 
4 Mlrcia 15 8 5 o 3 20 15 
5 Toledo 14 8 4 2 2 17 12 
6 Levante 14 8 4 2 2 12 12 
7 Leganés 13 8 4 1 3 20 15 
8 Ali:ante 13 8 3 4 1 18 15 
9Las~ 11 8 2 5 1 15 8 

10 At.Madñlefto 10 8 3 1 4 20 13 
11 ALCALÁ 9 8 2 3 3 14 16 
12 Kelme 9 8 2 3 3 16 23 
13 Ray0 5 8 1 2 5 12 20 
14 Roma 5 8 1 2 5 11 28 
15 Conauense 4 8 1 1 6 11 30 
16 Coslada 3 8 1 o 7 11 28 
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Fútbol sala 

La Sal de la Tierra organizó el torneo. A la derecha, Carlos Caballero y Santiago Barranco, concejal y alcalde de Meco, 
junto a Juan Peña, coordinador de la asociación "La Sal de la Tierra" 

la Sal de la Tiena organizó su 11 Encuentro de Fútbol Sala ·consume depone' 

El fútbol sala derrota por goleada a la droga 
Una vez más el deporte mostró su cara más dura en su lucha contra uno de los males actua
les, la droga. Bajo el lema 'Consume deporte', la asociación La Sal de la Tierra, organizó el 
pasado sábado 3 de noviembre su ya tradicional triangular de fútbol sala, en el que lo menos 
importante fue el resultado. En esta ocasión y cambiando el escenario de la últimas edicio
nes, el triangular tenía lugar en el pabellón municipal de la vecina localidad de Meco, ante 
un nutrido público que no dejó de animar en toda la tarde. 

Un año más la asociación 
benéfica La Sal de la Tierra ha 
querido dar la espalda a la 
droga organizando su ya tra
dicional triangular de fútbol 
sala contra la droga bajo el 
lema 'Consume deporte', un 
lema muy apropiado y que 
sobre el terreno de juego 
demostraron los equipos de 
las asociaciones participan
tes, la anfitriona La Sal de la 
Tierra, el centro Betel y el 
centro Reto. 

En esta undécima edición el 
ayuntamiento de Meco, cuyo 
alcalde Santiago Barranco 
realizó el saque de honor, 
también ha querido aportar 
su granito de arena. "Esto es 
un bien social y estas persa-
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nas necesitan el apoyo de 
todos nosotros. Esta situa
ción la podemos llegar a sufrir 
cualquiera ante la vida y los 
problemas que pueda tener 
cada persona y nosotros lo 
que hemos querido este año 
es intentar colaborar con ellos 
y estamos muy agradecidos 
porque se hayan acordado de 
nosotros para realizar este 
evento", afirmó el concejal de 
Deportes de Meco, Carlos 
Caballero. 

Juan Peña, coordinador de 
La Sal de la Tierra y organiza
dor de este evento deportivo 
explicó a este semanario las 
pretensiones buscadas con 
este tipo de actividades. "Lo 
que pretendemos es que más 

gente conozca que sí se puede 
llegar a salir de la droga, que 
hay un montón de gente que 
lo ha conseguido, que en este 
encuentro que hemos hecho 
este año nos hemos reunido 
400 personas que hemos sali
do de la droga, y queremos 
también animar a la gente a 
que consuma deporte, como 
es el eslogan de este año y 
que vean que hay otra mane
ra de vivir, y ésas son un poco 
nuestras metas". 

El triangular ha cumplido 
en este año su undécima edi
ción. "Son once años ya orga
nizando este tipo de eventos y 
la verdad es que cada año hay 
una mayor afluencia y mejor, 
y sobre todo quiero remarcar 

la colaboración del ayunta
miento de Meco, por la que 
estamos muy agradecidos", 
afirmó Peña. 

En esta edición La Sal ha 
tenido que buscar un nuevo 
pabellón para realizar su ya 
tradicional triangular de fút
bol sala. "Hemos cambiado de 
sitio, porque la verdad es que 
en los últimos años en Alcalá 
no hemos tenido apoyo por 
parte del ayuntamiento, sobre 
todo del concejal de Deportes, 
y bueno, como hay mucha 
gente que quiere hacerlo, por 
qué no aquí en Meco, donde 
tenemos una casa de acogida 
y donde llevamos ya ocho 
años viviendo". 

Peña quiso concluir man
dando un mensaje a todas 
aquellas personas que se 
encuentran metidas dentro 
del mundo de las drogas. 
"Que se animen porque sí que 
hay salida, y si nosotros 
hemos podido, ellos pueden 
también". 

La Sal de la Tierra se en
cuentra situada en el número 
5 de la calle Gallegos de Alca
lá de Henares. 
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La alcaldesa, Concepción Gutiérrez, y el concejal de Deportes, Emiliano Moya, entregaron los trofeos a los ganadores de la prueba 

unos 200 adetas participaron en esta nueva 
cita deportiva daganceña 

Dauanzo celebré la 11 edicién 
de su Carrera Popular 
La vecina localidad de Daganzo celebró el pasado domingo 4 de no
viembre la segunda edición de su Carrera Popular, una carrera que 
reunió a atletas de todas las edades en un día que amaneció lluvioso 
pero que no restó emoción en las diferentes categorías disputadas. 

Unos 200 atletas se daban cita en las La inestabilidad del tiempo en Jama-
calles daganceñas el pasado fin de se- ñana del domingo, con rachas de lluvia 
mana para disputar una nueva edición durante el transcurso de Ja carrera, puso 
de una carrera popular que reúne a co- una mayor dureza a las pruebas, en las 
rredores de diferentes puntos de Ja co- que según las categoóas se recorrieron 
munidad de Madrid. Corredores de entre los 450 y los 8.000 metros. 
muy diferentes edades que disputan Ja AJ término de Ja disputa de las dife-
carrera al más alto nivel para conseguir rentes categoóas, en las que se entrega-
meterse entre los puestos cabeceros de ron premios a Jos seis primeros clasifi-
las distintas categoóas. cados, se procedió a Ja entrega de trofe-

os a los ganadores, que una vez más tu
vieron que sufrir las inclemencias del 
tiempo durante Ja recogida de sus me
recidos premios. Premios que seóan 
entregados por los componentes de la 

Gimnasia Rítmica 

El nacional se disputará del 6 al 9 de diciembre en v-noña 

El Club lplacea Alevín se 
proclamé campeén absoluto 
de la Comunidad de Madrid 
El conjunto Alevín del Club !placea Alkal'a se proclamó el pasado sá
bado 3 de noviembre en el pabellón municipal de Moralzarzal campe
ón absoluto de la Comunidad de Madrid tras imponerse con autoridad 
en las dos fases correspondientes. Un primer puesto que les otorga un 
puesto para acudir al próximo Campeonato de España que se dispu
tará en el mes de diciembre en Vitoria. 

El conjunto Alevín del !placea Al- octubre. Dos primeros puestos que le 
kal'a formado por Marta Gil, Tarnara otorgan Ja medalla de oro con una 
Sanz, Lucía Fortea, Elena de Ja Prida, puntuación definitiva de 48,15 y que 
Justyna Budna, Desiree Olmeda y demuestran el esfuerzo puesto tanto 
Ariadna Sola, completaba el pasado por el cuerpo técnico como por las 
fin de semana su actuación en el jóvenes componentes de este conjun-
campeonato autonómico repitiendo to alcalaíno. 
el resultado de la primera fase que se El segundo y definitivo Jugar del 
disputó en Alcalá a finales del mes de campeonato autonómico recayó con 
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43 puntos en el distrito m, y Ja terce
ra posición en el C.G.R. Móstoles, 
que terminó su participación con una 
puntuación definitiva de 41 puntos. 

La próxima cita será el campeona
to nacional a celebrar en Vitoria, en 

corporación municipal, encabezada por 
su alcaldesa Concepción Gutiérrez, y 
por el concejal de Deportes, Emiliano 
Moya, quienes se mostraron muy satis
fechos con esta II Carrera Popular. 

el que el equipo del club alcalaíno 
buscará hacer podio y así mejorar los 
puestos conseguidos en sus dos últi
mas participaciones, en las que el 
mejor resultado se consiguió en el 99 
con Ja quinta plaza. 
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.__ __________ T_i_r_o __ c_o_n __ a_r_c_o __________ __.I l __ AJ __ ad ___ r_a_z __ 
El actual presidente del club Saaina, carios Moñino, a b e d e 

quiso zaniar la polémica levantada en las úmmas semanas 
8 8 

"Estas declaraciones que estamos haciendo unos 
v ovos no favorecen al depone de uro con arco" 
En las últimas semanas se ha levantado una agria polémica entre el actual presi
dente del club de tiro con arco Sagitta, Carlos Moñino, y los miembros del nuevo 
club de la ciudad complutense el Alkal'a Arco. Un polémica que Moñino quiere zan
jar y que asegura que no favorece en nada al deporte del arco. 

Tras las declaraciones apa
recidas en los últimos núme
ros de este semanario, el pre
sidente del club de tiro con 
arco Sagitta ha querido pun
tualizar algunas de sus afir
maciones. "En el comunicado 
anterior se hizo referencia 
también a las clases imparti
das por el señor Julio Gutié
rrez en la Universidad, pero 
he de puntualizar que hubo 
un pequeño error de entendi
miento, no es que trabaje en 
dos sitios oficiales, sino que 
da distintas clases en la Uni
versidad, lo que parece ser 
compatible, y no fue mi inten
ción decir que trabaja en dos 
sitios oficiales, y ha habido 
una mala interpre_tación o 
mala explicación". 

Para Moñino todas estas 
declaraciones vertidas por 
una y otra parte no están 
ayudando en nada al deporte 
en la ciudad complutense. 
"Todas estas declaraciones 
que estamos haciendo unos y 
otros, no están ayudando al 
deporte de tiro con arco, y 
quiero decir en su defensa 
que el club Sagitta lleva diez 
años funcionando y ha hecho 
una labor muy importante en 
sus instalaciones, de promo
ción, da cursillos, y eventos 
deportivos se ha realizado 
muchos, desde campeonatos 
absolutos de junior, infanti
les, eliminatorias para el cam-
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Carlos Moñino 

peonato del Mundo de Sala 
por ejemplo el año pasado. 
Incluso este mismo año se 
celebró la clasificatoria para 
las olimpiadas de minusváli- · 
dos, que yo creo que es un 
evento bastante importante 
que vengan unos señores de 
toda España a hacer un elimi
natoria para ir a una olimpia
da". 

Unas actividades que son 
las que deben ser resaltadas y 
no todos los problemas que 
están surgiendo en las últi
mas fechas. "Llevamos mu
chísimos años celebrando 

competiciones a nivel na
cional, y hemos tenido y tene
mos campeones de España, 
como Alberto Blázquez y Mari 
Ortiz, y eso no se publica, y 
además tenemos unas insta
laciones que son las mejores 
de España, o casi las mejores, 
y las debemos aprovechar 
para usarlas y promocionar el 
tiro con arco, porque este 
deporte lo puede practicar 
todo el mundo, desde niños 
hasta gente mayor, porque se 
adapta a todo el mundo, y es 
un deporte que se disfruta 
mucho, es muy relajante y 
muy agradecido, y estamos en 
el club para enseñar a todo el 
mundo y es lo que se debe 
resaltar en este deporte". 

Unas afirmaciones con las 
que Moñino quiso zanjar de 
una vez por todas la· polémica 
surgida. "Por mi parte quedan 
zanjadas las discusiones, y si 
vuelvo a llamar será para 
fomentar el deporte de tiro 
con arco y no para entrar en 
más discusiones". 

El presidente de Sagitta qui
so también aprovechar la oca
sión para comunicar la con
vocatoria de las elecciones de 
la nueva directiva. Unas elec
ciones que tendrán lugar el 
15 de diciembre. "Espero que 
con esto la gente que tenga 
ganas de solventar estos 
temas se presente y el que 
salga que los solucione". 

Juguemos 
al aiedrez n• 1 

Decía el maestro A. Kotov 
que "el arte de manejar el 
final de juego es la piedra de 
toque para la perfección téc
nica de cualquier jugador". 
Nada más cierto ya que, 
como puede apreciarse, los 
campeones de cualquier 
tiempo fueron y son consu
mados especialistas en la 
técnica de finales, véanse 
sino las partidas de Capa
blanca, Kárpov, etc. 

En los jugadores jóvenes 
se aprecia una marcada ten
dencia a devorar con avidez 
todo lo concerniente a la 
teoría de las aperturas, des
cuidando por completo los 
temas relativos a la teoría de 
finales. 

Hoy les propongo un final 
elemental de rey y dos alfiles 
contra rey. 

Solución 
al número anterior 
l.- Dh8+, Rxh8 
2.- Cxf7+, Rg8 
3.- Ch6++ 

Ricardo RECUERO 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<váUdos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edilicio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
•Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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De nuevo un mal comienzo de par
tido obligó al Hercesa a ir por detrás 
en el marcador. Cuando aún los dos 
equipos se estaban estudiando, un fa
llo en el placaje por parte de la línea 
de tres cuartos permitió a Cisneros 
anotar en el minuto cinco su primer 
ensayo por parte del ala Liaña, y 
aunque la transformación no se con
siguió el resultado y~ pintaba mal 
para los alcarreño-complutenses. 

Dos minutos más tarde, y con los 
blanquiazules todavía recuperándose 
del fallo cometido, el conjunto local 
aprovechó un nuevo error, esta vez 
en el pase, de su rival para anotar 
otros cinco puntos al interceptar el 
balón el segundo centro Julián. El 
apertura local Jairo fue el encargado 
de anotar la transformación y colocar 
un cómodo 12-0 para los colegiales. 

El Hercesa sólo conseguía avanzar len
tamente por medio de su delantera que se 
mostró muy superior en todas las fases del 
juego a sus rivales. Fue en una de estas ju
gadas cuando un golpe de castigo en con
tra de Cisneros pennitió a Juanjo transfor
mar los tres primeros puntos para los visi
tantes. 

Parecía que el signo del encuentro 
iba a cambiar pero de nuevo dos 
errores de placaje por parte de los 
tres cuartos del Hercesa y el oportu
nismo de los locales fueron determi
nantes para que el marcador reflejara 
un contundente 22-3. Fueron dos en
sayos fáciles para los del Colegio 
que como mal menor no pudieron 
transformar. Pero la mala suerte para 
los blanquiazules no acabaría ahí, a 
cinco minutos de la conclusión de la 
primera mitad Juanjo se lesionó el 
hombro en un choque fortuito. Fue 
Carlos quien le sustituyo y el ala Be
nito quien ocupo su puesto. 

Con este resultado se llegaba al 
descanso. Las cosas parecían estar 
muy cuesta arriba para los hombres 
de Cesar Archilla quienes se volvían 
a ver en una situación complicada, 
algo que ya es muy común esta tem
porada. 

Pero en la reanudación la delante
ra del Hercesa tomó el mando del en
cuentro y a los cinco minutos ya con
siguieron un ensayo gracias a una ju
gada en penetración acompañada de 
un empuje a modo de tornillo duran
te los últimos diez metros. Maxi fue 
quien puso un 22-8 en el casillero 
que no se pudo aumentar ya que Erre 
no anotó la transformación. 

En ese momento del juego, Cisne
ros se vio acorralado. El balón estaba 
continuamente en su campo y los de
lanteros blanquiazules lo intentaban 
una y otra vez por medio de duros y 
largos empujes. La defensa colegial 
estaba muy mermada, lo que los visi
tantes aprovecharon para conseguir 
cinco nuevos puntos en el minuto 
quince, otra vez obra de Maxi, quien 
se mostró como uno de los mejores 
hombres del partido. Además Erre no 
falló la transformación y la desventa
ja ~e redujo hasta colocarse en 22-15. 

Este fue el momento clave del en
cuentro pues el conjunto colegial es
taba hundido. Los delanteros blan
quiazules siguieron trabajando pero 
la experiencia de Cisneros se hizo 
notar y en una jugada a la mano los 
tres cuartos en combinación con la 

PUERTA de Madrid 

Rugby 

Complutense Cisneros se aprovechó del mal pñmer 
dempo de los blanquiamles 

11 Hercesa cosechó su pñ1era derrota 
El Hercesa no logró repetir las remontadas de los dos últimos enfrentamien
tos y esta vez no pudo arañar ningún punto en casa del Colegio Cisneros. Los 
errores de la primera parte lapidaron a los blanquiazules que, a pesar de re
ducir en la segunda mitad a 7 una desventaja de 19 puntos, no pudieron sacar 
nada positivo el pasado jueves en el campo de Paraninfo. El resultado final de 
39-20 reflejó fielmente el juego desplegado por parte de ambos conjuntos. 
tercera línea consiguieron una su
perioridad que la defensa del Herce
sa no pudo detener. 

Los colegiales se echaron hacia 
arriba y anotaron dos ensayos y una 
transformación más que hacían inúti
les los intentos de los visitantes para 
acercarse en el marcador que en ese 
momento reflejaba un 39-15 muy fa
vorable a los locales. 

En un desesperado carrusel de 

cambios el técnico alcalaíno dio en
trada hasta seis hombres de refresco. 
Poveda, Feman, Sevi, Óscar 1, Mi
guel y Tito entraron para intentar dar 
la vuelta a un marcador muy adverso. 

Y gracias a ello Hercesa logró tras
pasar una vez más la zona de marca 
de su rival por medio de Pizarro en 
una nueva jugada de delantera, aun
que ya era tarde para la reacción y 
con estos cinco tantos el colegiado 

Voleibol 
Nueva buena jornada para el C.V. Alcalá 

Victorias de los equipos senior 
Después del titubeante comienzo de temporada de varios de los equipos compluten
ses, parece que ya por fin han conseguido coger la onda a la competición, y van su
mando victorias semana tras semana, como ha sido el caso de los equipos senior, los 
chicos en Villalba, y las chicas en Torrejón, ambas canchas que se suponían difíciles. 

Senior Masculino: 
C.V. Villalba 2 - C.V. Alcalá 3 

(25-21129-27 /20-25/12-25/12-15). 
Jugaron: Rubén, Fer, Yayo, Juanfran, 
Pichi y Felipe. De Locas, Femando, 
Pedro Pablo, Alfonso y Raúl. Parece 
ser que ésta va a ser la tónica general 
de este equipo en esta temporada, en 
la que empiezan a jugar de verdad 
cuando ya llevan uno o dos sets dis
putados, poniendo en peligro victo
rias que se presuponen debeáan ser 
más fáciles, como es el caso de la de 
la semana pasada. 

con cuentagotas. Con un juego acer
tado en lo básico, saque y recepción, 
supieron contrarrestar el daño que 
normalmente hacen las de Torrejón 
con su saque, desquiciando a éstas 
por las buenas recepciones, con el 
consiguiente buen ataque. Si bien un 
pero en el haber de las complutenses, 
que es que les cuesta en exceso el ha
cer el punto de partido cuando lo tie
nen en sus manos, como pasó con los 
cuatro puntos de partido del último 
set. Con esta victoria escalan posicio
nes hasta la sexta posición. 

El próximo sábado juegan a las 
17:45 ante un más que accesible 

dio por finalizado el encuentro. 
Al término, 39-20 favorable a Cis

neros que se coloca líder de la clasi
ficación. Por su parte, el Hercesa está 
séptimo y el próximo domingo a las 
11 :00 h se enfrentará en el campo de 
rugby de la Universidad de Alcalá al 
Liceo Francés. 

Además, a las 12:30 h se celebrará 
un partido amistoso, también del 
equipo senior, contra otro potente 
equipo madrileño: La Moraleja C.R. 

Cisneros: Sande, Castro, Mou, 
Masutier, Palomino, Ríos, Neill Mit
chell, Tello, García, Jairo, Dani, Car
los, Julián, Esnaola y Liaña. Suplen
tes: Luis, Pereira, Martín, Palacios, 
de la Cuesta, Negro y Jesús. 

Hercesa: Osear II, Ares, Javier, 
Cherna Torrejón, Pizarro, Cherna, 
César, Maxi, lsma, Juanpe, Benito, 
Mario, Erre, C. de la Rosa y Juanjo. 
Suplentes: Sevi, Carlos, Poveda, Fer
nan, Óscar 1, Miguel y Tito. 

F. RODRIGUEZ 

Fuentelareyna. A ver si es un 3-0. 

Juvenil Femenino: 
C.V. Costada O - C.V. Alcalá 3. 

Importantísima victoria en la can
cha cosladeña, que pone práctica
mente con un pie en la fase buena a 
las juveniles, hecho que parecía casi 
imposible tras el flojo comienzo de 
temporada que estaban realizando. 

Poco a poco se va notando el buen 
trabajo de este equipo, que mezcla 
jugadoras nuevas en la categoáa con 
jugadoras muy jóvenes. 

Cadete Femenino: 
C.V. Alcalá 3 - C.V. Costada l. 

Poco que decir de un partido que se 
debeáa haber ganado por 3 a O, visto 
el nivel de uno y otro equipo. Sin em
bargo no les viene mal este pequeño 
toque de atención a un equipo que se 
está paseando en esta 1 ª fase, pero 
que en la siguiente lo tendrán más 
complicado ante otros equipos. Espe
remos que sirva para que sigan traba
jando en condiciones. 

Ante todo a falta de definición en 
el ataque hizo pasar un mal rato a los 
de Álex, ya que veían la cosa muy 
negra tras perder los dos primeros 
sets. La reacción, aunque tarde, llegó, 
imponiéndose en el cuarto set por un 
contundente 12 a 25, lo que deja más 
a las claras el nivel de uno y otro 
equipo. La clasificación sigue igual, 
terceros a una victoria del segundo y 
dos del primero. La próxima semana 
juegan el sábado a las 19:45, en el 
Vrrgen del Val, contra el Guadalajara. 
Esperemos que la victoria sea más 
sencilla. 

.Judo 

Senior Femenino: 
C. V. Torrejón O • C. V. Alcalá 3 

(21-25/22-25/27-29). Jugaron: Ra-
quel, Sara, Mónica, Eva, Bea Guvenil) 
y Angélica. Vivi, Saray, Susana y Ana. 

Posiblemente ha sido el mejor par
tido jugado por las de Germán en lo 
que va de temporada, en una cancha 
complicada, en el que las alcalaínas 
sacaron todo el juego que llevan den
tro y que habían sacado hasta ahora 

Pabellón del Conseio Supeñor de Depones de Madrid 
División de Honor Masculina 
2ªJORNADA 

El equipo del Alcalá 2000 perdió 
por la mínima sus tres enfrentamien
tos de esta jornada contra los clubes; 
Bushidokwai, Universidad de Mála
ga y el Judo Club Alicante. Parece ser 
que el equipo alcalaíno sufrió la au
sencia de uno de sus competidores, 
Alberto Bravo. En una División de 
Honor Nacional donde esta tempora
da existe muchísimo más nivel que la 
temporada pasada. 

Intregantes del equipo Masculino 
del Alcalá 2000: Jose Antonio Bre
tón, Enrique Alonso,, José Manuel° 
Montero, Miguel Angel Bravo, 
Eduardo Montero y Carlos Marín. 

2ª División Feminina t8 JORNADA 

El equipo femenino del Alcalá 
2000 perdió por la rninima su primer 
encuentro, por tan sólo un combate, 
frente al Club Olympo, En el segun
do encuentro feote al Alcorcón el 
conjunto alcalaíno empató y en el ter
cer encuentro ganaron las alcalaínas 
porque su contrincante, el Club Hera
cles, no se presentó. En líneas gene
rales las chicas que entrena Enrique 
Eraña realizaron una buena jornada, 
logrando tres puntos. 

Intregantes del equipo femenino 
del Alcalá 2000: Yolanda Valero, Eva 
María Bretón, María Ángeles Cosla
do, Rut Vega, Leire Iglesias y Silvia 
Garcés. 
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la cantante contrae matrimonio 
en la Magistral Catedral con un funcionario 

Todo listo para la boda 
de Sonia Andrade 
el día 11 de noviembre 
Tanto tiempo cantándole al amor y es ahora ella misma la 
protagonista de la mejor historia que pueda cantar en su vida. 
La intérprete de canción española Sonia Andrade contrae 
matrimonio el sábado 17 de noviembre a las doce del medio
dia en la iglesia Magistral Catedral complutense con su novio, 
Eduardo José Maestre Hidalgo. Alguno de los seguidores de la 
cantante, que han disfrutado durante estos últimos años de 
sus canciones, hubiera deseado una boda de novela rosa con 
un torero o con un actor. Pues bien, no es el caso de Eduardo 
José, un funcionario que quedó enamorado de Sonia Andrade 
nada más verla y que se ha convertido en el protagonista prin
cipal de la historia de amor de la cantante alcalaína. 

Sonia Andrade comenzó a 
cantar con sólo ocho años de 
edad. A los catorce grabó su 
primer disco y al cumplir los 
dieciséis grabó su segundo 
trabajo discográfico. Su tercer 
disco salió a la calle cuando 
cumplió los diecinueve años y 
su carrera artística seguía 
evolucionando gracias a sus 
actuaciones en diversos luga
res de España y en el extranje
ro. 

La cantante no ha dejado de 
trabajar en ningún momento, 
demostrando prácticamente a 
diario su valía como artista. 
En la actualidad se encuentra 
preparando su cuarto disco 
para ponerlo a la venta el pró
ximo año: 'Ya estamos gra
bando la maqueta y espera
mos que la grabación definiti
va del disco se haga el próximo 
año para que pueda salir in
mediatamente a la calle", ex
plicó la cantante en la redac
ción de PUERTA DE MADRID. 

Pero en estos momentos lo 
más importante para Sonia 
Andrade es su boda. Su novio, 
Eduardo José Maestre Hidal
go, es un fun_cionario de 29 
años de edad. El ha sido capaz 

de cambiar la vida de la artis
ta al proponerla el matrimo
nio, algo que ella no se pensó 
en absoluto: "Estoy muy ena
morada", dijo Sonia Andrade, 
de 25 años de edad. 

Muchos seguidores de la jo
ven cantante alcalaína hubie
ran deseado un romance con 
un torero, con otro cantante o 
con un actor famoso, algo que 
hubiera proporcionado algo de 
embrujo. Sin embargo nada es 
artificial en la vida de Sonia 
Andrade, que se siente más 
feliz que nunca al protagonizar 
con Eduardo José está histo
ria de amor. 

A la celebración de las nup
cias están invitadas unas 160 
personas entre las que se en
cuentran los familiares de So
nia y de Eduardo José. Pero 
no faltarán representantes del 
mundo del arte, concretamen
te personas que se dedican a 
la canción española con quie
nes mantiene Sonia una exce
lente relación de amistad, bai
laores, pintores, poetas. No 
faltará un coro rociero, gana
deros, orquesta y un coro fla
menco: 'Va a ser todo muy fol
clórico", reconoció la cantante. 

Después de la ceremonia 
religiosa la pareja se dirigirá 
con sus invitados a celebrar 
un banquete nupcial en un 
conocido restaurante donde se 
servirá un almuerzo. Antes del 
ágape, los novios invitarán a 
los asistentes a un cóctel de 
bienvenida mientras a ellos les 
hacen un fantástico reportaje 
fotográfico. 

Ya en la mesa, el banquete 
consistirá en la degustación 
de salmón ahumado con 
buquet de huevo, los conoci
dos langostinos a las dos 
salsas, entremeses calientes, 
cordero asado al estilo de 
Jadraque, sorbete de limón, 

café, tarta y helado. Después 
del ágape los invitados disfru
tarán de dos horas de barra 
libre: "De momento son - dos 
horas, si vemos que la gente 
no está cansada lo ampliare
mos una hora más", explicó la 
cantante. El momento más 
esperado será el baile entre el 
novio y la novia y muchos de 
los invitados esperan que 
Sonia Andrade cante algo en 
ese día tan especial. 

Después de la ceremonia y 
del convite, la pareja tiene pre
visto salir en viaje de luna de 
miel que los llevará a Punta 
Cana, en la República Domini
cana. 

Vía Complutense, 117 
Polig. Industrial Alcalá I, 
(e/ Aran¡uez}, Nav~ S 1 O 

Tlf .: 91 882 29 87 - ALCALA DE HENARES 

Almacén de Jamones. Quesos y Embutidos 

¡¡Encargue ya 
sus Cestas y Lotes de Navidadll 

1 - VENTA DIRECTA - 1 

HORARIO NOVIEMBRE: Lunes a Viernes, 8'30 a 14'30 y 17'00 a 20'30 horas 
Sábados, abierto ininterrumpidamente de 8 '30 a 20'30 horas. 
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• CHAOUÉ 
•SMOKING 

MADRINAS, FIES"A 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
• TRAJE CEREMONIA 
•CAMISERÍA 

Hombre 

' • COMPLEMENTOS 
SASTRE RIA 
A MEDIDA 

• TlllllllEITIS 
FICllllS 

• llEllS TtCllCIS 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 9188027 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

U MlllClll Y liils 
l~i26.I 

~~dek-@01a •RAYOS •.V.A. 

MAQUILLADORES PROFESIONALES 
el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) Tlf.: 91 880 72 61 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS •.. 

VESTIMOS TU HOC:AR 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

REGALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf.: 91 879 26 98 

PAGUE SUS COMPRAS CON TARJ ETA VISA 
.;.- ...... 

el 1-Íbreros, 38 (trente tgfo$(~ $ta>Marfa)Teléf;: 91° 883 33 46 . .. ;, :· .-~~. : ' -.·:··:- ·. .. . . . :· -. . . . 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ••• 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 -Tlf.: 91880 16 85 

~ 

NOVA FOTO ~ 1¡ 
REPORTAJES DE BODA SOVUOTO 

Vídeo,Fotografia e Invitaciones 
Lo último en tecnología al mejor precio 

C/ Mayor, 17 Alcalá de Henares. Tlf. 91 889 64 07 C/ Mayor, 43 Guadalajara TI!. 949 21 47 28 

mUEBlES Y DECORACIOft 

... y también 31dlS CIWll 11111 U llClll 

~ y Solo Qollo NUEVA EXPOSICIÓN 
r1 Miguel de Moneada, 4 r1 Miguel de Unamuno, sin EL ENSANCHE 
ijunto Galerías Juan de Austria) Tlf.: 91 802 72 21 
TeH. y Fax: 91 880 26 67 (frente supennercado Plus Superdescuento) 
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Se trata de una fuente en homenaje a lázaro Cárdenas, 
protector de los exlllados españoles en Méjico 

El monumento conocido como 'fuente de 
Manuel Peinado' se inaugurará en enero 
La imaginación popular no tiene limites: el monumento que se ha erigido en la rotonda que 
enlaza la calle Ávila y la avenida de Meco ya se conoce como 'fuente de Manuel Peinado'. Y 
hay quien asegura que el busto escultórico sobre la pirámide es una maravilla y hay quien dice 
que es lo más hortera que se ha hecho en Alcalá. Algunos de los que precisamente se mues
tran encantados con el monumento y lo que representa han 'bautizado' al monumento argu
mentando que Peinado se lo ha puesto en su barrio, en un lugar próximo al que vive. El alcal
de explica en la siguiente entrevista el significado del monumento no sin antes reconocer que 
a él personalmente lo encanta, que tiene una excelente relación calidad-precio y que no no se 
lo ha puesto ~ por vivir en las proximidades: "Aquí no había nada. La rotonda estaba vacía .r 
nuestro criterio es que en las rotondas siempre haya algún tipo de escultura o ajardinamiento . 

- La fuente que se ha levan- pero los últimos meses de Azaña sabido, los últimos días de Aza
tado está c1dminada por un estuvieron marcados por una ña pasan en un espantoso viaje 
busto de un personaje cuya intensa relación que ambos en ambulancia que lo lleva, a 
imagen era hasta ahora deseo- mantuvieron por carta y por vía través de una Francia invadída, 
nocida en la ciudad. ¿Qué díplomática. Hay que recordar hasta Montauban, donde 
representa este nuevo monu- que cuando don Manuel se exi- encuentra su último refugio. 
mento? lía a Francia, en 1939, Europa Hasta Montauban llegaron 

- El personaje representado es ya estaba amenazada por la Ale- agentes franquistas y de la Ges
Lázaro Cárdenas, que fue presi- mania nazi. En 1940, cuando se tapo, que querían secuestrarlo 
dente de Méjico en los años de produce la invasión de Francia para llevarlo a España. Pues 
la guerra civil española. El pre- por los alemanes, Azaña, ya bien, el hotel donde se hospeda
sidente Cárdenas, que ha sido enfermo de muerte, se ve obliga- ban Azaña, su esposa, doña 
uno de los mejores presidentes do a viajar hacia el sur de Fran- Dolores, y sus colaboradores 
mejicanos, se distinguió aque- cia, huyendo de los nazis que lo más· cercanos, fue declarado 
llos años por la protección que perseguían por encargo del territorio bajo protección meji
dio a los exiliados españoles, gobierno de Franco. Como es cana por orden expresa del pre
que encontraron un nuevo 
hogar en Méjico. El hacerle este 
monumento es por esa razón, 
pero también hemos querido 
hacerlo en Alcalá de Henares 
por la protección que Cárdenas 
dio a don Manuel Azaña los últi
mos días de su vida. 

- ¿Hay una relación especial 
entre el presidente CArdenas y 
el que fuera presidente de la 11 
República española? 

- Nunca llegaron a conocerse, 

10 de noviembre de 2001 

Solicitudes para la 
"Casa de Niños" del Distrito VIII 

Según informa la concejalía de Educación e Infancia, con moti
vo de la próxima apertura de la "Casa de Niños" del distrito VIII, 
las solicitudes se recogerán y entregarán en el propio edificio de 
la "Casa de Niños", situada en Avenida de Reyes Magos esquina 
con la Avenida del Doctor Marañón, hasta el próximo miércoles 
día 14 de noviembre en horario de 10'00 a 13'00 horas. 

sidente Cárdenas que, al dar al 
hotel esa protección diplomáti
ca, impidió la entrada de la poli
cía y el secuestro de don 
Manuel. Durante unos días, de 
forma un tanto sorprendente, la 
bandera de Méjico ondeó en la 
ciudad de Montauban. 

- Según tenemos entendido, 
esa misma bandera mezicana 
sirvió para cubrir el féretro de 
Azaña. 

- Así es. El gobierno francés 
presidido por Petain, que era un 
títere colaboracionista de Hitler, 
nunca otorgó a Azaña el estatu
to debido a todo jefe de estado 
de una nación democrática, y 
eso a pesar de que Azaña era 
Caballero de la Legión de Honor 
de Francia, país al que admira
ba. Cuando murió Azaña el 3 de 
noviembre de 1940, el gobierno 
francés prohibió cualquier men
ción oficial, no ofreció pésame 
alguno, y prohibió también que 
el ataúd de don Manuel fuera 
cubierto por la bandera tricolor 
republicana. Así que el féretro 
de Azaña salíó hacia el cemente
rio de Montauban el 5 de 
noviembre envuelto en otra ban
dera tricolor, la de la República 
de Méjico. Además, también por 
encargo expreso de Lázaro Cár
denas, Méjico sufragó todos los 
gastos de don Manuel Azaña y 
sus colaboradores durante los 
últimos días de su vida. Pero 
bueno, lo que hizo Cárdenas y 
con él Méjico con respecto a 
Azaña no fue sino un símbolo de 
lo que ese país había venido 
haciendo con los refugiados 
españoles desde 1937. 

- ¿Hubo ya refugiados_ es
pañoles en Méjico desde 
1937? 

- Desde el inicio de la guerra 
civil, el presidente Cárdenas se 
había ofrecido desinteresada
mente para recoger, según sus 
propias palabras, "a cuantos 
refugiados españoles la desgra
cia hiciese menester". Así que 
en junio de 1937 llegaron a 
Méjico más de 400 niños y 
niñas, huérfanos de republica
nos españoles que fueron salva
dos de los horrores de la guerra. 
Aquellos niños fueron llamados 
Los niños · de Morelia, porque 
fueron educados en la ciudad de 
Morelia, bajo la protección 
directa de la propia esposa del 
presidente Cárdenas. Un decre
to presidencial de Cárdenas 
ordenó que todos los gastos de 
los niños fueran sufragados por 
Méjico, incluyendo la franquicia 
postal para siempre, con objeto 
de que nunca les faltara ni 
siquiera el correo para comuni
car con España. Además, hay 
una carta preciosa de Lázaro 
Cárdenas al presidente Azaña 
en la que le agradece el envio de 
los niños y dice que los cuidará 
"para que algún día puedan 
defender el ideal de su patria". 
El presidente Cárdenas actuaba 
por encima de lo meramente 
político y por encima de lo sim
plemente solidario, actuaba con 
auténtico amor fraternal. 
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- Luego continuaron llegan
do más refugiados hasta com
pletar varios miles ¿no es así? 

- Así es. Entre treinta y cua
renta mil españoles exiliados 
encontraron refugio en Méjico. 
Entre ellos había mucha gente 
sencilla, gente que no tenía más 
que la ropa que llevaba puesta, 
pero además había muchos 
médicos, abogados, escritores, 
poetas, artistas, profesores. 
Republicanos todos, cuyos 
nombres habían sido borrados 
de los censos de colegios profe
sionales y de las universidades, 
de forma que no tenían título 
alguno. Cárdenas 01:denó que se 
buscase su documentación y se 
les rehabilitase profesionalmen
te. Pero no sólo los recibió, sino 
que desde el mismo momento 
en que los alemanes llegaron a 
Francia Cárdenas pidió al 
gobierno francés que todos los 
refugiados españoles fueran 
considerados como ciudadanos 
mexicanos, ciudadanos bajo la 
protección de la bandera mexi
cana. Eso salvó muchas vidas e 
impidió muchas deportaciones. 

- En 1999 se celebraron los 
60 años del exilio español en 
Méjico ¿Por qué en esa fecha? 

- Es que en junio de 1939 lle
gó la primera expedición de 
refugiados españoles al puerto 
de Veracruz en Méjico. Llegaron 
en un barco, el Siania, 1.600 
exiliados. Fueron recibidos con 
unas hermosas palabras de 
Lázaro Cárdenas: "El Gobierno 
y el pueblo de Méjico os reciben 
como exponentes de la causa 
imperecedera de las libertades 
del hombre. Vuestras madres, 
esposas e hijos encontrarán en 
nuestro suelo un regazo cariño
so y hospitalario". Desde enton
ces, los refugiados españoles 
recibieron un excelente trato en 
Méjico y ayudas del país hasta 
que pudieron salir adelante. 
Cuando yo he hablado con vie
jos refugiados españoles o con 
sus hijos, se les saltan las lágri
mas al hablar de Cárdenas. Y 
cómo no va a ser así, si ellos y 
sus familias le deben la vida 

- Según tenemos entendido, 
la escultura es de un autor 
mejicano, ¿no es así? 

- Sí. Es un busto réplica exac
ta de otro que hay en la Ciudad 
de Méjico, en un gran parque 
céntrico que se llama Parque de 
España, porque fue construido 
por los republicanos españoles 
durante los años setenta. En 
1999, cuando viajé a Méjico, el 
gobierno mejicano regaló a la 
ciudad de Alcalá de Henares, en 
memoria de la relación entre 
Cárdenas y Azaña, una copia 
del busto del Parque de España. 
Con ese busto hemos construi
do una fuente alegórica, en la 
que Méjico está representado 
por una pirámide azteca, como 
la que encontraron los conquis
tadores españoles en el siglo 
XVI, y en la que el lecho de agua 
que resbala por la pirámide, 
bajo el busto de Cárdenas, 
representa las lágrimas de los 

PUERTA de Madrid 

exiliados españoles. Lágrimas 
que primero fueron de pena por 
el exilio, pero después de agra
decimiento por la acogida meji
cana. Además, el busto de Cár
denas está orientado hacia el 
noreste, hacia Montauban, don
de está enterrado Azaña. Es 
como si ambos, después de tan
tos años, se miraran. Me parece 
que cerradas las heridas del exi
lio, todos debemos mostrar gra
titud al país y al hombre que 
tanto hizo por unos desgracia
dos españoles. Ése es el sentido 
de la fuente, que además está 
muy cerca de otra gran fuente 
que vamos a hacer, el año que 
viene, en la rotonda de Miguel 

de Unamuno con Teatlnos, que 
homenajeará a todas las vícti
mas del terrorismo. 

- ¿Qué presupuesto ha teni
do el monumento? 

- En total han sido seis millo
nes de pesetas, incluyendo el 
ajardinamiento. Es decir, con 
poco dinero hemos conseguido 
tener un espacio muy agradable 
que se inaugurará en el mes de 
enero con la presencia del 
gobernador de Méjico en Espa
ña que ya ha confirmado su 
asistencia. La idea es hacer un 
ajardinamiento en el que haya 
flores rojas, verdes y blancas 
que representen la bandera de 
Méjico. 

- ¿Se ha puesto el alcalde el 
monumento próximo a su 
casa? 

- (Manuel Peinado nos respon
de riéndose) . En algún lugar 
había que ponerlo. Además en 
este sitio no había nada. Hay 
quien dice que los bustos hay 
que ponerlos sobre monolitos, 
pero yo creo que lo de la pirámi
de ha quedado bien. También 
había que ajustarse al presu
puesto, que era de seis millones 
de pesetas, y eso no da para 
muchas alegrias. La idea es 
poner ahora un monolito con la 
frase con la que recibió Lázaro 
Cárdenas a los exiliados repu
blicanos. 

45.000 Jueron recogidas en Alcalá v 5.000 en Toneión de Anloz 

La Plataforma entregó en la asamblea de Madrid 
50.000 tirmas por la UVI móvil 

Lá plataforma en defensa de 
la Sanídad Pública y varios 
miembros del gobierno muni
cipal entre quienes estaban el 
primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, el con
cejal de Sanídad, Salvador 
Guardiá, el portavoz socialis
ta, Pablo González, y la terce
ra teniente de alcalde, Magda
lena Moreno, entregaron en la 
Asamblea de Madrid durante 
la mañana del 8 de noviembre 
las firmas recogida en la cam
paña reivindicativa para con
seguir la segunda UVI móvil y 
la mejora del servicio de 
ambulancias en Alcalá. Los 
miembros de la plataforma y 
los concejales alcalaínos 

entregaron casi 50.000 firmas 
recogidas desde este verano, 
de las que casi 45.000 se die
ron en Alcalá y el resto en 
Torrejón de Ardoz. 

Con ello culmina la campa
ña emprendida por la platafor
ma y el ayuntamiento para 
conseguir la mejora de los ser
vicios de emergencia consi
guiendo un elevado número de 
firmas, el mayor que se 
recuerda en la historia de 
Alcalá durante una campaña 
reivindicativa. Según explicó 
el portavoz de la plataforma, 
Joaquín Arias, "ahora es la 
comunidad de Madrid la que 
tiene que dar una respuesta a 

las reivindicaciones". El porta
voz del PSOE en la Asamblea, 
Pedro Sabando, y el portavoz 
de IU, Ángel Pérez, se dirigirán 
al consejero de Sanídad para 
pedirle la mejora de los servi
cios de emergencias en Alcalá 
y en todo el corredor del Hena
res. 

Además, la plataforma ha 
conseguido que los diputados 
nacionales de IU y el grupo 
parlamentario del PSOE 
hagan interpelaciones en el 
congreso de los diputados 
sobre esta cuestión. El líder 
nacional de IU, Gaspar Llama
zares, quedó impresionado por 
el número de firmas recogidas 
por la plataforma en Alcalá. 

,o de noviembre de 200, 
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ATENEO CULTURAL 

lº DE MAYO 

Domingo, 11 
de Noviembre - 18'00 h. 

TUTRO INFANTIL 

TEATRO DEL FllHllTD 
presenta: 

"El uaiarno FreddV'' 
Cuento musical 

para niños y niñas 
hasta 7 años 

de Hans-Eberhard Meyer 

Adaptación: 
D. Danz y E. del Campo 

El pajarito Freddy es la escenifica
ción de un cuento musical. El Tea
tro del Finikito cuenta su historia a 
través de distintos episodios que 
ilustran sonoramente con números 
musicales. 

Precio de las localidades: 700 pts. 
generañ; 600 ptas. a estudiantes, 
tercera edad, parados, entidades 
culturales y ciudadanas, amigos de 
la Fundación y niños menores de 14 
años; 500 ptas. a socios del Ateneo 
y afiliados a CC.00. 
Horarios de atenci6n al público: 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 
1 7 a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13'30 horas. Días de función: 2 
horas antes del comienzo del espec
táculo. 

1 i #:\ i ;l11 f:lft:1 ! ~ ;t:I 
Calle 

Santo Tomás de Aquino s/n 

Viernes, 9 y Sábado, 10 
20'00 horas 

El GatQ Negro 
presenta: 

.. Ma será Ibis llachf' 
de Beatriz Cabur 

Dirección: 
Alberto Castillo Ferrer 

Intérpretes: Rafael Blanca, 
Rafael García Muñoz, Aurelio 
Guerrero, Garbiñe lnsausti, 
Ángel Jiménez, Oiga Mata, lña
qui Rikarte. 

Mucho antes de que los banque
ros pretendieran unificar Europa 
bajo la excusa de una misma 
moneda, el teatro ya estaba 
jugando al hermoso juego de la 
intoxicación cultural. 

ENTRADA 1.000 PESETAS 
Descuentos: 

50% a estudiantes, 
pensionistas y parados 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

EXPOSICIONES 

CAPILLA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 2 de Diciembre 

..La araunectura 
de los sueños" 

Bocetos, maquetas, dibujos y foto
grafías dan forma a esta muestra a 
través de la cual se podrá descubrir 
cómo se conciben los decorados 
de una película. Las obras pertene
cen a los dieciséis directores artís
ticos entrevistados en la publica
ción La arquitectura de los sueños. 
Entrevistas con directores artísti
cos del cine español, editada por el 
Festival de Cine de Alcalá. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 25 de Noviembre 

HUMOR HABANO 
René de la Nuez 

Exposición de la VIII Muestra 
Iberoamericana de Humor Gráfico 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

SALA MANOLO REVlllA 
IMUblal Complutensel 

(Calle Nueva, 10) 
Hasta el 18 de Noviembre 

Colectiva de 
Dibuia v Pintura 

Del 11 al 11 de noviembre 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA JUVEllTUD 
(Plaza de la Juventud) 

Con motivo de 
la celebración del 

AÑO INTERNACIONAL 

DEL VOLUNTARIADO 

Hasta el 25 de Noviembre 

.. la intancia del 
derecha v del revés" 

Coincidiendo con el día 20 de 
noviembre, DÍA INTERNACIONAL 
DE LOS DERECHOS DE LOS 
NIÑOS, la muestra a través de su 
visita y diversos talleres, pretende 
dar a conocer los derechos de los 
menores y la situación de la infan
cia en el mundo. 

Hasta el 16 de Noviembre 

.. Infancia salidaña" 
Dibujos realizados por los alumnos 
de todos los colegios de Alcalá, 
basados en la tolerancia, el respe
to a los demás, el respeto a las 
diferentes culturas y religiones, así 
como una pequeña reflexión sobre 
el tema por parte de diversas per
sonalidades de nuestra localidad. 

® 
ALBERGUE 

CdADA RW UllANA 
(Camino del Molino) 

CAMARMA DE ESTERUEI.AS 

Hasta el 18 de Noviembre 

PINTOGRAFIAS 
José luis 

Aaulrre Roldán 
Horario: Mañanas de 10'30 a 14 h. 

Tardes de 17'00 a 20-00 h. 

la Peña Taurina "luis Miguel Encabo" 
celebra su 11 Semana cunural 
La Peña Taurina ''Luis Miguel Encabo, con sede en la 
calle Camino del Juncal nº 12 de Alcalá de Henares, cele
bra del 11 al 17 de noviembre su 11 Semana Cultural que 
constará de los siguientes actos: 

Del día 11 al día 17: Exposi- Luis Miguel Encabo "El Pim
ción de carteles taurinos en la pi". 
sede de la peña. Día 13 de noviembre, a las 

Del día 11 al día 15: Concur- 19'30 horas, en la sede de la 
so de dibujos para niños basado peña: Visionado de una corrida 
en el mundo de los toros. de toros que será comentada por 

Día 11 de noviembre, a las Luis Miguel Encabo. 
12'30 horas. en la sede de la Día 15 de noviembre, en la 
peña: Coloquio sobre la suerte sede de la peña. Entrega de tro
de varas. Intervendrá como feos del concurso de dibujo. 
moderador el presidente de la Día 17 de noviembre, a las 
peña taurina "El Puyazo" y 21 '30 horas: Clausura de la 11 
como participantes en el mismo Semana Cultural con la cena 
el picador José Alba "Coton" y conmemorativa del VIII aniver
el picador de la cuadrilla de de sario de la peña. 

Jueves, 15 de Noviembre 
18'00 horas 

Salón de actos del Museo 
Arqueológico Regional 

CONFERENCIA 

""El cue1111 humane en 
la 1neramra femenina 

cememperánea" 
por 

Mercedes Bengaechea 
Profesora de la Universidad de Alcalá 
y profunda conocedora de la Literatu
ra Contemporánea. Ganadora del 
premio Mª Isidra de Guzmán 1993. 

A nadie se le escapa que nuestro 
cuerpo es el vehículo más comple
to para nuestra comunicación. El 
tratamiento masculino del cuerpo, 
en la literatura ha sido parcial. Mer
cedes Bengoechea nos muestra 
cómo las escritoras contemporáne
as han hecho un uso más comple
to del cuerpo humano. 
~~~~- @) ~~~~-

23 y 24 de Noviembre 
18'30 y 19'30 horas 
Casa de la Juventud 

(Avda. Virgen del Val, 2) 

TUTRO 

Teatro PUllTD Y APARTE 
presenta: 

·-reatro clásico 
para niños" 

Dirección: Pedro Saiz de la 
Cruz y Mª José Ledesma 

Con: Marina Martínez, Marta 
Fuentes, Patricia Ureña, Silvia 
Cañada, Carlos Miranda, Patricia 
Pozo, Tania Martínez, Irene 
Wikinson, Yolanda Tejado, Oiga 
Serrano, Daniel Saiz, Virginia 
Librado, Cynthia Onieva, Saúl 
Rodríguez, Patriciq Cuesta, Oiga 
Vecino, Miguel Angel Quirós, 
Pablo Moya y Marcos García. 

6 OBRITAS 

DE CONOCIDOS AUTORES 

"La carátula" Lope de Rueda 

"Los habladores" 
Atribuido a Cervantes 

"Farsas de Maese Pathelin" 
Teatro Medieval Francés 

"La manta" 
Teatro Medieval Francés 

"Tú uno y yo dos" 
Anómino popular. Siglo XVI 

"Los trucos de Aboul Hassan" 
Cuento de Las Mil y una noches 

1itiOl/:11 i118 l:IW 
Hasta el 17 de Noviembre 

31 FestiVal de Cine 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES 
Programación del 9 al 15 de noviembre de 2001 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "Punto de mira" . (7 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Dama de Porto 
Pim" . (13 años). Todos los 
días: 5'20, 7'50 y 10'20. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: "Training Day" . (13 
años). Todos los días: 5'10, 
7'40 y 10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Scary Movie-2" . (13 
años). Todos los días: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Jason X". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Juana la loca" . (13 
años). Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 
~------- ® ~-------

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "The Score". Todos 
los días: 17'15 y 19'45. "El 
juramento". Todos los días: 
22'15. 

Sala 2: "Jeepers Cree
pers". Todos los días: 17'45, 
20'15 y 22'30. 

Sala 3: "Intacto". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Los otros" . Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Glitter (todo lo que 
brilla)". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de informaci6n: 
91883 44 94 

Sala 1: "I love you baby". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30. 
Resto de los días: 17'30. "Ame
lle". Lunes, Martes y Jueves: 
21'00. Resto de los días: 20'00 
y 22'30. 

Sala 2: "Pecado original". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30. 
Resto de los días: 17'30 y 
20'00. "Moulin Rouge". 
Lunes, Martes y Jueves: 21 '00. 
Resto de los días: 22'30. 

Sala 3: FESTIVAL DE CINE 
DE ALCALÁ DE HENARES. 
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ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Conedor 
Teléfono informaci6n: 91 656 8110 

"Scary Movie - 2". (13 
años). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'10. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'30. 

"Jeepers Crpeers". (Pen
diente calificación). Todos 
los días: 18'05, 20'05 y 
22'05. Sábados y Festivos: 
también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Punto de mira". (7 
años). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

"The Score". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"Intacto". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'10, 20'25 y 22'40. Sába
dos· y Festivos: También a 
las 16'05. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'50. 

"Todo lo que brilla". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'30. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'45. 

"Jason X". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'10, 20'10 y 22'10. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'05. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
00'40. 

"Tainning Day". (Pen
diente calificación). Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador: 650 ptas. 
Descuentos: Sólo de lunes a viernes no 

festivos ni vísperas de festivos. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y 
Carnet Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

Del 10 al 18 de noviembre 

DIV Jornadas Culturales 
del Centro Extremeño 
Sábado, 10 - 18'00 h. 
Auditorio Municipal 

•Apertura de las jorna
das 

•Actuación del Grupo 
Rancho Folclórico de 
Paranhos da Beira (Por
tugal). 

• Actuación coral Alea
ba del Centro Extreme
ño. 

Sábado, 10 - 21'00 h. 
Centro Extremeño 

• Inauguración de 
expos1c10nes (abiertas 
hasta el día 18, tardes de 
18'00 a 21 '00 h.). 

Domingo, 11 - 19'00 h. 
Auditorio Municipal 

• Teatro. El grupo de 
La Jara del Centro 
Extremeño estrena "El 
enfermo imaginario" de 
Moliere. 

Martes, 13 - 20'00 h. 
Centro Extremeño 

• Conferencia a cargo 
de Joaquín Araujo, 
naturalista, periodista y 
realizador de progranias 
de televisión. 

Miércoles, 14 - 20'00 h. 
Auditorio Municipal 
• Ópera a cargo de 

Julián Cacheiro, direc
tor del grupo Aleaba. 

• Actuación del Ballet 
Español Atenea. 

Jueves, 15 - 20'00 h. 
Centro Extremeño 

• Conferencia a cargo 
de Manuel Martínez 
Mediero, autor teatral y 
pefiodista. 

Viernes, 16 - 20'00 h. 
Centro Extremeño 

• Gala poética. 

Sábado, 17 - 19'00 h. 
Auditorio Municipal 

• Actuación de la Coral 
de Valverde de Burgui
llo (Badajoz). 

Domingo, 18 - 18'00 h. 
Auditorio Municipal 

• Clausura con la 
actuación del Grupo de 
Coros y Danzas "La 
Nacencia" del Centro 
Extremeño. 

a.. liJ Primitiva 
Jueves, 1 de Noviembre: 3 - 9 - 28 - 29 - 35 - 42 

C-12 R-8 
Sábado, 3 de Noviembre: 19 - 21 - 22 - 25 - 33 - 49 

C-41 R-4 

Domingo, 4 de Noviembre: 6 - 23 - 41 - 44 - 46 - 49 
C-1 R-6 

Bono L•J Loto 
Lunes, 5 de Noviembre: 13 - 21 - 22 - 30 - 32 - 49 

C-2 R-6 
Martes, 6 de Noviembre: 5 - 13 - 18 - 19 - 44 - 49 

C-30 R-8 
Miércoles, 7 de Noviembre: 5 - 13 - 25 - 35 - 46 - 47 

C-15 R-3 

,o de noviembre de 200, 



~-~ .. ......-..-·· ALCALÁ DE HENARES 

TUPAMARO 

/ . 

; . >< To d os 1 c>'s s á b a d os, 
~enga a disfrutar de nuestra 

A·BA - . 

·coN ESPECTÁCULO , ·. 

CENA, ORQ_UESTA, ESPECTACULO Y B~RRA LIBRE: 5.500 PTS. 
MENO CENA•BAILE·t 

Entrada y aperitivos en centro mesa • 

PRIMER PLATO (a elegir) 
• Mariscada: Langostinos, Gambas y Nécora 
• Revuelto de Setas y Gambas 
• Sopa de Pescado y Marisco (Especialidad) 
• Entremeses especiales Ibéricos 
• Espárragos Blancos con Salmón -
• Pimientos de Piquillos Rellenos de Marisco 

SEGUNDO PLATO (a elegir) -
• Chuletón de Ternera Blanca Parrilla de Carbón 
• Entrecott de Ternera Parrillada de Carbón 
• Cabrito Asado 
• Cochinillo. Asado 
• Merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Salmón Plancha con Patatas al Vapor 
• Emperador Tupamaro (Especialidad) 

POSTRE: . . 
Disponemos de una gran Variedad en Postres Caseros 

if.SlfW~S~ 

1\.fS.~~-~~ ¡~TENCIÓN NOVIOS! 
ReservGndo en el 2001 vuestra boda 

a c~lebra·r en el año 2002, 
-. - ~ . 

MANTENEMOS LOS PRECIOS Y 
REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 


